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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

México y España una apuesta empresarial por el futuro: el foro empresarial que une a los 
continentes.- El presidente del Congreso de los Diputados de México, Santiago Creel en su alocución, 
recordó que la soberanía de ambas naciones hunden sus raíces en la Constitución de Cádiz de 1812. 
“Hay una base de hermandad…Lo que ha unido a nuestros pueblos no lo desata nadie”, concluyó. 
[HERALDO TELEVISIÓN; HERALDO DE MÉXICO/p21;  INFOBAE; FORTUNA] 

México ofrece oportunidades para que empresas de España inviertan en turismo: CCE.- Francisco 
Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, aseguró que México ofrece 
oportunidades para que empresas de España inviertan en infraestructura turística de las costas de 
Oaxaca, el Pacífico o el Mar Caribe, así como en nuevas plantas industriales. En el ámbito de la vida 
empresarial, México y España viven vocaciones similares como la manufactura, comercio, turismo, 
sector agrícola y desarrollo de infraestructura, expresó representante del CCE, quien estuvo 
acompañado por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. [FORBES] 

¿Un presidenciable ciudadano? Va por México le 'abre la puerta' pero con reservas.- Según la 
Encuesta de México Elige de enero, los panistas Lilly Téllez y Santiago Creel son los presidenciables 
más competitivos para las elecciones de 2024 por la coalición Va por México; mientras que los priistas 
Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid aparecen como los priistas mejor posicionados aunque 
con poca intención de voto de la población en general. [RADIO FÓRMULA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Piso parejo a precandidatos rumbo a la Presidencia: Ignacio Mier.- El presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ignacio Mier, le pide al presidente nacional de su partido, Mario Delgado, que 
si ya va a abrir el Comité Ejecutivo Nacional lo haga verdaderamente a más posibilidades: piso parejo 
a precandidatos rumbo a la Presidencia. Señaló que, si le abren espacio a Ricardo Monreal, debe 
contemplarse también a los petistas. Yo no diría que solamente son cuatro, pueden ser cinco o seis. 
Para que se mantenga la unidad del partido debe haber la inclusión de todos, de todo aquel que 
aspire. Está mi compañero Gerardo Fernández Noroña, yo digo que hay que incluirlo, tiene el 15 por 
ciento en las encuestas”. [TELEFÓRMULA; UNIVERSAL; INFOBAE] 

AMLO insiste en militarizar el país al nombrar a Rodríguez Bucio: oposición.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respaldo la decisión de Andrés Manuel López 
Obrador y calificó como “eficiente y ejemplar” a Luis Rodríguez Bucio. Luis Espinoza Cházaro, también 
comentó que López Obrador pretender resolver los problemas del país con militares, por lo que pidió 
que estos uniformados deben estar en los estados donde registran mayores índices de inseguridad. 
[FORBES; 24 HORAS/p4] 
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Respalda AMLO a Mejía Castelazo para ser subgobernador del Banxico.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador respaldó ayer la candidatura de Omar Mejía Castelazo como subgobernador 
del Banco de México, quien también recibió el espaldarazo de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, con lo que se rechazaron los señalamientos por su "poca experiencia" y 
porque supuestamente sería el primer subgobernador que no cuenta con un posgrado. Ignacio Mier 
Velazco, señaló que Mejía Castelazo acudió a una reunión de trabajo con los coordinadores 
parlamentarios, en la que presentó su currículo, así como "su visión sobre la política monetaria". 
[JORNADA/pp-p20; 24 HORAS/p6; ENFOQUE NOTICIAS] 

Líder parlamentario de Morena Mier pausa conferencia para atender a Adán.- Ignacio Mier, el líder 
de Morena en San Lázaro, interrumpió su conferencia para mostrar la pantalla de su teléfono; 
inmediatamente después se retiró para escuchar el mensaje del secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, y regresó unos minutos después. [MILENIO/p11] [MILENIO / p2] 

Jorge Romero aseguró que Va por México defenderá al país "del autoritarismo de Morena".- Jorge 
Romero Herrera destacó que las injurias y señalamientos hacia la oposición obedecen a la 
preocupación de Palacio Nacional de perder la presidencia y por no poder instaurar la dictadura 
morenista del país. "La sociedad fue muy clara el año pasado cuando se renovaron miles de alcaldías 
y la composición de la Cámara de Diputados. [LA POLÍTICA ON LINE] 

DIPUTADOS 

Se suma la coordinación temática de medio ambiente y recursos naturales del Grupo 
Parlamentario de Morena a la prohibición del gobierno federal a la experimentación con 
geoingeniería solar para reducir los efectos del cambio climático.- Con la finalidad de proteger a la 
población y el medio ambiente, el Gobierno Federal prohibirá la experimentación con geoingeniería 
solar en el país. Estas prácticas afirman contrarrestar los efectos del cambio climático, a través de la 
emisión de gases a la atmósfera como: dióxido de azufre y sulfato de aluminio, entre otros. Sin 
embargo, hay suficientes estudios que demuestran impactos negativos y desiguales, asociados con 
la liberación de estos aerosoles tales como vientos y lluvias torrenciales, sequías en zonas del trópico 
y adelgazamiento de la capa de ozono del planeta. [HOJA DE RUTA] 

Alista el PAN acción de inconstitucionalidad contra Plan B electoral de López Obrador.- La dirigencia 
nacional del PAN presentará una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación  para impugnar el Plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador al acusar que pretende limitar las capacidades del Instituto Nacional Electoral y debilitarlo 
como árbitro. Una de las vías es a través de vía legislativa a través de las firmas de sus diputados y 
senadores. Para ello se requiere un tercio de las firmas y el PAN pondrá las 115 firmas de sus 
diputados federales. [CRÓNICA/pp-p8] 

Diputada Priista Sayonara Vargas busca implementar un registro nacional de agresores sexuales a 
menores.- Con la finalidad de crear un registro público nacional de agresores sexuales a menores de 
edad, la diputada federal Sayonara Vargas Rodríguez llamó a la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana a realizar las gestiones jurídicas y presupuestarias necesarias para lograrlo. A través de un 
punto de acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, 
explicó que el registro tiene como objetivo principal la protección y respeto a los derechos de las 
mujeres, niñas, niños y jóvenes y la eliminación de la violencia sexual. [HOJA DE RUTA; EFEKTO 10] 
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente Nacional del PRI).- “Primero dejar muy claro que la 
coalición es fuerte, es potente, sólida, fueron varias semanas de diálogo, de fortaleza, de 
construcción de consensos y no hay obstáculo que no se pueda superar, no hay diferendo que no 
podamos construir. Y creo que hemos dado un paso fundamental al consolidar la coalición Va por 
México rumbo a las elecciones que ya están en proceso en el Estado de México y en el estado de 
Coahuila y en el 2024. [RADIO FÓRMULA] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano).- “Estoy en Washington, 
DC para participar, junto con otros legisladores y legisladoras del Senado de la República y de la 
Cámara de Diputados, en un foro de alto nivel sobre innovación precisamente para el Poder 
Legislativo mexicano. Desde el 2015, el Woodrow Wilson Center y Fundación Idea en nuestro país, 
organizan esta reunión para poner en el centro de la discusión el cómo aprovechar las nuevas 
tecnologías para fomentar mejoras, centradas en el desarrollo de las personas. [TELEFÓRMULA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Hasta en la limpieza de Segalmex hay anomalías.- La Auditoría Superior de la Federación  encontró 
que en las contrataciones que llevó a cabo Segalmex, a través de Diconsa, no sólo hubo 
irregularidades con los proveedores o distribuidores de alimentos, sino que la decisión sobre la 
empresa de limpieza que se encargaría del servicio en las oficinas en la Ciudad de México está en 
entredicho. [RAZÓN/pp-8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Rodríguez Bucio, nuevo subsecretario de Seguridad; Mejía ni adiós dijo: AMLO.- El general Luis 

Rodríguez Bucio, quien encabezaba la Guardia Nacional, fue nombrado por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador como nuevo subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, tras la 

renuncia de Ricardo Mejía Berdeja. Al hablar de la renuncia de Mejía Berdeja, quien buscará la 

gubernatura de Coahuila por el PT, el presidente López Obrador dijo: “Se fue Ricardo Mejía, ahora sí 

que no me dio ni el adiós, nada más me mandó un papel”. [JORNADA / pp-p7] 

Tesis plagiada: AMLO y Adán le echan la bolita a UNAM.- Adán Augusto López, secretario de 

Gobernación, le pidió a la UNAM que asuma la responsabilidad y emita un juicio para deshabilitar el 

título de Yasmín Esquivel, ya que “solo ellos pueden, no la SEP”. Por su parte, la ministra de la Corte 

aseguró que no pedirá licencia para separarse del cargo y continuará participando en las sesiones de 

la SCJN, pues, asegura, no tiene nada que ocultar ni de que avergonzarse. [CRÓNICA / pp-p6] 

AMLO respalda propuesta de Mejía.- El presidente de México, Andrés Manuel López, respaldó la 

propuesta de Omar Mejía Castelazo como subgobernador del Banco de México (Banxico), quien fue 

propuesto por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El mandatario federal dijo que se 

trata de un “profesional y técnico” que ha laborado por varios en Banxico. Indicó que ese tema lo 

está viendo Hacienda, “pero yo apoyo desde luego esa candidatura”. [FINANCIERO / p8] 
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Anuncian más batallones de GN para Tren Maya.- La Guardia Nacional contará con más batallones 

especializados en la zona del Tren Maya, anunció el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval. La protección que brindará la Guardia Nacional no se detiene en los andenes 

de los trenes, sino que incluso realizarán el recorrido completo. [RAZÓN / p4] 

JUDICIAL 

García Luna se enriqueció “como consultor, no como narco”, alegan sus abogados.- Los abogados 

de Genaro García Luna aseguran que el exfuncionario se aprovechó de los contactos que generó en 

el gobierno para formar parte de una lucrativa firma consultora. En respuesta a los fiscales que 

buscan presentar evidencia sobre la riqueza que el ex mando generó a partir del 2012 –cuando se 

retiró del servicio público, se hizo ciudadano estadounidense y se volvió empresario-, la defensa 

aseguró que no existe vínculo entre el trabajo de García Luna en la iniciativa privada y las acusaciones 

en su contra por tráfico de cocaína. [MILENIO / pp-p8] 

ESTADOS 

Gobernador anuncia aumento salarial a cuerpos de seguridad estatal.- Durante la entrega de 

equipo y vehículos a instituciones de seguridad pública y de procuración de justicia, el gobernador 

Mauricio Kuri González anuncio un aumento salarial para los elementos de seguridad del estado de 

Querétaro. El mandatario estatal explicó que dicho incremento extraordinario será de 2 mil pesos 

mensuales. [CÓDIGO QUERÉTARO / pp-p3] 

SEGURIDAD 

Advierte ONU: En México ha faltado firmeza contra desapariciones.- A punto de que el país alcance 

las 110 mil desapariciones, el Alto Comisionado de la Organización Mundial de las Naciones Unidas 

para los Derechos Humanos, Volker Türk, denunció que México no ha actuado con firmeza para 

combatir este delito, a pesar del avanzado marco legal con el que ya cuenta y al que no le ha dado 

cumplimiento en su totalidad, porque persiste “desinformación e insensibilidad entre muchos 

funcionarios” mexicanos. [RAZÓN / pp-p3] 

86 periodistas asesinados en el mundo en 2022.- Los asesinatos de periodistas y trabajadores de los 

medios de comunicación ascendieron a 86 en todo el mundo en 2022, lo que equivale a una media 

de una muerte cada cuatro días e implican un “cambio dramático” de tendencia, con un aumento 

del 50 por ciento en las cifras anuales de asesinados, según un informe de la Unesco. [CÓDIGO 

QUERÉTARO / pp-p11] 

GENERAL 

Reportan 8 mil casos de influenza.- Desde la primera semana de octubre de 2022, fecha que inició 

la temporada de influenza estacional y hasta el 13 de enero de este año, México ha registrado ocho 

mil tres casos positivos de influenza y 163 defunciones por esa enfermedad; no obstante, la 

Secretaría de Salud informó que actualmente se presenta una tendencia al descenso. [24 HORAS / 

p6] 
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La capa de ozono, casi recuperada.-  El informe de avance sobre el esfuerzo por la restauración de 

la capa de ozono, que elabora cada cuatro años la Organización Meteorológica Mundial –una agencia 

de las Naciones Unidas-, indica que lo que en los años 80 era la amenaza ambiental más temida del 

planeta, está a punto de ser eliminada. El documento señala que las acciones tomadas bajo el 

Protocolo de Montreal continuaron con la disminución de sustancias que agotan la capa de ozono, 

que estiman se habrá recuperado en su totalidad hacia 2040, con excepción del Ártico, donde 

tardaría cinco años más, y de la región antártica, que tardará hasta 2066. [MILENIO / p4] 

ECONOMÍA 

Anticipa indicador oportuno freno del consumo.- El consumo de los mexicanos al cierre del 2022 

perdió dinamismo. A pesar de la temporada decembrina, los elevados precios, las altas tasas de 

interés y la incertidumbre orillaron a los mexicanos a guardar las carteras. Datos correspondientes al 

Indicador Oportuno del Consumo Privado (IOCP) del INEGI, muestran que en noviembre y diciembre 

tuvo caídas similares a tasa mensual de 0.4 por ciento, según el estimado con cifras 

desestacionalizadas. En términos anuales, el IOCP registraría un repunte de 4.4 por ciento en 

noviembre y en diciembre se desaceleraría a 2.5 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

OIT prevé alza sólo de 1.0% en empleo global.- La Organización Internacional del Trabajo estimó 

que el empleo a escala mundial registrará únicamente un aumento del 1.0 por ciento en 2023, menos 

de la mitad del aumento registrado en 2022, debido a la desaceleración global causada por la 

pandemia de Covid-19 y la invasión de Rusia a Ucrania. [RAZÓN / p18] 

INTERNACIONAL 

EU propone a México asociarse para extraer litio a menor costo.- Brian Nichols, subsecretario para 

el Hemisferio Occidental del Departamento de Estado de EU, señaló que México es dueño del litio, 

pero requerirá de socios para comercializarlo y por eso Estados Unidos ofrece tecnología para 

extraerlo, a partir del proyecto que ambos países echaron a andar junto a Canadá para cuantificar 

las reservas en Norteamérica. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Biden llama “dementes” a legisladores republicanos.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

fustigó a la nueva mayoría republicana en la Cámara de Representantes y los calificó como 

“fiscalmente dementes”. En un mensaje con motivo del feriado nacional en honor del líder de los 

derechos civiles Martin Luther King Jr., el mandatario estadounidense también amenazo a los 

republicanos con vetar sus iniciativas más radicales. [FINANCIERO / p25] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) El presidente en Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, 

participó en Madrid, durante el Foro, “México y España, una apuesta empresarial de futuro”, en el 

que resaltó la importancia de la relación histórica ente México y ese país. Creel, asistió ayer por 

invitación de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales, homóloga del Consejo 

Coordinador Empresarial de nuestro país. [LOS TRES PODERES] El tema se aborda: MARIO 

MALDONADO [UNIVERSAL]; SALVADOR GARCÍA SOTO [UNIVERSAL] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_MILENIO_4_LACAPADEOZONO_CASIRECUPERADA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_FIN_PP.4_ANTICIPAINDICADOR_FRENODELCONSUMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_RAZON_18_OITPREVEALZA_EMPLEOGLOBAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_MILENIO_PP.6.7_EUPROPONEAMEXICO_LITIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_FIN_25_BIDENLLAMADEMENTES_LEGISLADORESREPUBLICANOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONFERENCIAESPANOLA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_0_MARIOMALDONADO_ESPANAMEXICO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_0_SERPIENTESYESCALERAS_FOROESPANAMEXICO_1M.pdf
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COLUMNA/CARTA ABIERTA/.- Sin embargo, es innegable que el PAN cuenta ahora con aspirantes 

presidenciales mucho más fuertes que los del tricolor. Ahí están los gobernadores de Chihuahua, 

Maru Campos; de Yucatán, Mauricio Vila; de Querétaro, Mauricio Kuri; el ex gobernador de 

Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks; y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados y ex secretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda. [HERALDO DE TABASCO] 

LAS TRAICIONES Y LAS OPCIONES/FERNANDO ANTONIO HERRERA MARTÍNEZ/(…) En el acuerdo 

firmado por los tres partidos de la Alianza va por México, Enrique De La Madrid podría ser la opción 

de las organizaciones sociales para participar en la internas, en caso de que el PAN, que lleva la mano, 

las convocara para elegir al mejor, y, seguro jugaría las internas, contra las dos reinas y el as panistas, 

María Eugenia “Maru” Campos Galván, Lilly Téllez y Santiago Creel. [JUÁREZ HOY] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…)este lunes, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, el 

morenista Ignacio Mier, planteó invitar al cineasta Guillermo del Toro al recinto legislativo, con el fin 

de rendirle un homenaje al artista cuya obra más reciente es la cinta “Pinocho” (…)[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESBALANCE/(…)como parte del cabildeo entre el Banco de México y el Congreso, se 

planteó una reunión entre Omar Mejía Castelazo y legisladores de la Jucopo del Congreso, para ir 

preparando su comparecencia en la que está por verse si los diputados y senadores le dan el visto 

bueno como subgobernador. [UNIVERSAL/p.22] El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…)La carrera entre legisladores presidentes de Morena por la 

gubernatura de Puebla, arrancó con el aval del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

quien el pasado 13 de enero "placeó" en el Centro de Convenciones de Puebla, a los aspirantes de 

su partido, Ignacio Mier, quien preside la Jucopo de la Cámara de Diputados, y a Alejandro Armenta, 

presidente del Senado. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/(…) Tras el acuerdo para que el PAN lleve mano en la elección del 

candidato de la alianza de oposición en la Ciudad de México todos voltearon a ver a Santiago Taboada 

como el aspirante más viable para tomar la bandera(…) Además, pertenece al grupo de Los Cinco 

Magníficos del PAN, liderado por el diputado Jorge Romero. [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) En el asunto del Metro, el diputado Rubén Ignacio Moreira 

considera que hay “cosas trágicas, pero también cosas del día a día; cuando tenemos época de lluvia 

se inunda, pero todo esto es responsabilidad de Morena”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…)Ya están destapando a las corcholatas de cara por la jefatura del 

gobierno en la Ciudad de México. El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

comentó que sus gallos son el actual alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, y los diputados Xavier 

González Zirión y Cynthia López Castro. Así en ese orden. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) dijo que presentará un 

punto de acuerdo para que la Guardia Nacional y el Sistema de Transporte Colectivo Metro informen 

sobre el uso que les dan a los datos personales que recaban desde el pasado 12 de enero de 2023, 

como son la toma de fotografías y videos, que son considerados como datos personales sensibles y 

que se den a conocer los mecanismos para que los usuarios, que lo deseen, puedan ejercer sus 

derechos ARCO. [ECONOMISTA/p.38] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_HERCHI_0_CARTAABIERTA_GOBERNADORESCHIHUAHUA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_JUAREZHOY_0_LASTRAICIONESYLASOPCIONES_CNDIDATOPAN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GUILLERMODELTORO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_22_DESBALANCE_SUBGOBERNADOR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_24H_2_SERA_NOMBRAMIENTOBANXICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GUILLERMODELTORO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_EXC_15_CAPITALPOLITICO_ALIANZAPANROMERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONFERENCIAESPANOLA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_HER_2_SACAPUNTAS_CORCHOLATASGOBCDMX_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_ECO_38_LAGRANCARPA_GUARDIANACIONAL_3DIP.pdf
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COLUMNA/ARSENAL/(…) Se lo planteamos a Alito Moreno en conferencia de prensa celebrada en 

el PRI. Esto fue lo que nos respondió: “Conducir y siglar no quiere decir que designen al candidato. 

El PAN ha mostrado una apertura para la inclusión de todos. Ésa es la esencia, eso es lo que nos da 

oportunidad de competir. Tenemos que ir basados en la competitividad”. [EXCÉLSIOR/p.4] Comentan 

el tema: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.2]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; ROZONES 

[RAZÓN/p.2]; ESTA BOCA ES MÍA [24 HORAS/p.12]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.3]; DÍA 

HÁBIL [OVACIONES/p.2]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.9]; FERNANDO BELAUNZARÁN 

[EXCÉLSIOR/p.8] 

ARTÍCULO/CARLOS GERSHENSON/(…)¿Qué no las leyes deberían de beneficiar a aquello que tratan 

de regular? No cuando responden a interese sesgados. El 13 de diciembre, el Presidente envió a la 

Cámara de Diputados una propuesta de Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, 

Tecnología e Innovación (…) [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/SIN MIEDO/(…)he exhortado a través de un punto de acuerdo en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, que autoridades de la Ciudad de México y de la Secretaría de 

Educación Pública investiguen y, en su caso, sancionen la presunta violencia sexual infantil en la 

escuela María Raquel Ferriz. [RAZÓN/p.9] 

ARTÍCULO/JAVIER LOZANO/(…)2023 comenzó bien y pinta para mejorar. Me refiero a que tenemos 

República, contrapesos y división de poderes para rato. En 2021, le quitamos a Morena y aliados la 

mayoría calificada en la Cámara de Diputados y la mayoría de las alcaldías de la Ciudad de México. 

Para 2024 podemos ganar la Presidencia de la República (…) [UNIVERSAL/p.16]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_EXC_4_ARSENAL_ALIANZAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_EXC_9_FRENTESPOLITICOS_COLAICIONVAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_SOL_0_ALASOMBRA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_RAZON_2_ROZONES_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_24H_12_ESTABOCAESMIA_VAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_24H_3_LASDIVISASDELPODER_COALICIONVAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_OVA_2_DIAHABIL_VAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_INDEP_9_AQUIENELCONGRESO_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_EXC_8_FERNANDOBELAUNZARAN_ALIANZAVAPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_REFORMA_8_CARLOSGERSHESON_LEYANTICIENCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_RAZON_9_SINMIEDO_VIOLENCIAINFANTIL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_C_UNIVERSAL_16_JAVIERLOZANO_RESCATARAMEXICO_3DIP.pdf
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México y España una apuesta 
empresarial por el futuro: el foro 

empresarial que une a los 
continentes 

Empresarios y políticos mexicanos y españoles se dieron cita en esta reunión de alto nivel 
PATRICIA ALVARADO 

MUNDO 

·16/1/2023 · 12:11 HS 

Nunca antes, desde que se restablecieran las relaciones diplomáticas entre México y España hace 45 
años, se había celebrado una cumbre empresarial de tan alto nivel. En la sede de la patronal 
de Madrid, España, se dieron cita: Líderes de organizaciones empresariales del: Consejo Coordinador 
Empresarial, Comce Nacional, CONCAMIN, COPARMEX, CONCANACO SERVITUR, Asociación de Bancos 
de México e industria Nacional de Autopartes. 

 La asistencia del presidente del Congreso de los Diputados de México, Santiago Creel, dotó de 
institucionalidad esta reunión que contó entre otras personalidades con la presencia del embajador 
de México en España, Quirino Ordaz. 

El primer foro empresarial, “México y España una apuesta empresarial por el futuro” en su primera 
edición, supone una oportunidad histórica para abrir más puertas a la inversión e intercambios 
comerciales entre ambas naciones. Las cifras hablan: España es el segundo inversor en México con 
45.000 millones de euros y la presencia de 7.000 empresas en nuestro país, que generan un millón de 
empleos directos e indirectos. 

El presidente de la CEOE (Confederación de organizaciones empresariales de España), Antonio 
Garamendi puso en valor la relación bilateral con México y afirmó que desde la patronal española 
impulsarán todos los tratados de la Unión Europea con México, en un año en el que España asumirá la 
presidencia de la Unión Europea en el segundo semestre de 2023, justo el año en el que México debe 
ratificar el acuerdo comercial con el bloque comunitario europeo conformado por 27 países. 

En la apertura del Foro Empresarial, Francisco Cervantes, presidente de la CCE (Consejo coordinador 
empresarial) destacó las amplias posibilidades que España tiene en México en sectores de 
telecomunicaciones, de energía, textil, infraestructuras y turismo. 
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El presidente del Congreso de los Diputados de México, Santiago Creel en su alocución, recordó que la 
soberanía de ambas naciones hunden sus raíces en la Constitución de Cádiz de 1812. 

“Hay una base de hermandad…Lo que ha unido a nuestros pueblos no lo desata nadie”, concluyó. 

Los representantes empresariales de México serán recibidos por diversas autoridades y cerrarán su 
visita con una audiencia con el Rey Felip VI en el Palacio de la Zarzuela el próximo 19 de enero. 

 

VIDEO 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/AMLO/ene23/HERCREEL170123.mp4
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Chihuahua, presente en Foro “México y España una 

apuesta empresarial de futuro” 
 

El foro encabezado por Antonio Garamendi, presidente de CEOE; José Luis Bonet, presidente de la 
Cámara de Comercio de España; Francisco Cervantes, presidente del CCE; y Xiana Méndez, secretaria de 
Estado de Comercio de España, contó en este primer día también con la participación del embajador de 
México en España, Quirino Ordaz Coppel, así como Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados 
de México. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-presente-en-foro-mexico-y-
espana-una-apuesta-empresarial-de-futuro-9474357.html 
 

 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-presente-en-foro-mexico-y-espana-una-apuesta-empresarial-de-futuro-9474357.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/chihuahua-presente-en-foro-mexico-y-espana-una-apuesta-empresarial-de-futuro-9474357.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17/01/2023 

 

LEGISLATIVO 0 

México ofrece oportunidades para que 
empresas de España inviertan en turismo: 
CCE 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, lidera una misión de representantes de empresas de México 
en un foro en España. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que México ofrece 

oportunidades para que empresas de España inviertan en infraestructura turística de las costas de Oaxaca, el 

Pacífico o el Mar Caribe, así como en nuevas plantas industriales. 

“México continuará ofreciendo oportunidades para la inversión, derivado de sus necesidades de 

infraestructura en el corto plazo, así como en temas que siguen teniendo márgenes importantes para su 

expansión, como lo es el turismo”, declaró durante el Foro Empresarial México y España “Una apuesta 

empresarial de futuro”. 

El dirigente empresarial recordó que se ha iniciado en México el despegue de la zona sur del país, que ofrece 

la oportunidad de inversión a nuevas plantas industriales. 
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“Somos muy afortunados de comenzar el año haciendo nuevas apuestas y abriendo nuevas expectativas para 

los empresarios de México y de España, porque tenemos muchas razones para caminar juntos”, declaró el 

empresario. 

Cervantes Díaz agregó que es un privilegio su presencia en Madrid, España, con líderes empresariales de las 

dos naciones para hermanar a la iniciativa privada. 

“México y España son dos naciones que se miran al espejo en muchas de sus facetas. Somos economías de 

similar tamaño”, señaló. 

En el ámbito de la vida empresarial, México y España viven vocaciones similares como la manufactura, 

comercio, turismo, sector agrícola y desarrollo de infraestructura, expresó representante del CCE, quien 

estuvo acompañado por Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados. 

“España es puerta de entrada para Europa, y México lo es a la vez para América del Norte y América Latina”, 

comentó el presidente del CCE.  

A partir de la apertura de México al comercio europeo y al mayor intercambio comercial y de inversión, la 

economía mexicana tiene la oportunidad de contar con España como el segundo inversionista más importante 

del mundo, con 80 mil millones de dólares invertidos en los últimos 24 años, agregó.  

“España se distingue entre la sociedad mexicana por sus inversiones, que con claridad han impulsado al sector 

financiero, al de telecomunicaciones, al energético, al turístico, al textil y a nuestra infraestructura. España es 

parte fundamental del desarrollo reciente de dichos sectores en México”, dijo Cervantes Díaz.  

Santiago Creel fue invitado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), 

organización homóloga al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que agrupan a las principales 

asociaciones y cámaras industriales y de comercio y servicio de sus respectivos países. 

Desde la óptica de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad histórica para 

analizar de primera mano la realidad económica y empresarial de México, así como supone el mejor de los 

escenarios para identificar oportunidades de inversión para las empresas españolas. 
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Entre sus actividades, Creel sostuvo reuniones con el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, y con el 

ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares 

Bueno, entre otros. 

También viajaron a España Sergio Contreras, vicepresidente ejecutivo del Consejo Empresarial Mexicano de 

Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce); José Abugaber, presidente de Concamin; Guillermo 

Romero, secretario general de Concanaco Servytur, y José Loret de Mola, subsecretario de Coparmex. 

La delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con instituciones españolas (públicas/privadas) 

y empresas, en donde tienen programado tratar temas relacionados con el comercio, industria, nuevas 

tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución, entre otros. 

Cervantes Díaz aseguró que hoy en día ambos países comparten importantes intercambios comerciales en 

materia de manufacturera, en particular en la industria automotriz. “No hay ninguna duda de que somos dos 

naciones muy cercanas”.  

“Sin embargo, por nuestras similitudes, cercanías y ventajas, aún tenemos un campo enorme por recorrer 

para aprovechar con plenitud nuestras potencialidades”, apuntó el presidente del CCE. 

España representa poco menos del 1% de las exportaciones e importaciones de México, con alrededor de 4 mil 

500 millones de dólares de intercambio anual en cada una de las vías.  

“Por este camino enorme por recorrer, es que celebramos tener este encuentro de hoy. Los años por venir son 

de enorme oportunidad para ambas naciones”, destacó Cervantes Díaz. 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/oxxo-va-tras-starbucks-abre-su-primera-cafeteria-andatti-drive/ 

https://www.forbes.com.mx/oxxo-va-tras-starbucks-abre-su-primera-cafeteria-andatti-drive/
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Con propósitos industriales, Santiago Creel 
fue a Madrid una vez más 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, acudió a Madrid, para 

participar en un foro empresarial, donde expuso la importancia de la relación histórica entre México y 

España. 

A través de un comunicado oficial, San Lázaro informó que el abanderado del Partido Acción 

Nacional (PAN) y aspirante a la presidencia de la república estuvo en la península ibérica para 

participar en el foro “México y España una apuesta empresarial de futuro”. 

El panista fue invitado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), 

organización homóloga al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México, ya que, de acuerdo 

con San Lázaro, ambos agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales, de comercio y 

servicio de ambos países. 

Entre sus actividades, Creel Miranda se reunió con Antonio Garamendi, presidente de la CEOE, 

y José Manuel Albares Bueno, Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del 

Reino de España. Por su cuenta, la delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con 

instituciones y empresas españolas, donde tratarán temas relacionados al comercio, industria, 

nuevas tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución. 

Asisten al encuentro fueron Francisco Cervantes Díaz presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial y líderes del Consejo Empresarial de Comercio Exterior (COMCE), la Confederación 

Nacional de Cámara Industriales (CONCAMIN), la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(COPARMEX) y la Asociación de Bancos de México (ABM). 

Con propósitos industriales, Santiago Creel fue a Madrid una vez más - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/17/con-propositos-industriales-santiago-creel-fue-a-madrid-una-vez-mas/
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Chihuahua: México y España una apuesta 
empresarial de Futuro. I Edición 

Por  Redacción Revista Fortuna enero 16, 2023 

El estado de Chihuahua a través de su Secretaría de Turismo y su Fideicomiso de Promoción Turística. ¡Ah, 
Chihuahua!, han iniciado su agenda previa a FITUR23. Formaran parte de la primera edición del Foro 
Empresarial México y España una Apuesta Empresarial de Futuro. Que se realizará este 16, 17 y 18 de enero, 
organizado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE). 

De acuerdo con la dependencia, el secretario de turismo Edibray Gómez Gallegos y el titular del ¡Ah, 
Chihuahua!, Julio Chávez Ventura, estuvieron presentes en el arranque de este foro empresarial.  Sumándose así 
a la comitiva de primer nivel, integrada por Consejo Coordinador Empresarial, COMCE 
Nacional, CONCAMIN, COPARMEX, CONCANACO SERVITUR, Asociación de Bancos de México, 
Industria Nacional de Autopartes, entre otros organismos y cámaras empresariales. 

Así mismo, la secretaría afirmó que este encuentro tiene por eje rector el analizar de primera mano la 
realidad económica y empresarial de México. Como escenario de inversión viable para empresas españolas en 
búsqueda de oportunidades. Los empresarios mexicanos suscritos sostendrán reuniones con instituciones 
españolas (públicas/privadas) y empresas. Para conversar temas relacionados con el comercio, industria, nuevas 
tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución, entre otros. 

El foro encabezado por Antonio Garamendi, Presidente de CEOE, José Luis Bonet, Presidente de la Cámara de 
Comercio de España, Francisco Cervantes, Presidente del CCE. Y Xiana Méndez, Secretaria de Estado de 
Comercio de España, contó en este primer día con la participación del Exmo Embajador de México en España 
Lic. Quirino Ordaz Coppel, así como, Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados de México. 

La importancia de Chihuahua 

Aunado a esto, Gómez Gallegos señaló que Chihuahua es una importante potencia económica en varios sectores, 
y lo refleja en su aportación al PIB Nacional. Asistir a este foro empresarial es importante para promover las 
oportunidades de inversión viable que ofrece el turismo al ser un sector transversal. 

“El destino en su sector turístico como actividad económica tiene potencial como para la atracción de inversión 
nacional y extranjera. Así como puntos de valor como el enoturismo, el sotol y el hotelería resultan un campo 
fértil para ello”, agregó Chávez Ventura. 

Por otro lado, también subrayó que, FITUR es un evento clave para captar la atención del mercado internacional. 
Y marco idóneo para la realización de encuentros empresariales que potencialicen la inversión generada por la 
industria turística. Pues se ha posicionado como fuente de ingresos principal de numerosos países en desarrollo. 
Toda vez que la reactivación económica ha sido innegablemente posible debido al turismo. 
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Resultados 

De acuerdo con la Secretaría de Turismo de Chihuahua, anunció que, en base al prontuario económico estatal. El 
turismo en 2020 registró 3,588 turistas noche, creciendo a 6,544 para 2021 y mostrando un incremento sostenido 
de 6,920 en 2022 de enero a octubre. 

Dentro de este mismo marco, la derrama económica por concepto de turismo registró en 2022, $12,763.8 
millones de pesos de enero a octubre. El promedio de estancia a superar es del 68.66% registrado al cierre de 
octubre 2022. Un dato importante es que al mes de octubre 2022 se recibieron 3,041 miles de pasajeros aéreos, 
cifra mayor en 32.3% al mismo periodo en 2021. 

Por ultimo, mencionó que, en cuanto a los turistas que abordan el CHEPE, se tiene un registro en aumento. 
Sobre todo en el uso de la categoría Ejecutiva Express del nuevo Chepe Express 21,740 y el clase turística y 
social, un total de 51,946 usuarios. 

https://revistafortuna.com.mx/2023/01/16/chihuahua-mexico-y-espana-una-apuesta-empresarial-de-futuro-i-edicion/  
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Plan migratorio de Biden y AMLO, las trampas 
 

“Esto va a generar un caos terrible en la frontera. ¿Con qué recursos? ¿Con qué infraestructura? Esto 
debe motivarnos a buscar y dar apoyo al Gobierno mexicano para que esto no se permita o, si se va 
autorizar, pues que vengan con los recursos necesarios, de tal manera que nuestros presidentes 
municipales y gobernadores fronterizos puedan enfrentar esta situación”, señaló el diputado Santiago 
Creel Miranda. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/plan-migratorio-de-biden-y-amlo-las-trampas/ 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/plan-migratorio-de-biden-y-amlo-las-trampas/
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¿Un presidenciable ciudadano? Va por 
México le 'abre la puerta' pero con 

reservas 
Aunque buscan que los ciudadanos sin partido sean su base electoral, la coalición Va por México 
mantiene la puerta cerrada a una elección abierta para elegir a su presidenciable rumbo a 2024. 
 

 

La coalición Va por México insiste en que su principal aliado es la ciudadanía pero ante la duda 
de si esto permitirá que la población participe abiertamente en la designación de quien encabece 
la candidatura a la Presidencia en las elecciones de 2024, la puerta estar abierta pero con 
algunas reticencias. 

La semana pasada, en el relanzamiento de la coalición Va por México, conformada por el PRI, 
PAN y PRD, las dirigencias de los tres partidos manifestaron que alcanzaron un acuerdo para que 
el tricolor designe a las candidaturas en los procesos electorales de 2023 en Edomex y Coahuila, 
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mientras que el PAN llevará la mano para las designaciones en la CDMX y la Presidencia rumbo 
a las elecciones de 2024. 

Sin embargo, tanto las dirigencias del PAN y del PRI confirmaron que esto no implica que los 
titulares de esas candidaturas tengan que ser militantes de ese partido; sino que el proceso 
estará abierto a nominaciones de simpatizantes y militantes de otras fuerzas políticas e incluso a 
ciudadanos de la sociedad civil sin filiación. 

Sin embargo, al ser cuestionado por el periodista Óscar Mario Beteta sobre una posible elección 
abierta a la participación de la ciudadanía, similar a las primarias de los partidos políticos en 
Estados Unidos, el líder nacional del PRI consideró que es posible pero explicó que el proceso de 
designación de una candidatura requiere de mucho cuidado y no sólo de popularidad. 

"Deben ser procesos democráticos. Puede haber procedimientos internos, primarias, pero hoy 
tenemos que construir consensos y eso estamos construyendo. (...) A la hora de la participación 
política, la sociedad tiene confianza en la fortaleza de un sistema de partidos. Cuando la gente va 
y emite su voto, lo deposita por los partidos políticos, las coaliciones por la confianza", resaltó. 

Como ejemplo, citó las candidaturas sin partido, que suelen llamarse independientes y que en la 
elección presidencial de 2018, el aspirante sin partido Jaime Rodríguez quedó en cuarto lugar con 
poco menos de 3 millones de votos, el 5 por ciento de la votación en aquella elección. 

Por ello, "Alito" Moreno resaltó que la definición de quien encabeces la candidatura requiere 
además de que sea una persona con experiencia tanto en elecciones como en puestos de 
gobierno. 

Según la Encuesta de México Elige de enero, los panistas Lilly Téllez y Santiago Creel son los 
presidenciables más competitivos para las elecciones de 2024 por la coalición Va por México; 
mientras que los priistas Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid aparecen como los priistas 
mejor posicionados aunque con poca intención de voto de la población en general. Además, 
durante la entrevista, "Alito" Moreno resaltó al panista Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, 
como una opción viable para esa nominación. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/un-presidenciable-ciudadano-va-por-
mexico-le-abre-la-puerta-pero-con-reservas-746094.html  
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¿PAN, el“ganón” en alianza Va por México? Elegirá 
candidato presidencial 

 
Roberto Soltero, analista político, añadió otro personaje panista y opinó que prácticamente se percibe 
como más firme candidato a Santiago Creel Miranda, que es actual diputado federal, presidente de la 
Cámara de Diputados y exsecretario de Gobernación. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/PAN-el-ganon-en-alianza-Va-por-Mexico-Elegira-candidato-
presidencial-20230116-0007.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/PAN-el-ganon-en-alianza-Va-por-Mexico-Elegira-candidato-presidencial-20230116-0007.html
https://www.debate.com.mx/politica/PAN-el-ganon-en-alianza-Va-por-Mexico-Elegira-candidato-presidencial-20230116-0007.html
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Esa alianza nació mal 
 

A un lado, doña Beatriz; quítese, señora Ruiz Massieu. Quiero bien limpio el auditorio Plutarco Elías Calles 
para ungir a nuestro candidato, don Santiago Creel Miranda. 
En casi todos los sectores democráticos hay clamor por una alianza opositora para evitar que se 
prolongue la destrucción del país que lleva a cabo el gobierno de Morena. 
Los dirigentes de los partidos, que ahora más que nunca tendrían que escuchar a la sociedad, le dan un 
portazo en la cara. 
 
http://calornoticias.mx/esa-alianza-nacio-mal 
 
 

http://calornoticias.mx/esa-alianza-nacio-mal
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PAN Yucatán no buscaría alianza por la gubernatura en 2024: 
Marko Cortés 

 
Pero dicho con toda claridad –continuó-, en Acción Nacional tenemos cartas, tenemos con quienes ir a 
la contienda presidencial, y precisamente están aquí, vinieron al informe buenas cartas, entre ellas el 
presidente del Congreso, Santiago Creel, a Lily Téllez aquí presente, a Maru Campos, a Diego Sinhue, 
gobernador de Guanajuato, Mauricio Kuri, hay varios y buenos. 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/pan-yucatan-no-buscaria-alianza-por-la-
gubernatura-en-2024-marko-cortes-376059.html 
 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/pan-yucatan-no-buscaria-alianza-por-la-gubernatura-en-2024-marko-cortes-376059.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/pan-yucatan-no-buscaria-alianza-por-la-gubernatura-en-2024-marko-cortes-376059.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/1/16/645897.jpg
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Ebrard se rezaga como presidenciable... y hasta Noroña gana popularidad 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubón se rezaga como presidenciable de Morena a la Presidencia de 2024, 

colocándose en tercer lugar entre las preferencias de las personas simpatizantes del partido guinda por 

segundo mes consecutivo e incluso ocupa el cuarto lugar en un careo, en donde Gerardo Fernández 

Noroña lo supera. 

A la pregunta "¿Quién le gustaría que fuera el candidato presidencial de Morena en 2024?", el 24.2 por 

ciento de los morenistas señaló a Marcelo Ebrard como su favorito. Por arriba de él se colocaron la jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, con 49.9 por ciento de las preferencias; 

seguida del secretario de Gobernación Adán Augusto López con 30.1 puntos. 

De acuerdo con México Elige, el porcentaje de Claudia Sheinbaum creció 4.7 por ciento, el de Adán 

Augusto creció 4 por ciento, mientras que el de Ebrard apenas creció 2.7 por ciento. 

Si hubiera nueve candidatos: cinco de la derecha (Enrique de la Madrid Cordero, Claudia Ruiz Massieu, 

Lilly Téllez García, Luis Donaldo Colosio Riojas y Santiago Creel Miranda) contra cuatro de la izquierda 

(Claudia Sheinbaum, Gerardo Fernández Noroña, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard), el actual 

canciller quedaría en cuarto lugar con 11.1 puntos, debajo de Sheinbaum (16.1 puntos), Adán Augusto 

López (11.2) e incluso de Fernández Noroña (11.2 puntos). 

El 49.2 por ciento de la población en general considera que Claudia Sheinbaum es la favorita del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para ser la candidata a en las elecciones de 2024; el 

29.3 por ciento piensa que es Adán Augusto López Hernández; en tercer lugar queda Marcelo Ebrard con 

el 21.5 por ciento. 

En otro careo, en donde Claudia Sheinbaum se enfrenta a Lilly Téllez, Fernández Noroña, entre otros, 

Sheinbaum obtiene el 38.5 por ciento de las preferencias, frente a 11.7 por ciento de Noroña. 

Pero cuando va Marcelo Ebrard va contra Santiago Creel, Noroña y otros. Ebrard obtiene 31.8 por ciento 

de las preferencias, y Noroña recibe 20.2 puntos. Finalmente, si Gerardo Fernández Noroña arrasaría la 

Presidencia con un 51.1 por ciento de las preferencias si su único contendiente fuera Enrique de la 

Madrid, quien apenas obtendría un 29 por ciento de los votos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/elecciones-2024-ebrard-se-rezaga-como-

presidenciable-hasta-norona-gana-popularidad-746123.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/elecciones-2024-ebrard-se-rezaga-como-presidenciable-hasta-norona-gana-popularidad-746123.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/elecciones-2024-ebrard-se-rezaga-como-presidenciable-hasta-norona-gana-popularidad-746123.html
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Madrid, España, a 16 de enero de 2023. 

Boletín No.3526 

Santiago Creel Miranda asiste junto con una misión empresarial mexicana a Madrid, 

España 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, participó 

en la ciudad de Madrid en el Foro Empresarial "México y España una apuesta empresarial de 

futuro”, donde expuso la importancia de la relación histórica entre estas dos naciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado presidente asistió este lunes, invitado por la Confederación Española de 

Organizaciones Empresariales (CEOE), organización homóloga al Consejo Coordinador 
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Empresarial (CCE), pues ambos agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales y 

de comercio y servicio de sus respectivos países. 

 

Desde la óptica de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad 

histórica para analizar de primera mano la realidad económica y empresarial de México, así 

como supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las 

empresas españolas. 

 

Entre sus actividades, el Diputado Santiago Creel Miranda sostuvo reuniones con el presidente 

de la CEOE, Antonio Garamendi; con el Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y 

Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno; entre otros. 

 

Asisten al encuentro el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes 

Díaz, así como los liderazgos de Consejo Empresarial de Comercio Exterior, (COMCE); la 

Confederación Nacional de Cámara Industriales, (CONCAMIN); la Confederación Patronal de la 

República Mexicana, (COPARMEX); y la Asociación de Bancos de México (ABM). 

 

La delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con instituciones españolas 

(públicas/privadas) y empresas, en donde tienen programado tratar temas relacionados con el 

comercio, industria, nuevas tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución, entre 

otros. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/santiago-creel-miranda-asiste-junto-

con-una-mision-empresarial-mexicana-a-madrid-espa-a 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/santiago-creel-miranda-asiste-junto-con-una-mision-empresarial-mexicana-a-madrid-espa-a
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/santiago-creel-miranda-asiste-junto-con-una-mision-empresarial-mexicana-a-madrid-espa-a


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

17/01/2023  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

17/01/2023  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

17/01/2023  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

Como si se tratara de una acción concertada, casi de nado sincronizado, la ministra Yasmín Esquivel 

declaró ayer, en entrevista banquetera a Milenio Televisión que no piensa renunciar a su cargo, que 

seguirá trabajando y asistiendo a las sesiones de la Corte porque “no tengo nada de qué avergonzarme” 

y que no acepta el fallo de la UNAM y del Comité de Integridad de la FES Aragón. Las declaraciones de la 

ministra, afuera del edificio de la SCJN y a bordo de su camioneta, se produjeron horas después de que, 

en la mañanera, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, anunciara que la SEP devolvería el 

expediente del plagio de Esquivel Mossa a la UNAM y le reprochara altaneramente al rector Enrique 

Graue “que no rehúya su responsabilidad”. 

Por la tarde —y para completar la estrategia desde el gobierno federal para defender a la ministra y 

ganarle tiempo— la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, le envió un oficio al rector 

Graue en el que le informa, que tras el análisis detallado del asunto, por parte de los abogados de la 

dependencia, se concluyó que, con base en la autonomía que le concede el artículo 3ero. Constitucional, 

le corresponde a la UNAM a través de sus instancias universitarias competentes, proceder de acuerdo a 

su Ley Orgánica, valorar la denuncia de plagio y tomar una determinación al respecto. 

  

“En respeto a la autonomía universitaria que el propio comité (de integridad) hace valer, las instancias 

universitarias competentes para emitir una resolución sobre el tema en cuestión, son aquellas señaladas 

en la Ley Orgánica de la Universidad Nacional Autónoma de México y su Estatuto General las que deben 

llevar a cabo el procedimiento que corresponda conforme a las reglas generales del derecho procesal, 

con respeto irrestricto a los derechos de los humanos de todos los involucrados y las garantías de 

audiencia y seguridad jurídica establecidas en los artículos 14 y 16 constitucionales”, dice el oficio 

firmado por la titular de la SEP. 

La secretaria Leticia Ramírez incluso cuestiona en su comunicación “que no hay constancia de que la 

autoridad universitaria haya hecho dicha valoración y tomado una determinación al respecto”, al mismo 

tiempo que conmina al rector Graue a determinar si la C. Yasmín Esquivel Mossa incurrió en una 

conducta ilícita y de ser así denunciarla ante los órganos de procuración de justicia. “Esto es así —dice la 

funcionaria federal— porque en tanto el título expedido en su momento por el rector de la UNAM a la 
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C. Yasmín Esquivel Mossa no sea declarado inválido por la autoridad jurisdiccional competente, la 

Dirección General de Profesiones carece de facultades para intervenir en forma alguna en el asunto en 

cuestión”. Y con ese remate le regresa toda la documentación del caso a la Rectoría universitaria. 

  

El jueves pasado el presidente López Obrador cuestionó duramente a la UNAM y a su rector por “lavarse 

las manos como Poncio Pilatos”, al no haber determinado si el título de abogada de Esquivel Mossa era 

o no válido y anunció en esa misma conferencia mañanera que su gobierno iba a analizar el asunto y 

resolverían rápido el tema. Desde ese jueves 12, el mandatario le encargó el asunto al secretario Adán 

Augusto y le pidió coordinar la estrategia legal y política con la titular de la SEP y con la propia Yasmín 

Esquivel. 

  

Ayer mismo antes del mediodía, la ministra estuvo en comunicación directa con el secretario de 

Gobernación y supo de la respuesta que daría la SEP al mismo tiempo que ella preparó su respuesta a 

los medios. Lo demás pareció casual: llegando al edificio de la Suprema Corte, a bordo de su camioneta 

Suburban negra, Yasmín se detuvo amablemente a contestar al reportero de Milenio, Amílcar Salazar, 

que al parecer ya la esperaba en la entrada. Bajó el vidrio polarizado y, con toda calma y amabilidad la 

ministra dio su mensaje que parecía tener ya preparado: “Desde hace 35 años tengo una carrera 

impecable, de la que no tengo nada de qué avergonzarme y continuaré trabajando intensamente, 

participaré en la sesión de hoy y en todas las subsecuentes y hoy más que nunca por la dignidad de las 

personas, defendiendo la Constitución y los derechos humanos”, dijo la ministra. 

  

No es común y más bien nunca ocurre, que un ministro de la Corte se detenga antes de entrar al 

estacionamiento para atender a los reporteros como lo hizo ayer Yasmín Esquivel. Eso más bien pareció 

un mensaje pactado y que la ministra acordó mandar como parte de la estrategia que le compartió el 

titular de Gobernación y con la que, además de devolver el caso a la UNAM y presionarla para que sea 

ella la que tome una determinación que claramente no quisieron tomar en la Universidad, le compran 

tiempo y argumentos de defensa a la ministra emproblemada, que incluso cuestionó y desconoció que 

nunca le notificaron del proceso universitario para discutir su caso ni la llamaron a audiencia. 

  

Si algo ha quedado claro como un modus operandi del presidente López Obrador y de la 4T ante los 

escándalos de corrupción en su gobierno, cuando involucran a personajes o colaboradores cercanos al 

presidente, como en este caso, es la estrategia utilizada siempre para llevar los casos y denuncias al 

terreno legal (o legaloide) y alargar los tiempos de las resoluciones o fallos. Así le apuestan a que el 

escándalo y la presión mediática y de opinión pública disminuya y la gente y los propios medios se olviden 

del tema. Así bajaron el caso de Pío López Obrador, que terminó resolviéndose dos años después, el 

pasado mes de octubre con un fallo exoneratorio; así trataron también el caso de Manuel Bartlett y sus 
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propiedades, igual que los contratos millonarios del IMSS a su hijo para la compra de respiradores. 

  

En fin, que a Yasmín Esquivel, a la que ya había arropado y defendido el presidente a pesar de las 

evidencias y el dictamen de la UNAM de que sí plagió su tesis de licenciatura, ahora le compran tiempo 

con una estrategia política y jurídica de marrullería y legalismos. Es el sello de la casa y la ministra, 

engallada, dice que no renunciará y que “no tengo nada de qué avergonzarme”. Nunca fueron distintos. 

  

NOTAS INDISCRETAS… Ayer los principales dirigentes del empresariado mexicano se trasladaron a 

Madrid para inaugurar una cumbre de alto nivel con los empresarios españoles. En la sede de la Patronal 

de España, agrupadas en la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) los 

empresarios mexicanos y sus dirigentes del CCE, la Coparmex, Concamín, Comce, Concanaco 

Servytur, Asociación de Bancos de México y la Industria Nacional de Autopartes, acudieron para 

participar en el primero Foro Empresarial “México-España, una apuesta empresarial de Futuro”, en el 

que se planteó la apertura de nuevas inversiones para ambos países, con la idea de aprovechar una 

oportunidad histórica para aumentar el intercambio comercial. España es hoy el segundo socio comercial 

de México, después de los Estados Unidos, con 45 mil millones de euros de intercambio y la presencia 

de al menos 7 mil empresas españolas en territorio mexicano y cientos de empresas mexicanas que 

invierten en España. La reunión es histórica y fue coordinada por Carlos Salomón Cámara, quien ayer 

recibió un reconocimiento de los empresarios de los dos países; acudió también el embajador mexicano, 

Quirino Ordaz y como invitado el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Desde 

que se restablecieron las relaciones diplomáticas entre México y España, en 1945, nunca había habido 

una cumbre de empresarios de los dos países. Del lado español, el presidente de la CEOE, Antonio 

Garamendi, ofreció relanzar la relación comercial a partir de firmar todos los tratados comerciales con 

México, aprovechando que España asumirá la presidencia de la Unión Europea justo en el segundo 

semestre de este año, lo que coincide con las fechas en las que se deberá ratificar el Tratado de Libre 

Comercio entre México y la Comunidad de naciones de Europa. Por la parte mexicana, el presidente del 

CCE, Francisco Cervantes, habló de las posibilidades de aumentar inversión española en sectores de 

telecomunicaciones, energía, textil, infraestructura y turismo. La cumbre empresarial terminará el 

próximo jueves 19 y ese día los empresarios de ambos países serán recibidos por el Rey Felipe VI de 

España… Los dados mandan Escalera. La semana mejora. 
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Sensato, prudente, cauteloso, como advertimos ayer en este espacio, reacción del político de 

Zacatecas, al enterarse que, en reunión sabatina, en la oficina que se encarga de política interior en 

el país, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, enviara misiva a los gobernadores del 

partido, en la cual, comunica que son 4 los aspirantes a la candidatura presidencial y pide “piso 

parejo” para ellos, cuando visiten la entidad que gobiernan. 

De mucho significado, que el anuncio o revelación de esa carta que envió el ¿ex delfín? del canciller 

Ebrard, a gobernadores de Morena, fue en Segob, dependencia en la cual, su titular, Adán Augusto 

López Hernández, también aspira a esa candidatura que buscan 4 correligionarios. 

Los mexicanos, sectores del país y, en el extranjero, ya los conocen: Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila y Claudia Sheinbaum Pardo, con la novedad, 

que el cuarto aspirante, reiteramos, es el actual senador y coordinador del grupo mayor -y de 

manera oficial-, admiten, lo reconocen, como precandidato. 

Nuevas reglas del juego que impone para la sucesión propia, el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, quien se decidió a corregir el rumbo que llevaba este asunto que adelantó, un 

mes después que perdieron mayoría calificada en la Cámara de Diputados, en los comicios 

intermedios del 2021. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “UN GESTO CORRECTO”, QUE MORENA, LO INCLUYA ASPIRANTE A CANDIDATO 

PRESIDENCIAL; CREEL, PROMUEVE INVERSIÓN EN MÉXICO 
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Una semana después, que accidente con saldo de una víctima universitaria en Línea 3 del Metro, a 

los primeros 7 días de este año, estremeciera a los usuarios del metro, por los constantes accidentes 

en el Sistema de Transporte Colectivo, en los cuales, la responsable directa, hay que decirlo, es la 

señora Claudia Sheinbaum Pardo. 

O sus antecesores en el encargo, “de Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, a quienes poco o nada 

interesó invertir en el Metro, para otorgarle mantenimiento preventivo y correctivo. ¡Vamos, pues! 

si viviera el expresidente Gustavo Díaz Ordaz, se volvería a morir, de ver cómo tiene un partido cuya 

clase política surgió del PRI, las condiciones en que opera transporte masivo que puso al servicio de 

la capital del país y de la República, antes de terminar el sexenio. 

Hechos que, impactaron en la trayectoria presidencial de la jefe del gobierno en CDMX, ante los 

cuales, no quedó otra al jefe máximo de Morena, que cambiar accidentada ruta que seguía rumbo 

al 2024. 

Tardíamente, Andrés Manuel López Obrador, corrige rumbo de la sucesión en Morena, decisión que 

“pega” a su amiga, la jefa del gobierno capitalino, porque la bajo de la  nueva en que andaba, 

reiteramos, cual dice famosa canción de Cornelio Reyna, y la dejó caer en sus aspiraciones a futuro, 

virtual acomodo de precandidatos, con el ingreso del cuarto aspirante, Ricardo Monreal Ávila. 

Solicitud de Mario Delgado Carrillo a gobernadores de Morena, para que “formalicen”, presencia de 

ellos, en sus estados, no es más que virtual pedimento de “piso parejo”, a precandidatos de Morena, 

a suceder a López Obrador, ¡claro!, siempre y cuando uno de ellos, con las siglas de Morena ganen 

elección por la Presidencia, primer domingo de junio en el 2024. 

Transcribimos dos párrafos de la columna de ayer, que son determinantes en la reacción que publicó 

en redes sociales, el senador Ricardo Monreal. 

-“Seguramente, este fin de semana, fue de enorme satisfacción para el político de Tabasco que, ¡al 

fin!, aunque no fue en Palacio Nacional, por el jefe máximo, sino por el dirigente del partido, Mario 
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Delgado, lo reconozcan como cuarto, en lista de los candidatos de Morena, para contender poa 

continuidad de la transformación”. 

“El senador, coordinador del grupo mayor, presidente en Junta de Coordinación Política, quien 

conoce los tiempos de la política, sabe que debe recibir con prudencia, precaución y cautela, ese 

aviso; estilo personal de gobernar del jefe máximo del partido en el poder, es cual veleta”. 

Ayer, por la tarde-noche, así reaccionó el político de Zacatecas, en el que utiliza primera persona: 

“El fin de semana pasado, la dirigencia nacional de Morena, se reunió con los gobernadores y 

gobernadoras que surgieron de este movimiento. Llegaron a varios acuerdos; podríamos 

destacarlos, pero lo más importante, es que rectifica el partido o amplía la posibilidad de 

participación el partido, comienza a fijar reglas políticas e incluye a cuatro en la cuatro”. 

“Cuatro aspirantes: tres, los que refiere constantemente el Presidente de la República y un servidor, 

lo que me parece un gesto correcto”. 

Ayer, recordamos que, en este asunto de sucesión de López Obrador, su estilo personal de gobernar, 

es cual veleta: 

“¡Vamos, pues!, ni entre sus colaboradores, hay confianza total hacia el mandatario, porque de la 

noche a la mañana, a él, se la pierden. Están los casos del primer secretario de Hacienda en este 

régimen, Carlos Urzúa, quien tras desencuentros con el responsable de las finanzas nacionales, diría 

Luis Echeverría Álvarez, prefirió renunciar el encargo que le dio su amigo en el 2018”. 

“El de Arturo Herrera, a quien en Palacio Nacional, le hicieron creer que se iría a gobernador en el 

Banco de México, para finalmente, decirle que siempre no y le buscaron encargo de premio menor, 

en un organismo financiero internacional”. 
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“O repentina renuncia de Tatiana Clouthier en secretaría de Economía, por diferencias que 

alimentaron desde el despacho presidencial, en la conducción de la dependencia y optó por dejar 

el encargo, antes que el canibalismo y fuego amigo, minaran su salud”. 

Casualidad o coincidencia, reiteramos, en política no es, ayer, el senador Monreal, expresó: 

“No vamos a desbordarnos en optimismo, ni tampoco vamos a lanzar las campanas a vuelo, 

queremos que en los hechos se observe con toda seriad que las reglas que se fijen sean para todos 

y que no haya ventaja indebida para ninguno o para ninguna”. 

Luego de la dedicatoria a la candidata de “ysq”, el senador, añadió: 

“Creemos y por eso estamos aquí; por eso decidimos mantenernos en Morena, hasta el límite de la 

dignidad. No tenemos por qué acudir a otra opción política si el instituto que fundamos, puede 

lograr la apertura y puede generar condiciones de participación pareja, igualitaria, equitativa para 

todos”. 

Cauteloso, prudente, sensato, Ricardo Monreal, resalta: 

“En eso creo, pero obviamente, soy un hombre que cree en las instituciones, cree en la ley, cree en 

el Estado de derecho y por eso, sin exceso ni desbordamiento de optimismo o alegría, esperaré con 

calma que los principios constitucionales y la legalidad, se observen en el proceso que viene”. 

Institucional, el senador ponderó: 

“Yo, de mi parte, les ofrezco honrar mi palabra. No importa lo que suceda, lo que es necesario es 

cuidar a México, luchar por México, que la Constitución y la ley, sean las que imperen”. 

Tiene razón el militante de Morena, que conoce los tiempos de la política; sabe que no hay nada 

escrito en esta actividad y no es fácil que lo duerman, luego que la víspera del inicio de este régimen, 

fue víctima de politiquería, politiporquería y fuego amigo, cuando no cumplieron lo que 

prometieron: candidatura a la jefatura del gobierno en CDMX. 
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Porque se atravesó la amiga de la amiga del amigo. 

Contexto en el que, más que  nunca, Ricardo Monreal Ávila, debe mantener cautela, prudencia, 

sapiencia y altura de miras, para esperar los tiempos de la política, que bien conoce. 

Por lo pronto, es sano para la democracia en este país, para el sistema político mexicano, que el 

partido en el poder que busca repetir en el siguiente sexenio, incluya como aspirante a la 

candidatura presidencial, al político de Zacatecas. 

¡Venga! 

Se espera que con esa decisión del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, cese guerra sucia 

y fuego amigo en su contra, como la que emprendió la señora Layda Sansores San Román. 

O la misma Claudia Sheinbaum, en redes sociales, cual acusó en su momento, el senador y 

presidente en Junta de Coordinación Política. 

Todo ello, producto del fallido adelanto de los tiempos de la sucesión presidencial. 

Hay que decirlo, producto de la falta de oficio, sensibilidad y visión de futuro. 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, en este espacio, advertimos, situación del Metro, en materia de mantenimiento 

preventivo y correctivo. Ayer, recibimos reporte de extrabajadores que conocen bien a bien, 

estructura operativa del Sistema de Transporte Colectivo, Metro; ellos, con preocupación por lo que 

sucede en su fuente laboral, a la que dedicaron mayor parte de su vida… Acusan que desde 

administraciones pasadas en CDMX -¡obvio!, reiteramos-, “del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

para acá”, el enfoque que tenían en el Metro, es que se les hacía costoso e innecesario, y fue en el 

gobierno de la señora Rosario Robles, cuando consideraron alternativas de transporte masivo, como 

aconsejaban urbanistas de entonces, como el arquitecto Ricardo Legorreta… Fue así que pensaron 

en “castigar” expansión y modernización del Metro, para invertir en Metrobús, ahora en el Cablebús 

y Tranvía Elevado, no obstante, esos “alimentadores” de pasaje a una red que no crece, representan 

presión extra para un Sistema de Transporte “carcachizado” y costoso de reparar, cual está el 

Metro… Dinero siempre insuficiente para un costoso tren urbano, que sexenio tras sexenio, cambia 
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sus directivos, con decenas de recomendados a cambio de despidos injustificados de una plantilla 

laboral que “muda” y no se renueva con mano de obra técnica… El extraño incendio del Puesto 

Central, que abandonaron por negligencia de autoridades pasajeras, acusan, terminó por 

derrumbar vieja estructura del Metro, orgullo de pasadas administraciones, hay que decirlo, del 

PRI… Al que se añaden, “pifias criminales” de quienes operan La Red, sin seguimiento en tiempo 

real de los trenes, con lo que arriesgan posibles alcances, mientras “parchan” el cerebro del media 

red del sistema y los reguladores de tráfico, se “entretienen”, con papelitos, jabones y fichas de 

dominó, lo que deriva en un auténtico Waterloo, para continuar el proyecto de Andrés Manuel 

López Obrador… Todo ello, deriva en que el control de daños, “hace agua” y evidencia lo que 

advertimos en este espacio. O sea, el Metro, no es seguro, pierde eficiencia, una red, que continua 

en pendiente cada vez  más inclinada… Situación en la que no solo pierde Claudia Sheinbaum y sus 

aspiraciones presidenciales... Entonces, reportan extrabajadores del Metro a esta columna, urge 

seguridad y rehabilitar el Puesto Central, ¡ya!, así como está, el Metro, es una irresponsabilidad del 

gobierno en CDMX… Además, ningún Metro del mundo, cambia de responsables, cada sexenio…  

“Los que debemos lo que somos al trenecito, lo queremos y estamos encabronados por falta de 

mantenimiento, por irresponsabilidad de los directores que sólo buscan escalafón político”… ¡Zas!... 

Está claro lo que advierten extrabajadores del Metro, a más de 5 millones de usuarios: el Metro, no 

es seguro y pierde eficiencia… ¡Cuidado!... Directivos estatales del PAN, se reunieron en Mérida, 

Yucatán, encuentro en el que el presidente del partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, anunció 

que, en breve, presentarán acción de inconstitucionalidad en la Corte, para impugnar plan “B” del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, el cual, pretende limitar facultades del Instituto Nacional 

Electoral y debilitarlo como árbitro… El recurso, lo presentarán por diferentes vías: la facultad que 

tiene el dirigente nacional, firmas de diputados y senadores y analizan que sea por municipios, “ya 

que se les limita seriamente su capacidad de informar y difundir acciones de gobierno”… En el 

asunto del Metro, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, considera que hay “cosas trágicas, 

pero también cosas del día a día; cuando tenemos época de lluvia se inunda, pero todo esto es 

responsabilidad de Morena.”… Así o más claro, ¿eh?... El presidente en mesa directiva de San 

Lázaro, Santiago Creel Miranda, participó en Madrid, durante el Foro, “México y España, una 

apuesta empresarial de futuro”, en el que resaltó importancia de la relación histórica ente México 

y ese país… Creel, asistió ayer a ese foro, por invitación de la Confederación Española de 

Organizaciones Empresariales, CEOE, homóloga del Consejo Coordinador Empresarial de nuestro 

país, pues ambas, agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales, de comercio y 

servicio… En la óptica de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad 

histórica para analizar de primera mano la realidad económica y empresarial de México, así como 

supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las empresas 

españolas… Acompañaron a Creel, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
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Cervantes Díaz y representantes del Consejo Empresarial de Comercio Exterior, Concamín, 

Coparmex ¡y la Asociación de Bancos de México!… ¡Requetebién!, inicia precampaña para el 

gobierno del Estado de México, la senadora con licencia, Delfina Gómez Álvarez, quien estrena 

nuevo estilo de propaganda electoral, cuyos carteles, son creativos y marcan tendencia de 

innovación en el asunto de convocar a los electores a votar por ella, el primer domingo de junio 

próximo… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Carta Abierta / Columnas / Jorge Núñez 

Ahí están los gobernadores de Chihuahua, Maru Campos; de Yucatán, Mauricio Vila; de Querétaro, 
Mauricio Kuri; el exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks; y el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados y exsecretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda. 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-
sobre-la-alianza-opositora-9472075.html 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-sobre-la-alianza-opositora-9472075.html
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-sobre-la-alianza-opositora-9472075.html
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Las traiciones y las opciones /Columnas / Fernando 
Antonio Herrera Martínez 

En el acuerdo firmado por los tres partidos de la Alianza va por México, Enrique De La Madrid podría ser 
la opción de las organizaciones sociales para participar en la internas, en caso de que el PAN, que lleva 
la mano, las convocara para elegir al mejor, y, seguro jugaría las internas, contra las dos reinas y el as 
panistas, es decir, contra María Eugenia “Maru” Campos Galván, Lilly Téllez y Santiago Creel. 

https://juarezhoy.com.mx/las-traiciones-y-las-opciones/ 
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Tips en cascada / Columnas / Redacción 

Y aunque Marko Cortés casi, casi, le dio el espaldarazo a Santiago Creel como el natural del PAN para la 
contienda presidencial, los demás suspirantes y aspirantes, como Mauricio Vila no quisieron quedarse 
atrás y convocaron a ex gobernadores y mandatarios en activo, a su informe de gobierno, entre ellos, se 
excluyó por supuesto a Javier Corral, pero si se tomó en cuenta a la gobernadora de Chihuahua,  Maru 
Campos Galván, quien no pudo hacer parada en su gira rural por Madera para poder estar a tiempo a la 
comilona con sus amigos del PAN. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252398/tips-en-cascada-16-de-enero-2023 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252398/tips-en-cascada-16-de-enero-2023
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Respalda Jucopo a Mejía Castelazo, asegura Mier 

 

 La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se reunió en privado, la mañana de 

este lunes, con Omar Mejía Castelazo, propuesto como subgobernador del Banco de México en 

sustitución de Gerardo Esquivel. El presidente de la Jucopo, el diputado Ignacio Mier, consideró que 

su perfil enriquecerá el trabajo de dicha institución. El morenista aseguró que Mejia recibió el apoyo 

unánime de los integrantes de la junta. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10B5UIrzRKEtTxzu1bMiDP7D_ft_xXLp5/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/10B5UIrzRKEtTxzu1bMiDP7D_ft_xXLp5/view
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AMLO insiste en militarizar el país al 
nombrar a Rodríguez Bucio: oposición 

 

Esta mañana, López Obrador nombró al general Luis Rodríguez Bucio como nuevo 

subsecretario de Seguridad en sustitución de Mejía Berdeja. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Partidos de oposición criticaron la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de nombrar 

este lunes al general Luis Rodríguez Bucio como nuevo subsecretario de Seguridad en sustitución de 

Ricardo Mejía Berdeja, pues dijeron que con ello el mandatario pretender militarizar el país. 

 

El presidente del PAN, Marko Cortés, mencionó que quien debería estar en la subsecretaría de 

Seguridad es un civil y no un militar. Además, recomendó al mandatario federal debería cambiar “su 

fallida estrategia de abrazos a criminales”. 

 

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, también comentó que López Obrador pretender 

resolver los problemas del país con militares, por lo que pidió que estos uniformados deben estar en 

los estados donde registran mayores índices de inseguridad. 

[…] 

Mientras, los morenistas respaldaron la nueva designación del presidente. El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respaldo la decisión de Andrés Manuel López Obrador y 

calificó como “eficiente y ejemplar” a Luis Rodríguez Bucio. 

 
AMLO insiste en militarizar el país al nombrar a Rodríguez Bucio: oposición (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-insiste-en-militarizar-el-pais-al-nombrar-a-rodriguez-bucio-oposicion/
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Ignacio Mier pide incluir a Noroña entre las corcholatas presidenciales 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, celebró que “sin hipocresías” el dirigente de Morena, Mario 

Delgado, haya ofrecido piso parejo a las llamadas corcholatas presidenciales, y sostuvo que ello debe 

abrir la puerta para integrar a otros aspirantes, entre ellos, a Gerardo Fernández Noroña. 

“Es muy bueno que la dirigencia nacional ya empiece, sin hipocresías, a expresar libremente que todos 

los que aspiren, que se registren, y yo no diría que solamente son cuatro, pueden ser cinco o seis ¿no? 

A lo mejor por ahí surge otro más y está bien. Ahí está mi compañero Gerardo Fernández Noroña, yo 

digo que hay que incluirlo, tiene 15 por ciento en las encuestas ¿no?”, propuso. 

El también Presidente de la Jucopo, dijo que la inclusión del senador Ricardo Monreal, a la pasarela de 

corcholatas que habrá a nivel nacional, habla de unidad en el movimiento. 

“Monreal dijo en diciembre que se mantiene en el movimiento, eso ratificó, como debe de ser, su 

permanencia, porque él es fundador, habla de consistencia política por parte de él y de congruencia, 

entonces, permita también que se mantenga la unidad del partido a través de la inclusión de todos, de 

todo aquel que aspire, de todo aquel que respire y aspire”, indicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-incluir-norona-entre-las-corcholatas-

presidenciales 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-incluir-norona-entre-las-corcholatas-presidenciales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-pide-incluir-norona-entre-las-corcholatas-presidenciales
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Fernández Noroña debe ser incluido en las 
“corcholatas” principales, pidió Ignacio Mier 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, consideró que el 

diputado federal y líder y de bancada del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, 

debe ser incluido como una opción dentro de las llamadas “corcholatas”. 

Durante una rueda de prensa el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
aplaudió que la dirigencia de su partido motive “sin hipocresías” el registro de todo quien aspire a la 
candidatura presidencial. 

“Es muy bueno que la dirigencia nacional empiece, sin hipocresías, a expresar libremente que todos 
los que aspiren que se registren. Y yo no diría que sean sólo cuatro, pueden ser cinco, seis”, entre los 
que consideró a Fernández Noroña. 

Dicha declaración fue luego de que el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, envió una carta 

a mandatarios locales morenistas en donde pidió que se impulse la presencia de las principales 

“corcholatas”, es decir, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y el 

senador Ricardo Monreal. 

No obstante, Mier Velazco consideró una opción más. “Está mi compañero Gerardo Fernández 

Noroña, yo digo que hay que incluirlo. Tiene 15 por ciento en las encuestas, ¿no? Siempre hay que 

dejar la posibilidad de que alguien más se inscriba”, aseveró. 

Fernández Noroña debe ser incluido en las “corcholatas” principales, pidió Ignacio Mier - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/16/fernandez-norona-debe-ser-incluido-en-las-corcholatas-principales-pidio-ignacio-mier/
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Ignacio Mier celebra inclusión de Ricardo Monreal como "corcholata" de Morena 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, calificó como “bueno” que 

la dirigencia nacional de su partido exprese “sin hipocresías” que quienes aspiren a una candidatura 

puedan registrarse, luego de que el senador Ricardo Monreal fue reconocido como uno de los aspirantes 

a la Presidencia de la República. 

En conferencia de prensa, el legislador mencionó que la unidad del partido se mantendrá en tanto haya 

inclusión para todos, “de todo aquel que respire y aspire”. 

Señaló que la permanencia de Monreal Ávila en el partido habla de su “consistencia política y de 

congruencia”. Además, insinuó que aún podría haber dos personas más que tengan interés en subirse a 

la competencia. 

“Y una vez que él expresó que permanece en nuestro movimiento después de esta etapa de reflexión 

que tuvo con motivo del mes de diciembre, pues es muy bueno que la dirigencia nacional ya empiece, 

sin hipocresías, a expresar libremente que todos los que aspiren que se registren, y yo no diría que 

solamente son cuatro, pueden ser cinco o seis ¿no? A lo mejor por ahí surge otro más y está bien, así 

está bien”. 

Entre las dos figuras que, refirió, también deberían ser consideradas por la dirigencia nacional como 

presidenciables mencionó al diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña. 

Apuntó que su inclusión se respalda ya que cuenta con 15 por ciento de preferencia en las encuestas. 

Ante medios también habló sobre la postulación del exsubsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía 

Berdeja, como candidato del PT a la gubernatura de Coahuila. 

Negó que esto implique un debilitamiento de la coalición Juntos Haremos Historia y señaló que la 

decisión del exfuncionario federal es parte de “la transformación, el libre albedrío”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-celebra-inclusion-monreal-corcholata-morena-

513932 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-celebra-inclusion-monreal-corcholata-morena-513932
https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-celebra-inclusion-monreal-corcholata-morena-513932
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Piso parejo a precandidatos rumbo a la Presidencia: Ignacio Mier 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, le pide al presidente nacional de su 

partido, Mario Delgado, que si ya va a abrir el Comité Ejecutivo Nacional lo haga verdaderamente a 

más posibilidades: piso parejo a precandidatos rumbo a la Presidencia. Señaló que si le abren espacio 

a Ricardo Monreal, debe contemplarse también a los petistas. “Es muy bueno que la dirigencia 

nacional empiece, ya sin hipocresías, a expresar libremente, que todos los que aspiren que se 

registren. Yo no diría que solamente son cuatro, pueden ser cinco o seis. Para que se mantenga la 

unidad del partido debe haber la inclusión de todos, de todo aquel que aspire. Está mi compañero 

Gerardo Fernández Noroña, yo digo que hay que incluirlo, tiene el 15 por ciento en las encuestas”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoZrrTrhRouk6U&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21485&parId=r

oot&o=OneUp  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoZrrTrhRouk6U&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21485&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoZrrTrhRouk6U&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21485&parId=root&o=OneUp
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Ignacio Mier reafirma que buscará la candidatura por la 
gubernatura de Puebla 

 
En conferencia de prensa, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, informó, una vez más, que le gustaría contender por la gubernatura de Puebla 
con Morena de cara a los comicios de 2024. 
 
https://retodiario.com/politica/2023/01/15/ignacio-mier-reafirma-que-buscara-la-candidatura-por-la-
gubernatura-de-puebla/ 
 
 

https://retodiario.com/politica/2023/01/15/ignacio-mier-reafirma-que-buscara-la-candidatura-por-la-gubernatura-de-puebla/
https://retodiario.com/politica/2023/01/15/ignacio-mier-reafirma-que-buscara-la-candidatura-por-la-gubernatura-de-puebla/
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Puebla dejó de ser territorio exclusivo de Claudia 
Sheinbaum 

 
Dicha simpatía no ha desaparecido con todo y que Adán Augusto le haya levantado los brazos 
simultáneamente al diputado federal Ignacio Mier y al senador Alejandro Armenta Mier, en la 
conferencia que el viernes por la tarde ofreció en el Centro de Convenciones. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/16/puebla-dejo-de-ser-territorio-exclusivo-de-claudia-
sheinbaum/ 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/16/puebla-dejo-de-ser-territorio-exclusivo-de-claudia-sheinbaum/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/16/puebla-dejo-de-ser-territorio-exclusivo-de-claudia-sheinbaum/
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MORENA quiere hacer homenaje a Guillermo del Toro en 
la Cámara de Diputados 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, anunció que en los próximos 
días propondrá que se rinda un homenaje al cineasta Guillermo del Toro. 
Mier Velazco destacó la labor de Guillermo del Toro y su reciente galardón en los Globos de Oro, donde 
su película “Pinocho” ganó el premio a mejor película animada. 
 
https://sociedadtrespuntocero.com/2023/01/morena-quiere-hacer-homenaje-a-guillermo-del-toro-
en-la-camara-de-diputados/ 

https://sociedadtrespuntocero.com/2023/01/morena-quiere-hacer-homenaje-a-guillermo-del-toro-en-la-camara-de-diputados/
https://sociedadtrespuntocero.com/2023/01/morena-quiere-hacer-homenaje-a-guillermo-del-toro-en-la-camara-de-diputados/
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Jorge Romero aseguró que Va por México defenderá 

al país "del autoritarismo de Morena" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Nueva Alianza da la espalda a Morena, la oposición PRI, PAN y PRD en Edomex señaló que la agrupación "Va 

por México" que impulsa el empresario Claudio X. González, para defender al país "del autoritarismo de Morena". 

"La sociedad fue muy clara el año pasado cuando se renovaron miles de alcaldías y la composición de la Cámara de 

Diputados. Exigió un alto a la destrucción del país y que, en la oposición, nos pusiéramos de acuerdo frente al mal 

gobierno morenista", insistió el panista. 

En un comunicado se informó que al igual que 2021, cuando la ciudadanía se manifestó en contra "de seguir 

padeciendo el mal gobierno de la 4T", los procesos electorales de 2023 y 2024 reflejarán el hartazgo de una 

sociedad cada vez más harta "de la autocracia del presidente". 

Reiteró que pese a tener posturas políticas distintas, el PAN, el PRI y el PRD tienen como último fin defender a 

México y sus instituciones. Añadiendo las diferencias los hacen más fuertes pues la oposición ha demostrado con 

hechos y no solo palabras que su objetivo principal es la defensa del pais y sus instituciones. 

"No nos cansaremos de afirmar de quienes realmente se frotan las manos porque esta coalición no se afiance, son 

los mismos que pretenden la destrucción de México, ante su temor y preocupación por perder la Presidencia, y no 

poder instaurar su dictadura, recurren a denostarnos e insultarnos", agregó. 

Finalmente, Romero Herrera destacó que las injurias y señalamientos hacia la oposición obedecen a la preocupación 

de Palacio Nacional de perder la presidencia y por no poder instaurar la dictadura morenista del país. 

Jorge Romero aseguró que Va por México defenderá al país "del autoritarismo de Morena" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/jorge-romero-aseguro-que-va-por-mexico-defendera-al-pais-del-autoritarismo-de-morena/
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Va por México está “más firme que nunca”: Cortés, 
Moreno y Zambrano envían mensaje de unidad 

 
Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, 
asistieron este domingo como invitados al cuarto informe del gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y 
desde ahí enviaron un mensaje de reconciliación y unidad a través de una foto que el coordinador 
perredista en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, compartió en redes sociales con la frase “la coalición 
Va por México está más firme que nunca”. 
 
https://www.milenio.com/politica/va-por-mexico-mas-firme-que-nunca-pan-pri-y-prd 
 

https://www.milenio.com/politica/va-por-mexico-mas-firme-que-nunca-pan-pri-y-prd
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Afirma Omar Mejía que sí tiene posgrado, pero no título 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Omar Mejía Castelazo, candidato a subgobernador del Banco México (Banxico), aseguró ante los 

integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados que sí cuenta con 

posgrado, pero que su título aún no le llega. 

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, indicó que durante el encuentro que 

sostuvieron este lunes con el aspirante a suceder a Gerardo Esquivel, les informó que ya concluyó sus 

estudios de posgrado. 

Espinosa Cházaro indicó que preguntó a Mejía sobre sus estudios, dado lo ocurrido con la Ministra 

Yasmín Esquivel, cuya tesis fue plagiada, según confirmó la Facultad de Estudios Superiores de Aragón 

de la UNAM, en donde obtuvo el título como abogada. 

"Fue uno de mis cuestionamientos. Él aclaró, y cito, que ha terminado sus estudios de posgrado, pero 

que no le ha llegado el título. A pregunta expresa mía de si este posgrado tenía título, justo por lo que 

ha pasado con la Ministra Yasmín, fue claramente con esto y dijo: 'No, no tengo título. He terminado mis 

estudios'", indicó. 

El coordinador de los diputados del PRD reiteró la petición de renuncia a la Ministra Yasmín Esquivel 

para que no siga manchando el nombre de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

El legislador lamentó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador siga defendiendo lo indefendible, 

luego de que en la conferencia mañanera de este lunes volvió a referirse al tema. "Es claro y obvio que 

fue plagiada (la tesis de la Ministra), lo dice la UNAM, ya lo ha dicho con toda claridad, pues en cualquier 

País del mundo, la Ministra por mera vergüenza debería de haber ya renunciado. Yo la conmino a que 
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no manche el nombre de la Corte y renuncie a esa posición. Esconderse tras el púlpito presidencial no la 

hace menos tramposa", afirmó. 

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, anunció que su bancada respaldará el 

nombramiento de Mejía, toda vez que están satisfechos con el desempeño de Banxico, donde el 

aspirante se desempeña como asesor. 

https://www.reforma.com/afirma-omar-mejia-que-si-tiene-posgrado-pero-no-

titulo/ar2536643?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=

@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/afirma-omar-mejia-que-si-tiene-posgrado-pero-no-titulo/ar2536643?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/afirma-omar-mejia-que-si-tiene-posgrado-pero-no-titulo/ar2536643?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/afirma-omar-mejia-que-si-tiene-posgrado-pero-no-titulo/ar2536643?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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PRI insiste en comparecencia de Sheinbaum ante Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo que su partido insistirá en 

promover la comparecencia de la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum, para 

discutir y analizar la problemática que enfrenta el Metro.  

Entrevistado en la sede nacional del tricolor, Moreira Valdez dijo que el PRI no busca un espectáculo 

mediático, por lo que se está proponiendo que sea en un ambiente de respeto, incluso podría ser ante 

los miembros de la Junta de Coordinación Política. 

Reiteró que la Cámara de Diputados tiene facultades para promover la comparecencia de Sheinbaum y 

que no es la primera vez que se lleva a cabo un procedimiento de este tipo.  

“Nosotros no vamos al pleito, no queremos espectáculo, es más el PRI dice, si es en la Junta de 

Coordinación Política adelante, lo que queremos discutir y que nos diga la jefa de gobierno porque cree 

que hay un sabotaje; yo no descartaría nada, lo que yo veo es que tenemos una crisis de mantenimiento”, 

afirmó.  

Rubén Moreira sostuvo que el PRI mantiene su propuesta de que se regrese el Fondo de Capitalidad que 

fue desaparecido en la actual administración y que se asignen recursos para el mantenimiento del 

Sistema de Transporte Colectivo.  

Indicó que la propuesta de la comparecencia de Sheinbaum está en manos de Morena, cuyo grupo 

parlamentario no ha dado respuesta a este planteamiento. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pri-insiste-en-comparecencia-de-sheinbaum-ante-

camara-de-diputados-579780.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pri-insiste-en-comparecencia-de-sheinbaum-ante-camara-de-diputados-579780.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pri-insiste-en-comparecencia-de-sheinbaum-ante-camara-de-diputados-579780.html
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¿Conspiración contra Mejía Berdeja? 'Hubo mano negra de los Moreira', acusa el 

aspirante del PT 

  

El precandidato a la gubernatura de Coahuila por el Partido del Trabajo (PT), Ricardo Mejía Berdeja, 

señaló que dentro del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) existió “mano negra” por presiones 

del grupo de la familia de los exgobernadores Hmberto y Rubén Moreira en las encuestas donde aspiraba 

a esa misma postulación. 

En entrevista con Óscar Mario Beteta, el exsubsecretario de Seguridad Pública señaló al dirigente de 

Morena, Mario Delgado, como parte de una “conspiración” para colocar Armando Guadiana Tijerina 

como el candidato oficial del partido. 

“Yo creo que hubo una conspiración, los Moreira son muy tramposos y seguramente hubo ahí 'mano 

negra' ahí. Y desafortunadamente el dirigente de Morena tampoco hace política”, expresó. “Está viendo 

no más a ver a quién coloca. Si puede meter gol, pues lo mete". 

A inicios de enero se dieron a conocer las encuestas oficiales del partido en las que Mejía Berdeja quedó 

por debajo de su contrincante, un resultado que no tardó en refutar públicamente. “Quiero descalificar 

tajantemente esos resultados, tengo severas dudas de la manera en la que se levantaron y los resultados 

que supuestamente arrojan”, comentó en un mensaje desde su cuenta de Twitter. 

El pasado 13 de enero Mejía Berdeja dejó a la subsecretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para 

presentarse como candidato del PT, una movida que, señaló, está impulsada por la petición popular que 

rechaza a su antiguo partido.  “Finalmente la gente nos pidió participar, vamos cuesta arriba, el pueblo 

puede todo”, finalizó.  

Ricardo Mejía Berdeja tomó protesta como parte de Secretaría de Seguridad en diciembre de 2018 y fue 

tras darse a conocer la postulación de Guadiana en Morena que presentó su renuncia formal.   

Sobre las acusaciones de Ricardo Mejía Berdeja, tanto el presidente Andrés Manuel López Obrador como 

Mario Delgado negaron que las encuestas para las designaciones en Morena fueran corruptibles. El 

dirigente de Morena recordó hace unos días que el ahora candidato hizo la promesa de no impugnar la 

victoria de Guadiana, antes de abandonar su oficina y perder todo contacto con él. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/conspiracion-contra-mejia-berdeja-hubo-

mano-negra-de-los-moreira-acusa-el-aspirante-del-pt-746110.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/conspiracion-contra-mejia-berdeja-hubo-mano-negra-de-los-moreira-acusa-el-aspirante-del-pt-746110.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/conspiracion-contra-mejia-berdeja-hubo-mano-negra-de-los-moreira-acusa-el-aspirante-del-pt-746110.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIA NOMBRAMIENTO DE SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD Y DE COMANDANTE DE LA 

GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció el nombramiento de subsecretario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

a Luis Rodríguez Bucio, quien se desempeñaba como comandante de la Guardia Nacional; al frente de esta corporación estará el general 

David Córdova Campos. Le tenemos al general Bucio toda la confianza. Rodríguez Bucio asume el cargo en sustitución de Ricardo Mejía 

Berdeja. La trayectoria del nuevo secretario de la SSPC consta de estudios en el Heroico Colegio Militar como cadete y graduado subteniente 

de Infantería en 1977. Tiene doctorado en Defensa y Seguridad Nacional en el Centro de Estudios Superiores Navales (CESNAV) de la Secretaría 

de Marina. Se desempeñó como agregado militar y aéreo en la embajada de México ante la República Federal de Alemania, con sede en la 

ciudad de Berlín, y en la embajada de México ante la República Federal de Polonia, con sede en Varsovia. Fue comandante de 2/o. Batallón de 

Fuerzas Especiales en Temamatla, Estado de México; posteriormente ejerció cargos de: comandante de la Guarnición Militar de Cancún, 

Quintana Roo; director del Centro de Investigación y Desarrollo del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos en la Ciudad de México, así como 

presidente del Consejo de Delegados de la Junta Interamericana de Defensa, en Washington, D.C. El ahora comandante de la Guardia Nacional, 

David Córdova Campos es maestro en Administración Militar para la Seguridad y Defensa Nacionales del Colegio de Defensa Nacional. Su 

último cargo fue el de director técnico de Prestaciones del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas. Fue comandante 

del 66/o. Batallón de Infantería. Tiene experiencia en actividades administrativas: ha sido subdirector general de Defensas Rurales, director de 

la Escuela de Administración Militar y Pública, además de subdirector del Centro de Estudios del Ejército y Fuerza Aérea. Destacó como jefe del 

Estado Mayor de la 38/a. Zona Militar; subjefe administrativo y logístico del Estado Mayor de la Defensa Nacional; subjefe operativo del Estado 

Mayor de la Defensa Nacional y oficial Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional. Por otra parte ante las próximas elecciones en el Estado 

de México y Coahuila, el presidente Andrés Manuel López Obrador deseó que éstas sean libres y limpias, sin fraudes o presiones de ningún 

tipo hacia los ciudadanos para votar a favor de algún candidato. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; NO PONER EN JUEGO LAS REGLAS DEMOCRÁTICAS QUE ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN; 

IMPULSA INICIATIVA SOBRE TUA BENEFICIO A PASAJEROS QUE UTILIZAN LOS AEROPUERTOS DEL PAIS  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que las reformas avaladas del Plan B, en materia electoral 

no contribuyen a un debate equitativo y honesto, dado que permite que los aspirantes presidenciables promuevan el voto incluso en momentos 

de graves tragedias sociales. Asimismo señaló que las recientes reformas en la Ley General de Comunicación Social y la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas, contravienen sin duda alguna, con lo dispuesto en el artículo 41 constitucional, relativo a la suspensión de la 

difusión en los medios de comunicación social de toda propaganda gubernamental, tanto de los poderes federales como de las entidades 

federativas. Indicó que tras estas adecuaciones y al empezar los procesos electorales de 2023, se perfilan violaciones a la Constitución en estos 

comicios y sobre todo rumbo a 2024, dado que está en riesgo el respeto a la legalidad, equidad y piso parejo. Tambien mencionó que el tema 

cobra relevancia en el contexto que se vive actualmente en México, porque este año será complejo, por su carácter electoral y debido a la 

sucesión presidencial anticipada. Hoy vivimos tiempos en los cuales no es posible que algún partido u orden de gobierno trate de subvertir los 

logros alcanzados por las ocho grandes reformas electorales, y que tienen que ver con garantizar respeto a la legalidad, equidad y piso parejo 

en todos los procesos de nuestro país. Ante la efervescencia político-electoral que se está viviendo en el país, no podemos poner en juego el 

cumplimiento de las reglas democráticas establecidas en la Constitución, en materia de propaganda y responsabilidades administrativas. Por 

otra parte y con el fin de beneficiar a los millones de pasajeros que utilizan los aeropuertos del país, el senador Ricardo Monreal Ávila impulsa 

una reforma para asegurar que a quienes pierdan un vuelo se les devuelva la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA), al no haber utilizado el servicio 
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aeroportuario. Con el pago de la TUA, los usuarios tienen acceso a las instalaciones del aeropuerto como los mostradores y bandas para equipaje, 

servicios sanitarios, las señalizaciones e información dada al pasajero ubicada dentro de las terminales, las áreas de revisión, así como las zonas 

de libre acceso o restringido. El legislador destacó la importancia de que los derechos de los ciudadanos sean efectivos y que a aquellos que se 

ejercen, también la autoridad los respete. Por ello, presentó una iniciativa para reformar el artículo 69 de la Ley de Aeropuertos, a fin de que las 

aerolíneas señalen el procedimiento para que cuando un pasajero o una pasajera no pueda abordar un vuelo obtenga la devolución de la Tarifa 

de Uso Aeroportuario (TUA), al no haber utilizado el servicio aeroportuario. El legislador explicó que la Ley de Aviación Civil establece que el 

pasajero puede solicitar la devolución de su boleto en caso de que decida no efectuar el viaje, siempre y cuando lo comunique al permisionario 

o concesionario en el lapso de veinticuatro horas contadas a partir de la hora de la compra del boleto. La propuesta de Monreal Ávila establece 

los plazos en que se deberá realizar la devolución, mediante un mecanismo eficaz y expedito, el cual será implementado por la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Asimsimo detalla que aquellos casos en que por causas atribuibles al usuario no sea posible la 

devolución de la tarifa, el recurso se destine a la mejora de infraestructura aeroportuaria, preferentemente para las personas con discapacidad o 

con movilidad reducida. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MUY ATINADO QUE LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA EXPRESE SIN HIPOCRESÍAS, QUE 

QUIENES ASPIREN A UNA CANDIDATURA PUEDAN REGISTRARSE 

 

El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, calificó como muy atinado que la dirigencia nacional de su partido exprese sin 

hipocresías, que quienes aspiren a una candidatura puedan registrarse, luego de que el senador Ricardo Monreal fue reconocido como uno de 

los aspirantes a la Presidencia de la República. El legislador mencionó que la unidad del partido se mantendrá en tanto haya inclusión para todos, 

de todo aquel que respire y aspire. Señaló que la permanencia de Monreal Ávila en el partido habla de su consistencia política y de congruencia. 

Insinuó que aún podría haber dos personas más que tengan interés en subirse a la competencia. Y una vez que él expresó que permanece en 

nuestro movimiento después de esta etapa de reflexión que tuvo con motivo del mes de diciembre, pues es muy bueno que la dirigencia nacional 

ya empiece, sin hipocresías, a expresar libremente que todos los que aspiren que se registren, y yo no diría que solamente son cuatro, pueden 

ser cinco o seis. A lo mejor por ahí surge otro más y está bien, así está bien. Entre las dos figuras que, refirió, también deberían ser consideradas 

por la dirigencia nacional como presidenciables mencionó al diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña. El legislador hablo también sobre la 

postulación del exsubsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja, como candidato del PT a la gubernatura de Coahuila. Negó que esto 

implique un debilitamiento de la coalición Juntos Haremos Historia y señaló que la decisión del exfuncionario federal es parte de la transformación, 

el libre albedrío. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RECORRIO EL AEROPUERTO INTERNACIONAL FELIPE ÁNGELES ACOMPAÑADO POR 150 

EMBAJADORES Y CÓNSULES 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, realizó un recorrido por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 

junto a 150 embajadores y cónsules, a quienes le presumió la obra realizada por la Secretaría de la Defensa Nacional. El recorrido se realizó en 

el marco de la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules, en donde se busco intercambiar puntos de vista sobre el estado actual y las 

perspectivas futuras en los ámbitos político, económico, social y cultural de nuestro país. Nuestra gratitud a la Sedena por el extraordinario 

recorrido en el AIFA para nuestras embajadas y consulados en el mundo. La secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, en el marco de este 

encuentro anual, se reunió con el cuerpo diplomático mexicano acreditado en el extranjero, a quienes les expuso los alcances de la política 

social. Agradezco al canciller Marcelo Ebrard por invitarme a compartir los logros de los programas y pensiones Bienestar, piedra angular del  

Gobierno de México en el marco de la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules 2023. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ENCABEZA PREFERENCIAS RUMBO A 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabeza las preferencias rumbo a la elección presidencial de 2024, de 

acuerdo con dos encuestas. Por parte del Estudio Nacional de Opiniones Públicas México Elige, realizado por Investigaciones Digitales, 

Sheinbaum se posiciona como la favorita, con un 36.5%, 7.1 puntos porcentuales más arriba que el mes de diciembre de 2022. El canciller 

Marcelo Ebrard Casaubón con 29.7%; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con 25%; y el senador, Ricardo Monreal, con 

8.8% de las preferencias. En el proceso electoral de 2024, si Morena, PT y PV fueran en alianza representados por Claudia Sheinbaum, la 

Alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) tuviera como abanderada a Lilly Téllez, Colosio fuera con MC y Verástegui como independiente; el 

54.1% votaría por la primera opción, 27.5% por la segunda, 8.7% por la tercera y 1.4% por la cuarta. Si los partidos se conformarán, Morena-PT-
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Verde, con Sheinbaum y PAN-PRI-PRD-MC Lilly Téllez, seguiría prevaleciendo la jefa de Gobierno de la CDMX con 54.5%, sobre la senadora 

panista 31.3%. En tanto, la encuesta Poligrama, resalta a Claudia Sheinbaum como la más elegida. En cunato a los siguientes personajes cual 

consideran que sería el mejor candidato o candidata de Morena a la Presidencia de México, situaron a la mandataria capitalina en primer lugar 

con 30.1% de los votos; Marcelo Ebrard Casaubon, 22.6%; Adán Augusto López Hernández, 16.3% y Ricardo Monreal 10.7%. En lo que 

respecta al partido con el que simpatizan, 44.6% respondieron que con Morena, 16.2% por el PAN y 12.9% por el PRI. Mientras que el 10.3% 

por Movimiento Ciudadano, 2.4% por el Verde, 1.3% por PT, además de 1.1% por PRD. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; LA SEP NO ESTA FACULTADA PARA CANCELAR TITULO DE LA MINISTRA YASMIN ESQUIVEL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informó que la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) no está facultada para cancelar el título de la ministra Yasmín Esquivel por lo que le pide a la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) no evadir su responsabilidad en este caso. López Hernández dijo se requiere una resolución judicial o una inhabilitación para cancelar 

dicho lo que no ha cumplimentado la UNAM. Exhortó que se debe tener una resolución del Consejo Universitario y del Tribunal Universitario. El 

secretario de Gobernación refirió que el 12 de enero de este año la SEP recibió un oficio firmado por el rector de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el doctor Enrique Graue, con un acta del Comité de Integridad Académica y Científica de la Facultad de Estudios 

Superiores de Aragón, sobre el supuesto presunto plagio de un trabajo de tesis profesional de la ministra Yasmín Esquivel. El funcionario explico 

que es la resolución de ese comité quien sostiene que no hay ninguna facultad, no está facultada ninguna autoridad Universitaria para emitir una 

resolución en el caso que nos ocupa y le pide a la Secretaría de Educación Pública que sea la Dirección General de Profesiones, quién cancele 

el título en cuestión. López Hernández dijo que la SEP enviará la respuesta formal a ese oficio en el sentido de que no está facultada la Dirección 

General de Profesiones para cancelar ningún tipo. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; ALIANZA PRI, PAN Y PRD DEBE ELEGIR A CANDIDATO PRESIDENCIAL CON ELECCIÓN PRIMARIA 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel del Grupo Parlamentario del PRI, reiteró sus aspiraciones por contender por la candidatura presidencial 

en 2024 y dijo que la alianza entre PRI, PAN y PRD deben convencer ante los esfuerzos de Morena por retener el poder. Consideró que una 

elección primaria podría ser una opción de las más abiertas para elegir a su abanderado pero serán las dirigencias partidistas las que definan la 

ruta. Paredes Rangel planteó que a su juicio no es deseable que en ese procedimiento, participen sólo candidatos de los partidos, y que lo más 

sano es que no fuesen servidores públicos para evitar el uso de recursos públicos. La senadora hizo énfasis en el método para que participen 

incluso personas sin partido, que sea abierto y fomente la participación ciudadana para permitir una candidatura ganadora. Dijo que seguirá 

recorriendo el país convocando a partidos y sociedad y sobre todo escuchando propuestas para integrar una plataforma de gobierno que no 

permita ningún retroceso. 

 

SENADORA MINERVA HERNÁNDEZ; FUNDAMENTAL MODERNIZAR EL SISTEMA TRIBUTARIO NACIONAL 

 

La senadora Minerva Hernández Ramos del (PAN), durante el foro “Las reformas fiscales que México necesita: hacia una consolidación 

tributaria”aseguró que es fundamental modernizar el sistema tributario nacional, en aras de hacerlo más redistributivo, proporcional y respetuoso 

de los derechos de los contribuyentes. México, requiere de reformas fiscales que le permitan crecer y alcanzar un nivel óptimo de desarrollo 

económico, ya que solamente de esta manera la población podrá tener mayor bienestar y mejor calidad de vida. La presidenta de la Comisión 

de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias dijo que se debe impulsar un enfoque integral de la política fiscal, que permita una asociación entre 

el ingreso, el gasto y la deuda. Debe haber propuestas fiscales sólidas, razonables, sustentadas y que estén orientadas al desarrollo económico 

de México en su máximo potencial. Indicó que, de los países similares al nuestro, en las tres últimas décadas, México ha tenido un desempeño 

por debajo de lo esperado en términos de crecimiento, inclusión y reducción de la pobreza. De las naciones que integran la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es el país que menos recaudación obtiene de sus ingresos tributarios. Por lo que es 

impostergable impulsar una reforma fiscal orientada a generar mayor eficiencia en el gasto público. Apuntó que es necesario ajustar el marco 

jurídico, relativo al gasto, debido a que hay debilidades del Estado mexicano a la hora de ejercerlo. Hay deficiencia de las políticas que se han 

puesto en marcha. Actualmente, el enfoque del gasto social es clientelar para ganar votantes, y no busca resolver el problema de fondo de la 

pobreza.  
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; REALIZAN SEGUNDA EDICIÓN DE “TRAZOS CON CAUSA”  

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, informo que en el Senado de la República se realizó la segunda edición de “Trazos con 

Causa”, un programa de alternativas de reconstrucción física y emocional para personas que ganaron la batalla contra el cáncer, en el que 45 

mujeres fueron beneficiadas con tratamientos gratuitos de micropigmentación y microblading. El legislador detalló que “Trazos con Causa” es la 

suma de esfuerzos que apoyan a personas que vencieron el cáncer, que necesitan superar los estragos que les dejaron los tratamientos médicos, 

y con estas técnicas se atiende su salud mental. Dijo: No sabemos qué número de personas sufren de depresión ansiedad, u otras afectaciones 

de la salud mental y este tipo de procedimientos alivian, sirven y contribuyen a tenderla. Estas acciones, deben impulsarse en el sector salud, 

sabemos que hay muchas probidades y que debe haber valoraciones; incluso, consideró importante contar con una partida presupuestal para 

“este tipo de acciones van directamente al empoderamiento de la mujer. Dicho programa, que es dirigido por diferentes fundaciones, ofrece 

procedimientos estéticos como la micropigmentación capilar, para ayudar a que las personas recuperadas se sientan completas y cómodas con 

su cuerpo, ya que con las quimioterapias perdieron melanina, bello facial, entre otras repercusiones físicas. Yelyzaveta Kirkpatrick, presidenta 

de Omega Academy, agradeció el apoyo del senador Miguel Ángel Mancera para la realización de estos encuentros en beneficio de quienes son 

sobrevivientes de cáncer.  

 

MARKO CORTÉS; PAN TIENE EL MEJOR MODELO DE GOBIERNO EN EL PAÍS Y YUCATÁN ES REFERENTE  

 

Marko Cortés Mendoza, presidente nacional del PAN, al asistir al cuarto informe del gobierno de Mauricio Vila gobernador de Yucatán, se dijo 

profundamente orgulloso, porque aseguró así es como gobierna Acción Nacional y demuestra en los hechos que sí hay otra forma de gobernar, 

que se pueden dar resultados sin pretextos a la gente. El presidente nacional del PAN sostuvo que su partido tiene el  mejor modelo de gobierno 

en el país y Yucatán es referente porque partiendo de la realidad de cómo tomas un estado, la puedes transformar, la puedes mejorar y eso es 

lo que se ha logrado en la entidad. Marko Cortés consideró que Mauricio Vila es uno de los liderazgos que ha crecido de manera muy importante 

y muestra de ello es la convocatoria que tuvo en su informe, al que asistieron alcaldes, diputados locales, jefes estatales, diputados federales, 

senadores y los gobernadores y gobernadoras del PAN. El líder nacional de los panistas destacó que Yucatán es el estado más seguro, que 

crece en inversión y desarrollo y que atrae a propios y extraños, porque se ha convertido en referente, un lugar que hoy demuestra en los hechos 

que va ser punta de lanza por muchos años en nuestro país. El gobernador habló de los proyectos en puerta para el 2023, entre ellos 

remodelación del aeropuerto, ampliación de puertos y obras de infraestructura como el libramiento de Progreso. En el evento estuvieron 

presentes:  el coordinador nacional de los diputados locales, Enrique Vargas del Villar, el coordinador de los senadores, Julen Rementería, 

los senadores Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez, Kenia López, Damián Zepeda, Mayuli Martínez, Minerva Hernández y María Guadalupe 

Cisneros. Los gobernadores de Aguascalientes, Tere Jiménez; de Chihuahua, Maru Campos Galván; de Guanajuato, Diego Sinhue; de 

Querétaro, Mauricio Kuri y los  ex gobernadores José Rosas Aispuro Torres, Francisco Domínguez, Carlos Mendoza Davis, Martín Orozco 

y Miguel Márquez Márquez. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE REÚNE CON ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE CARA A ELECCIONES 2023 Y 2024 

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cardenas “Alito”, se reunió 

con organizaciones de la sociedad civil, a quienes ratificó la apertura del tricolor para impulsar la unidad de la oposición de cara al 2024 y 

promover la más amplia inclusión en la definición del método para la elección del candidato presidencial. En esta reunión acuerdan avanzar en 

la unidad de la oposición para consolidar triunfos en el Estado de México y Coahuila en 2023, y continuar en la defensa del INE. Alejandro 

Moreno, ratificó la apertura del partido para que el método de elección del candidato presidencial para 2024 sea definido a través de una amplia 

participación. El dirigente nacional del PRI, como los representantes de las organizaciones de la sociedad civil, destacaron la necesidad de hacer 

el más amplio llamado a la unidad ciudadana y partidista, a fin de consolidar los triunfos electorales de la alianza "Va por México" en 2023 y en 

2024.En el encuentro participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Claudio X. González, de Sí por México; Marco 

Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, 

de Poder Ciudadano. Finalmente Alejandro Moreno y los representantes de las organizaciones de la sociedad civil convinieron en celebrar 

reuniones con los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, con el 

propósito de proponerles que incluyan sus planteamientos en las plataformas que presentarán durante la campaña y emprender, al mismo tiempo, 

la organización de la defensa del voto. 
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JOE BIDEN; EN SU ADMINISTRACIÓN LA CANTIDAD DE MEXICANOS DEPORTADOS DE EU CRECE 26%  

 

El presidente Joe Biden, en lo que va de su gestión, durante los primeros dos años, las deportaciones de mexicanos desde Estados Unidos 

aumentaron 26 por ciento, comparadas con el mismo periodo de la administración del expresidente Donald Trump, quien ha mantenido un 

abierto discurso antiinmigrante. De acuerdo a la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación, durante 2017 y 2018, en la 

administración Donald Trump se registraron 370 mil 733 deportaciones a México, mientras que en los años 2021 y 2022 se registraron 467 mil 

657 repatriaciones, es decir, 96 mil 924 devoluciones más. Este aumento en las deportaciones de mexicanos ha crecido de manera gradual, en 

2021 se registraron 225 mil 995 deportaciones, mientras que en sólo 11 meses de 2022 la cifra creció a 241 mil 662 repatriaciones, 15 mil 667 

devoluciones más, y están pendientes las registradas en diciembre de 2022. Cada día de los dos primeros años del gobierno de Donald Trump 

se repartió, en promedio, a 507 connacionales, mientras que en la administración de Joe Biden se devolvieron a 669 connacionales, 162 

mexicanas y mexicanos más por día. En enero-noviembre de 2022, fueron registrados 241 mil 662 eventos de devolución de mexicanos, 60.8 

por ciento más que en el mismo periodo de 2021, cuando se registraron 151 mil 038 repatriaciones, es decir, 90 mil 624 deportaciones más, 

señaló la Unidad de Política Migratoria de Segob. En los 12 meses de 2021 se registraron 225 mil 995 devoluciones de mexicanos desde Estados 

Unidos, y en 11 meses de 2022 se registraron 241 mil 662 repatriaciones, cifra que ya supera en 15 mil 667 deportaciones del año anterior. Del 

total de deportaciones de connacionales el año pasado, 207 mil 890 son hombres, 86 por ciento, y 33 mil 772 son mujeres, 14 por ciento. Baja 

California es el principal destino al que fueron devueltos, con 65 mil 48, lo que representa uno de cada cuatro repatriados; Chiapas, con 15 mil 

235; Guerrero, con 13 mil 575; Sonora, con 11 mil 357, y Puebla, con 11 mil 556. 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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La inflación igual afecta a bebidas y tabaco, advierten 
 

Para la institución, que sirve de apoyo técnico a la Cámara de Diputados, las facilidades administrativas 
que se darán sobre las importaciones de insumos para la elaboración de alimentos para animales, en 
especial ganado, como fertilizantes e insecticidas, tendrán un impacto directo en el Índice Nacional de 
Precios al Productor (INPP). Lo anterior se reflejará de manera indirecta sobre los precios a los 
consumidores. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/1/16/la-inflacion-igual-afecta-bebidas-tabaco-advierten-
375999.html 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/1/16/la-inflacion-igual-afecta-bebidas-tabaco-advierten-375999.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/1/16/la-inflacion-igual-afecta-bebidas-tabaco-advierten-375999.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/1/16/645779.jpg
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Se Suma La Coordinación Temática De Medio Ambiente Y 
Recursos Naturales Del Grupo Parlamentario De Morena A 
La Prohibición Del Gobierno Federal A La Experimentación 

Con Geoingeniería Solar Para Reducir Los Efectos Del 
Cambio Climático 

 
El Convenio de la Biodiversidad Biológica de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), estableció en 
2010 una moratoria aún vigente contra el despliegue de la geoingeniería; porque a la fecha, no existen 
acuerdos internacionales que aborden o supervisen estas manipulaciones climáticas. Tampoco existe 
sustento científico que las avalen como tecnologías alternativas para enfrentar los impactos del cambio 
climático. 
“Desde la Cámara de Diputados, refrendamos el compromiso con el bienestar de la población y la 
protección al medio ambiente frente a prácticas que generan riesgos a la seguridad humana y ambiental” 
concluyó Bustamante Castellanos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/se-suma-la-coordinacion-tematica-de-medio-ambiente-y-recursos-
naturales-del-grupo-parlamentario-de-morena-a-la-prohibicion-del-gobierno-federal-a-la-
experimentacion-con-geoingenieria-solar-para-reduci/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/se-suma-la-coordinacion-tematica-de-medio-ambiente-y-recursos-naturales-del-grupo-parlamentario-de-morena-a-la-prohibicion-del-gobierno-federal-a-la-experimentacion-con-geoingenieria-solar-para-reduci/
https://hojaderutadigital.mx/se-suma-la-coordinacion-tematica-de-medio-ambiente-y-recursos-naturales-del-grupo-parlamentario-de-morena-a-la-prohibicion-del-gobierno-federal-a-la-experimentacion-con-geoingenieria-solar-para-reduci/
https://hojaderutadigital.mx/se-suma-la-coordinacion-tematica-de-medio-ambiente-y-recursos-naturales-del-grupo-parlamentario-de-morena-a-la-prohibicion-del-gobierno-federal-a-la-experimentacion-con-geoingenieria-solar-para-reduci/
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La noche de las narices frías; El día de los oídos calientes 
 

En primera fila, los artífices del relanzamiento de la alianza opositora, que apenas unos días antes 
acordaron las reglas de elección del candidato a la presidencia; senadores y diputados federales, 
gobernadores, ex gobernadores y alcaldes de todo el país; capitanes de empresas y líderes de sindicatos 
nacionales y funcionarios federales se unieron a un evento que, hasta ayer, estaba reservado a los 
autóctonos, tan autonómicos. 
 
https://yucatanahora.mx/la-noche-de-las-narices-frias-el-dia-de-los-oidos-calientes/ 
 
 
 

https://yucatanahora.mx/la-noche-de-las-narices-frias-el-dia-de-los-oidos-calientes/
https://yucatanahora.mx/la-noche-de-las-narices-frias-el-dia-de-los-oidos-calientes/
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Marcelo Ebrard, sucesor natural de AMLO: Guillermina 
Alvarado Moreno 

Ante los diputados federales Carol Antonio Altamirano y Daniel Gutiérrez Gutiérrez, así como 
autoridades municipales, expuso que el compromiso asumido por los integrantes del Comité Estatal de 
Morena Progresista no solamente es con el partido, sino también con el país y la ciudadanía, porque la 
tarea a desarrollar necesita de mucho trabajo y esfuerzo. “Tienen que hacer un esfuerzo sobrehumano 
para poder tener un México mejor”, agregó. De esta manera, subrayó que los miembros del Comité 
Estatal de Morena Progresista se deberán de desplegar en todos los municipios de Oaxaca, para trabajar 
en el proceso de organización del partido y con esto, Ebrard Causabón gané la encuesta interna. “Para 
que sea así, primeramente, el coordinador nacional de los Comités de Defensa de la 4T y el candidato a 
la Presidencia de la República de Morena en los tiempos marcados por la Ley, para la elección en el 
2004”, remarcó. 
 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/marcelo-ebrard-sucesor-natural-de-amlo-guillermina-
alvarado-moreno/142004 
 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/marcelo-ebrard-sucesor-natural-de-amlo-guillermina-alvarado-moreno/142004
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/marcelo-ebrard-sucesor-natural-de-amlo-guillermina-alvarado-moreno/142004
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IV Informe Mauricio Vila Dosal. Entre invitados, aplausos y 
prisas; así fue el evento en Mérida 

 
Allí en el recinto estuvieron los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD, diputados federales y senadores 
del PAN, PRI, Morena, PRD y Movimiento Ciudadano, las ex alcaldesas de Mérida sentadas juntas Ana 
Rosa Payán Cervera y Angélica Araujo Lara, los ex gobernadores Rolando Zapata Bello, Ivonne Ortega 
Pacheco y Dulce María Sauri Riancho. Y también el alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, quien junto 
con Vila Dosal y la diputada federal Cecilia Patrón Laviada, los tres del PAN, recibieron los aplausos más 
estridentes y prolongados cuando los presentaron. 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/iv-informe-mauricio-vila-dosal-entre-invitados-
aplausos-prisas-asi-fue-el-evento-en-merida-376042.html  

https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/iv-informe-mauricio-vila-dosal-entre-invitados-aplausos-prisas-asi-fue-el-evento-en-merida-376042.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/1/16/iv-informe-mauricio-vila-dosal-entre-invitados-aplausos-prisas-asi-fue-el-evento-en-merida-376042.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/1/16/645846.jpg
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Mauricio Vila reúne a la 'plana mayor' de la política en 
México durante su Cuarto Informe 

 
Pero también hubo exfuncionarios federales, como el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, y 
el excandidato presidencial del PRI, José Antonio Meade. En primera fila estuvo la exministra y 
exsecretaria de Gobernación Olga Sánchez Cordero. Asimismo, llegaron al recinto de convenciones 
alrededor de 20 alcaldes de otras partes del país, senadores y diputados federales de diversos partidos, 
como el perredista Miguel Ángel Mancera; el priista Miguel Angel Osorio Chong, y la panista Lilly Téllez. 
 
https://www.poresto.net/yucatan/2023/1/16/mauricio-vila-reune-la-plana-mayor-de-la-politica-en-
mexico-reconoce-el-desarrollo-de-yucatan-367461.html 
 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/1/16/mauricio-vila-reune-la-plana-mayor-de-la-politica-en-mexico-reconoce-el-desarrollo-de-yucatan-367461.html
https://www.poresto.net/yucatan/2023/1/16/mauricio-vila-reune-la-plana-mayor-de-la-politica-en-mexico-reconoce-el-desarrollo-de-yucatan-367461.html
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Pide Céspedes a aspirantes respeten ley o asuman 
consecuencias 

 
“La verdad es algo que es fundamental. Porque hoy la ciudadanía tiene muy claro quién miente, quién 
la utiliza, quién manda borregazos como se dice en el argot político y quién no”. 
Este año arrancará el proceso electoral que culminará en 2024 con la elección de presidentes 
municipales, diputados locales y federales, gobernador, senadores y presidente de la República. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-16/puebla/pide-c%C3%A9spedes-aspirantes-respeten-ley-
o-asuman-consecuencias 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-16/puebla/pide-c%C3%A9spedes-aspirantes-respeten-ley-o-asuman-consecuencias
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-16/puebla/pide-c%C3%A9spedes-aspirantes-respeten-ley-o-asuman-consecuencias
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Boletín No.3527 

 

Plantean reforma para que niñas, niños y adolescentes tengan derecho a una educación 

inclusiva 

 

• El objetivo es garantizar el aprendizaje en igualdad de condiciones 

 

• La diputada Narro Panameño (Morena) impulsa cambios a la Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes 

 

Para establecer que las niñas, niños y adolescentes tengan derecho a una educación inclusiva, 

con el fin de garantizar el aprendizaje de las y los estudiantes en igualdad de condiciones, la 

diputada Blanca Narro Panameño (Morena) impulsa reformas el artículo 57 de la Ley General de 

los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes.  

 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, destaca que la 

reforma busca “promover un nuevo paradigma educativo que surja como respuesta a las 

limitaciones de la educación tradicional y combata el utilitarismo y segregación”. 

 

Destaca la pertinencia de establecer en el citado ordenamiento la educación inclusiva como 

derecho de las personas menores de 18 años, porque esta es la norma principal donde deben 

quedar consignados derechos, libertades y prerrogativas inherentes a este grupo poblacional 

con absoluta claridad, y respetando la remisión constitucional y legal actual para evitar 

duplicaciones normativas o antinomias. 

 

El documento refiere que el derecho a la educación juega un rol fundamental en el desarrollo 
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económico, social y cultural del país, porque a través de ella es posible transmitir a las nuevas 

generaciones los valores esenciales para construir y mantener una sociedad pacífica, próspera y 

de bienestar.  

 

Además, agrega, contribuye sustancialmente a que los grupos históricamente marginados 

superen diversas adversidades como lo son la pobreza y la exclusión social; sin embargo, “es 

evidente que aún queda mucho por hacer para que el acceso a la educación sea auténticamente 

incluyente”. 

 

Argumenta que el rezago educativo ha sido un reto constante que se ha agravado en las últimas 

décadas, más aún por la emergencia sanitaria por Covid-19. Datos del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi) muestran que 33.6 millones de personas de entre 3 y 29 años 

estuvieron inscritas en el ciclo escolar 2019- 2020, de las cuales 740 mil no lo concluyeron: 58.9 

debido a alguna razón asociada al Covid-19 y 8.9 por falta de dinero o recursos. 

 

Asimismo, el Inegi reveló que para el ciclo escolar 2020-2021 se inscribieron 32.9 millones de 

personas y que, por motivos asociados al Covid-19 o por falta de dinero o recursos no se 

inscribieron 5.2 millones de personas. 

 

Otro factor que obstaculiza el acceso incluyente al derecho la educación en México, indica, es la 

exclusión estructural de los grupos vulnerables. Por ejemplo, la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos señala que, en los casos de niñas, niños y adolescentes que pertenecen a 

algún grupo en situación de vulnerabilidad, como quienes viven en alguna zona marginada o de 

extrema pobreza, forman parte de alguna comunidad de origen indígena y/o sean personas con 

discapacidad, se ha observado que el rezago educativo es mayor. 

 

Por ello, añade, con la iniciativa se pretende que la educación sea inclusiva y garantice el 

aprendizaje de las y los estudiantes en igualdad de condiciones. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-para-que-ni-as-

ni-os-y-adolescentes-tengan-derecho-a-una-educacion-inclusiva 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-para-que-ni-as-ni-os-y-adolescentes-tengan-derecho-a-una-educacion-inclusiva
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-para-que-ni-as-ni-os-y-adolescentes-tengan-derecho-a-una-educacion-inclusiva
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Piden a Guardia Nacional y Metro explicar uso y destino de datos personales de usuarios 

 

Para que la Guardia Nacional y el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro informen el uso, finalidad, 

tratamiento y resguardo de los datos personales sensibles que recaban de los usuarios y se hagan 

públicos los mecanismos para que estos ejerzan sus derechos de Acceso, Rectificación, Cancelación y 

Oposición de datos personales (ARCO), el diputado federal, Luis Mendoza Acevedo (PAN) presentará un 

punto de acuerdo a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Explicó, a través de un comunicado, que la presencia de la Guardia Nacional en las estaciones del Metro, 

así como la grabación de videos y fotografías de los usuarios debe estar regulada, o de lo contrario se 

corre el riesgo de vulneración de los derechos de las personas al ser estas imágenes consideradas como 

sensibles. 

Por ello, apuntó el legislador, se solicitará que se haga público y visible el aviso de privacidad en cada 

una de las estaciones donde hay presencia de la Guardia Nacional para que los usuarios puedan conocer 

los mecanismos, medios y procedimientos para poder ejercer los derechos ARCO del tratamiento de sus 

datos personales ante la Unidad de Transparencia de esas instituciones. 

“Tener a más de seis mil elementos de la Guardia Nacional y algunos encubiertos en el Metro, abona al 

proceso de normalización de la militarización en la vida cotidiana de los mexicanos. 

“Esta acción podría ser el inicio de la cesión de los derechos de las personas ante el miedo y acoso que 

está implicando la presencia de estas fuerzas de seguridad federales en un medio de transporte tan 

común y utilizado como es el Metro de la Ciudad”, indicó Mendoza Acevedo. 

Comentó que las fotografías son consideradas como datos personales sensibles mismos que requieren 

protección especial así como el consentimiento expreso del titular de los mismos para su tratamiento, 

es decir, las personas deben autorizar a la Guardia Nacional o a la dependencia de Gobierno que recabe 

esas fotografías que pueden hacerlo, además deben conocer el uso que se les dará para que se garantice 

su seguridad 

https://www.24-horas.mx/2023/01/16/piden-a-guardia-nacional-y-metro-explicar-uso-y-destino-de-

datos-personales-de-usuarios/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/01/16/piden-a-guardia-nacional-y-metro-explicar-uso-y-destino-de-datos-personales-de-usuarios/
https://www.24-horas.mx/2023/01/16/piden-a-guardia-nacional-y-metro-explicar-uso-y-destino-de-datos-personales-de-usuarios/
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Entrevista / Marko Cortés (Presidente nacional del PAN) 

 

“Es correcto lo que dice Alejandro Moreno. El PAN conducirá el proceso para 2024, pero no 

necesariamente pone al candidato. Son los términos que acordamos para Coahuila y el Estado de 

México, y los mismos que acordamos para la Presidencia de la República y la Ciudad de México; esto 

después de escuchar a la sociedad que nos pedía ‘no dividan’ a la oposición. En estos cuatro procesos 

el compromiso es que pueda participar cualquier ciudadano, sea o no militante de un partido político”. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CeK7Ab1TjejufCgE453lDtxEFcsKZ2jw/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1CeK7Ab1TjejufCgE453lDtxEFcsKZ2jw/view
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Reconoce Copppal trabajo de Colombia y Venezuela para restablecer relaciones 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal) reconoció el 

eficaz trabajo que realizan los gobiernos de Colombia y Venezuela, para el fundamental restablecimiento 

de las relaciones entre ambas naciones hermanas unidas por más de 2 mil kilómetros de frontera, en el 

marco de una historia compartida.  

“El relanzamiento de las relaciones Colombia-Venezuela, camina en favor de alcanzar una nueva 

normalidad diplomática de la mayor importancia estratégica para la región. Constituye un soporte 

central para la solución, con base en la cooperación, de múltiples retos conjuntos en materia de 

migración, seguridad, violaciones a derechos humanos y la paz, entre otros, en beneficio de los pueblos 

de ambas naciones.” 

La Copppal, organización integrada por 70 partidos políticos progresistas de 30 países del continente, 

que encabeza el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, externó todo su apoyo en favor 

del pronto y total restablecimiento de las relaciones entre Colombia y Venezuela. 

“Los partidos progresistas del continente, felicitamos el trabajo que ha venido desarrollando el 

presidente Gustavo Petro para reanudar las relaciones con Venezuela, lo cual resultará en beneficio de 

las relaciones bilaterales y tendrá un alto impacto positivo en la política regional". 

Así, la conferencia argumenta que de manera fraterna y solidaria, está comprometida con el avance y 

fortalecimiento de la democracia social colombiana, por lo que celebra la agenda progresista de gobierno 

que, de manera firme y renovada, encabeza hoy el presidente Petro, en bien del desarrollo incluyente, 

socialmente justo y compartido de Colombia y de la región. 
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En ese marco reiteramos nuestro pleno apoyo al contenido y a los avances trascendentales de la política 

de Paz Total para Colombia, así como a la propuesta de dar un nuevo enfoque a la lucha contra el 

narcotráfico”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/16/politica/reconoce-copppal-trabajo-de-colombia-y-

venezuela-para-restablecer-relaciones/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/16/politica/reconoce-copppal-trabajo-de-colombia-y-venezuela-para-restablecer-relaciones/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/16/politica/reconoce-copppal-trabajo-de-colombia-y-venezuela-para-restablecer-relaciones/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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Buscan implementar un registro nacional de agresores 
sexuales a menores 

 
Con la finalidad de crear un registro público nacional de agresores sexuales a menores de edad, la 
diputada federal Sayonara Vargas Rodríguez llamó a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
a realizar las gestiones jurídicas y presupuestarias necesarias para lograrlo. 
 
https://efekto10.com/buscan-implementar-un-registro-nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/ 
 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/buscan-implementar-un-registro-nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/
https://efekto10.com/buscan-implementar-un-registro-nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/
https://efekto10.com/
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Diputada Priista Sayonara Vargas Busca Implementar Un 
Registro Nacional De Agresores Sexuales A Menores 

 
Con la finalidad de crear un registro público nacional de agresores sexuales a menores de edad, la 
diputada federal Sayonara Vargas Rodríguez llamó a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
a realizar las gestiones jurídicas y presupuestarias necesarias para lograrlo. 
A través de un punto de acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, explicó que el registro tiene como objetivo principal la protección y respeto a los derechos 
de las mujeres, niñas, niños y jóvenes y la eliminación de la violencia sexual. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sayonara-vargas-busca-implementar-un-registro-
nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sayonara-vargas-busca-implementar-un-registro-nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-sayonara-vargas-busca-implementar-un-registro-nacional-de-agresores-sexuales-a-menores/
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente Nacional del PRI) 

“Primero dejar muy claro que la coalición es fuerte, es potente, sólida, fueron varias semanas de diálogo, 

de fortaleza, de construcción de consensos y no hay obstáculo que no se pueda superar, no hay 

diferendo que no podamos construir. Y creo que hemos dado un paso fundamental al consolidar la 

coalición Va por México rumbo a las elecciones que ya están en proceso en el Estado de México y en el 

estado de Coahuila y en el 2024. Yo quiero dejar muy patente mi reconocimiento a la dirigencia nacional 

del PAN que encabeza Marko Cortés, a su militancia, a la dirigencia nacional que encabeza Jesús 

Zambrano del Partido de la Revolución Democrática porque de manera muy profesional, muy clara, 

hemos puesto los temas sobre la mesa”. 

https://drive.google.com/file/d/1VNnqBQs7iJAw73lYYYUjIzFZo_IpG28x/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VNnqBQs7iJAw73lYYYUjIzFZo_IpG28x/view
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Aspirantes deberán cumplir reglas del proceso interno.-Alito 

 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, advirtió que quien aspire a ser candidato de Va por 

México en 2024, incluidos personajes de la sociedad civil, deberán ajustarse a las reglas que se acuerden 

al interior de la alianza. "Aquí el que tiene no sólo ganas, el que tiene trayectoria, pues tendrá que 

cumplir con las reglas del proceso interno y del proceso democrático que construyamos rumbo a la 

selección de la candidata, el candidato para 2024", afirmó. 

En conferencia en la sede del tricolor, el también diputado federal reconoció que el acuerdo en torno a 

la elección del próximo año sigue en construcción, luego de que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, 

se dijo en contra de que el PAN sea el que conduzca el proceso de elección de abanderados. 

Moreno informó que este lunes se reunió durante tres horas con dirigentes de organizaciones civiles 

como Poder Ciudadano y Unidos, quienes le pusieron sobre la mesa la solicitud de que el proceso para 

la designación del candidatos, incluido el presidencial, sea abierto, democrático y transparente. 

El también diputado federal dijo que saluda y abraza la propuesta, porque la sociedad civil no sólo es 

bienvenida, sino necesaria para la coalición opositora. "Lo que acordamos es que quieren una amplia 

participación y es buena la participación desde la sociedad, que vayamos todos juntos, que se haga un 

gran frente, que construyamos un proyecto, un programa de Gobierno, que impulsemos los Gobiernos 

de coalición", dijo. 

No obstante, advirtió que quien desde la sociedad civil tenga ganas de competir por algún cargo de 

elección popular deberá sujetarse a las reglas que se acuerden al interior de la coalición opositora. 

"Algunos de ellos han manifestado algún interés de participar abiertamente, se saluda, es bueno, habrá 

de cumplir con no sólo los compromisos, los requisitos de participación en un proceso de selección 

interna, igual que cualquier otro podrá participar" 
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El dirigente sostuvo que lo mismo aplica para cualquier priista con aspiraciones. Moreno aseguró que su 

partido luchará para impulsar a sus mejores mujeres y a sus mejores hombres en el proceso de selección. 

https://www.reforma.com/aspirantes-deberan-cumplir-reglas-del-proceso-interno-

alito/ar2536600?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@

reformanacional 

 

https://www.reforma.com/aspirantes-deberan-cumplir-reglas-del-proceso-interno-alito/ar2536600?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aspirantes-deberan-cumplir-reglas-del-proceso-interno-alito/ar2536600?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aspirantes-deberan-cumplir-reglas-del-proceso-interno-alito/ar2536600?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Niega Moreno reparto de candidaturas entre PAN y PRI en 

Coahuila y Edomex 
 

 

Luego de que se aprobaron los acuerdos para las candidaturas en el Estado de México y Coahuila en 

Va por México, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, negó que exista un reparto entre 

Acción Nacional y el Revolucionario Institucional y mucho menos hacer a un lado al PRD. Explicó que 

la conducción del proceso en estas entidades va designada por lo priistas bajo los acuerdos que se 

dieron dentro de la coalición. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZnU68tPvtMAw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212364&parId

=75F18D3264FEE48F%212352&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZnU68tPvtMAw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212364&parId=75F18D3264FEE48F%212352&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpZnU68tPvtMAw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212364&parId=75F18D3264FEE48F%212352&o=OneUp
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PAN no definirá la candidatura presidencial de 2024, aclara Alejandro Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno afirmó que Acción Nacional conducirá el proceso para la 

definición de la candidatura presidencial de 2024, sin embargo, aclaró, que esto no significa que le 

corresponda hacer la designación de la persona que contenderá en las elecciones del año próximo. 

En conferencia de prensa desarrollada en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede nacional del PRI, 

Moreno Cárdenas dijo que los partidos que conforman la coalición Va por México tendrán que construir 

un acuerdo en el que deberán estar representadas todas la fuerzas políticas y las organizaciones de la 

sociedad civil. 

Resaltó la “posición madura” del líder nacional del PRD Jesús Zambrano, quien ha señalado que debe ser 

de la mano de la sociedad como se definan las candidaturas. 

 “No es que el PAN para vaya a encabezar con un panista la candidatura, que designe a la candidata o 

candidato, ellos conducen el proceso, hay apertura total en un proceso democrático y podrán participar 

de todas las militancias, las y los priistas que han levantado la mano podrán participar, las y los 

perredistas, pero también la sociedad civil”, afirmó. 

Alejandro Moreno señaló que la coalición opositora busca conformar candidaturas competitivas no solo 

para la presidencia y la jefatura de gobierno, sino también para la renovación de alcaldías y el Congreso 

de la Unión. 

El presidente nacional del PRI se reunió con dirigentes de organizaciones civiles como Unidos  y el Frente 

Cívico Nacional, entre otras, quienes se pronunciaron en favor de que haya una participación más activa 

de la sociedad en la definición de las candidaturas a diversos cargos en 2024 y en la coalición opositora. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pan-no-definira-la-candidatura-presidencial-de-2024-

aclara-alejandro-moreno-579755.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pan-no-definira-la-candidatura-presidencial-de-2024-aclara-alejandro-moreno-579755.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/16/pan-no-definira-la-candidatura-presidencial-de-2024-aclara-alejandro-moreno-579755.html
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Entrevista / Bernardo Barranco (Especialista en temas electorales y religiosos) 

“... pero también lo de Lorenzo Córdova (y Alejandro Moreno), yo hice un análisis de cuántas veces se 

decían hermanos y cuántas veces se enviaban abrazos, lo único que faltaba era que se enviaran besos, 

una relación de mucha cercanía. Esto te muestra el estilo de hacer política de este PRI, de este viejo PRI 

que tiene vínculos muy grandes a nivel de los poderes fácticos de la sociedad y que desde ahí ejerce. 

Ahora el tema es ¿hasta dónde todas las fechorías internas que ha hecho un personaje corrupto que es 

un lastre verdadero?”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCkTlnUodvd9Zg&id=75F18D3264FEE48F%212357&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCkTlnUodvd9Zg&id=75F18D3264FEE48F%212357&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANCkTlnUodvd9Zg&id=75F18D3264FEE48F%212357&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Turbulencia en el PRI: más de 150 priistas en Veracruz 
lanzaron un desplegado contra Alito Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alrededor de 154 militantes, antiguos dirigentes y académicos del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en Veracruz lanzaron un desplegado en contra de Alejandro Alito Moreno Cárdenas y de 

las modificaciones a los estatutos que se aprobaron en la sesión del Consejo Político Nacional 

(CPN) del 19 de diciembre de 2022. 

El documento fue emitido para el exgobernador de Campeche; el secretario Técnico del CPN, Pablo 
Guillermo Angulo Briceño; y Marlon Eduardo Ramírez Marín, presidente del Comité Directivo Estatal 
de Veracruz, ante los cuales mostraron su preocupación por la posibilidad de que la Dirigencia 
Nacional alargue su periodo a cargo del tricolor. 

De acuerdo a lo que se pudo leer, los priistas indicaron que “lo más grave” del cambio estatutario es 
que se vulnera el derecho de la militancia a opinar sobre las modificaciones que ha planteado el 
Consejo Político Nacional, por lo que indicaron que el comunicado es un paso para mejorar las 
condiciones del priismo. 

“Los priistas tenemos que mostrar que somos capaces de cambiar para volver a ser la expresión 
mayoritaria de la sociedad y, nuestra fuerza, que nos da la unidad, sólo puede ser posible en un 
marco de confianza y respeto”, se pudo leer. 

La misiva fue firmada por 154 militantes del tricolor, entre los que destacan Renato Alarcón 

Guevara, Alfredo Ferrari Saavedra, Ricardo Landa Cano, Raúl Ramos Vicarte y Américo Zúñiga 

Martínez, los cuales señalaron inconformidad que, desde su perspectiva, afectaron la vida 

democrática a la interna. 

Turbulencia en el PRI: más de 150 priistas en Veracruz lanzaron un desplegado contra Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/16/la-pipa-de-la-paz-alito-moreno-y-layda-sansores-coincidieron-en-yucatan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/17/turbulencia-en-el-pri-mas-de-150-priistas-en-veracruz-lanzaron-un-desplegado-contra-alito-moreno/
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"Alito" se reúne con Claudio X. González para hablar sobre candidatura presidencial 

 

En una reunión que duró alrededor de tres horas, el dirigente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno, sostuvo una reunión con representantes de varias organizaciones, 

entre ellos el empresario Claudio X. González, para hablar sobre la definición del candidato que buscará 

la Presidencia de la República. 

Además del líder de Sí por México, entre los asistentes al encuentro estuvo Guadalupe Acosta Naranjo, 

del Frente Cívico Nacional; Marco Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE 

México; Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. 

El motivo de la reunión celebrada en la sede nacional del PRI fue “ratificar” la apertura del partido para 

impulsar la amplia inclusión de la sociedad civil para definir el método por el que se elegirá al candidato. 

Asimismo, acordaron continuar con los trabajos de “defensa” del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Además, convinieron celebrar reuniones con los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de 

México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, a quienes les propondrán 

“planteamientos” para sus campañas. 

En conferencia de prensa posterior, mencionó que todos coincidieron en que “hay que sumar esfuerzos” 

porque “todos son importantes”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-reune-claudio-x-gonzalez-hablar-candidatura-presidencial-

513933 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-reune-claudio-x-gonzalez-hablar-candidatura-presidencial-513933
https://www.razon.com.mx/mexico/alito-reune-claudio-x-gonzalez-hablar-candidatura-presidencial-513933
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Descarta Alejandro Moreno que el PAN designe candidato 

presidencial en 2024. 

 

Este fin de semana iniciaron formalmente las precampañas en el Estado de México y Coahuila rumbo 

a la elección del cuatro de junio. Mientras, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, descartó que 

para el 2024 el PAN vaya a designar al candidato a la Presidencia de la alianza Va por México. Declaró 

que, aunque el proceso de selección sí lo dirigirá Acción Nacional, podrán participar militantes priistas, 

panistas y de la sociedad civil. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18-2_sbT_WMVvEfbWKnKW1DAIeDtoeiQ8/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/18-2_sbT_WMVvEfbWKnKW1DAIeDtoeiQ8/view
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Espera a partidos disputa cerrada por Edomex y Coahuila 
 

En la elección de diputados federales del 2021, hubo casi casi un empate entre las alianzas Juntos 
Hacemos Historia y Var por México en el Estado de México en el número de votos. 
En Coahuila, el PRI ganó solo la mayoría de los distritos en disputa, aunque Morena es la segunda fuerza 
de importancia en la Entidad. 
 
https://diario.mx/nacional/espera-a-partidos-disputa-cerrada-por-edomex-y-coahuila-20230116-
2013923.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/espera-a-partidos-disputa-cerrada-por-edomex-y-coahuila-20230116-2013923.html
https://diario.mx/nacional/espera-a-partidos-disputa-cerrada-por-edomex-y-coahuila-20230116-2013923.html
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento 

Ciudadano). 

“Estoy en Washington, DC para participar, junto con otros legisladores y legisladoras del Senado de la 

República y de la Cámara de Diputados, en un foro de alto nivel sobre innovación precisamente para 

el Poder Legislativo mexicano. Desde el 2015, el Woodrow Wilson Center y Fundación Idea en nuestro 

país, organizan esta reunión para poner en el centro de la discusión el cómo aprovechar las nuevas 

tecnologías para fomentar mejoras, centradas en el desarrollo de las personas. México es parte de un 

planeta, necesitamos escucharnos en el entorno de este mundo, porque si no, nos quedamos 

ensimismados con las cosas que nos suceden en la coyuntura todos los días”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYGlMLDlCqy1E8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212365&parId=

75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYGlMLDlCqy1E8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212365&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYGlMLDlCqy1E8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212365&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
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Boletín No.3528 

 

Proponen beneficios en IEPS e ISR para quien contrate a personas con discapacidad 

 

• La diputada Chávez Flores, del PRD, presentó la iniciativa 

 

La diputada María Macarena Chávez Flores, del PRD, propuso una iniciativa que reforma la Ley 

General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de otorgar beneficios 

fiscales a quienes contraten a personas con discapacidad. 

 

La reforma a los artículos 2 y 6, de la citada ley, establece como obligación del Ejecutivo conceder 

estímulos fiscales a personas físicas o morales, en forma de beneficios palpables en Impuesto 

Sobre la Renta e Impuesto Especial sobre Producción y Servicios a quienes contraten personas 

con discapacidad, la cual se valorará para los efectos de esta ley en el porcentaje de la 

integración en la plantilla contratada y que además adecuen su infraestructura, siempre con 

respeto al principio de equidad de género.  

 

Además, define en la ley el concepto de Equidad, como la cualidad que consiste en dar a cada 

uno lo que se merece en función de sus méritos o condiciones. 

 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables para dictamen y a la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público para opinión, explica que en México las personas con 

algún tipo de discapacidad sufren las condiciones de mayor desprotección, por la desigualdad 

social y otros factores como la carencia de oportunidades, el sistema ineficiente de salud pública 

y del sistema educativo, además de la ausencia de programas sociales medibles y monitoreables. 

 

El documento subraya que el mercado de trabajo para personas con discapacidad presenta una 

serie de características, ya que para las empresas la contratación de este personal ha sido un 

tema recurrente, porque los patrones prefieren omitir la contratación de personas con 

discapacidad, lo anterior por causa de los costos que representa adecuar instalaciones y áreas 
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de trabajo especiales. 

 

La iniciativa considera que se debe entender a la discapacidad como un proceso dinámico el cual 

fluctúa en su extensión y severidad a lo largo de la vida, condición que limita en mayor o menor 

grado la capacidad para trabajar y vivir de forma independiente.  

 

Puntualiza que las personas con discapacidad tienen menos acceso a los servicios de asistencia 

sanitaria, por lo que en muchas ocasiones sus necesidades asistenciales quedan desatendidas, 

sumado a que cuando las personas con discapacidad acceden a la atención de salud, a menudo 

son objeto de estigmatización y discriminación y reciben servicios de calidad deficiente. 

 

Menciona que, de acuerdo con la página del Gobierno de México, la discriminación hacia esta 

población se ha dado por falta de conocimiento de la sociedad sobre esta condición, lo que ha 

impedido que puedan gozar de sus derechos (salud, trabajo, educación, vivienda, transporte y 

comunicaciones accesibles, justicia, cultura, turismo) y tener una vida plena. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-beneficios-en-ieps-e-isr-

para-quien-contrate-a-personas-con-discapacidad 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-beneficios-en-ieps-e-isr-para-quien-contrate-a-personas-con-discapacidad
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-beneficios-en-ieps-e-isr-para-quien-contrate-a-personas-con-discapacidad
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Samuel tendrá reuniones con presidentes en Davos 
 

Luego de que la plataforma MILENIO-Multimedios adelantó el viernes que el gobernador Samuel García 
será el único político mexicano en asistir al Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, se perfila que 
tendrá una cena con los presidentes de Ecuador, Colombia y Costa Rica, además del vicepresidente de 
República Dominicana, así como reuniones con empresarios para exponer la importancia de invertir en 
el estado. 
 
https://www.milenio.com/sociedad/samuel-tendra-reuniones-con-presidentes-en-davos 
 
 
 

https://www.milenio.com/sociedad/samuel-tendra-reuniones-con-presidentes-en-davos
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Mauricio Vila da resultados: Marko Cortés, representante 
del PAN 

 
Esta mañana, luego del Cuarto Informe de Gobierno presentado por el gobernador de Yucatán, Mauricio 
Vila Dosal, diversas personalidades aseguraron que el trabajo que ha realizado está dando resultados. 
Marko Cortés, representante del Partido Acción Nacional (PAN) expresó sentirse orgulloso de decir que 
su partido da resultados y “sin pretextos hace lo que debe de hacer”, demostrando que “sí hay de otra 
para México”. 
 
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209199/mauricio-vila-da-resultados-marko-cortes-
representante-del-pan 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209199/mauricio-vila-da-resultados-marko-cortes-representante-del-pan
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209199/mauricio-vila-da-resultados-marko-cortes-representante-del-pan
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209199/mauricio-vila-da-resultados-marko-cortes-representante-del-pan
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209199/mauricio-vila-da-resultados-marko-cortes-representante-del-pan
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En Sonora aumenta el decomiso de fentanilo en polvo y 
pastillas 

 
Un incremento en el decomiso de fentanilo en polvo y pastillas de la misma droga registró Sonora entre 
2021 y 2022, de acuerdo con información de la Fiscalía General de la República (FGR). 
El año pasado fueron incautados 529 kilos 770 gramos con 55 miligramos de fentanilo en polvo, mientras 
que un año anterior habían sido 381 kilos 971 gramos con 200 miligramos, lo que representa un 38.6% 
más. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-aumenta-el-decomiso-de-fentanilo-en-polvo-
y-pastillas-20230116-0003.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-aumenta-el-decomiso-de-fentanilo-en-polvo-y-pastillas-20230116-0003.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-aumenta-el-decomiso-de-fentanilo-en-polvo-y-pastillas-20230116-0003.html
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Reacomodo en "Los Mexicles" podría incrementar los 
homicidios en Juárez 

 
Las autoridades se mantienen en alerta ante un posible aumento en los homicidios ante un reacomodo 
en las finales de la célula criminal de “Los Mexicles”. 
El Fiscal de Distrito Zona Norte, Jesús Manuel Carrasco Chacón dejó entrever está posibilidad luego de 
que murieran los dos principales líderes de esta organización en la ciudad. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/reacomodo-en-los-mexicles-podria-incrementar-
los-homicidios-en-juarez-9471166.html 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/reacomodo-en-los-mexicles-podria-incrementar-los-homicidios-en-juarez-9471166.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/reacomodo-en-los-mexicles-podria-incrementar-los-homicidios-en-juarez-9471166.html
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Pelean por el agua en Celaya: Se enfrentan policías y vecinos 
por pozos en Rincón de Tamayo 

 
Las calles de la comunidad Rincón de Tamayo, en Celaya, se convirtieron en un verdadero campo de 
batalla luego de que personal de la Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (JUMAPA) acudió 
para revisar el tratamiento y uso de algunos pozos del lugar, además de tomar el control de los mismos. 
 
https://www.am.com.mx/celaya/2023/1/16/pelean-por-el-agua-en-celaya-se-enfrentan-policias-
vecinos-por-pozos-en-rincon-de-tamayo-642862.html 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/celaya/2023/1/16/pelean-por-el-agua-en-celaya-se-enfrentan-policias-vecinos-por-pozos-en-rincon-de-tamayo-642862.html
https://www.am.com.mx/celaya/2023/1/16/pelean-por-el-agua-en-celaya-se-enfrentan-policias-vecinos-por-pozos-en-rincon-de-tamayo-642862.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/1/15/454281.jpg
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“No renuncio y no tengo de qué avergonzarme”: Yasmín Esquivel 

La ministra Yasmín Esquivel asegura no pedirá licencia al cargo y también advierte que no tiene nada de 

qué avergonzarse. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADulTpNhVUsKyCk&id=75F18D3264FEE48F%212361&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADulTpNhVUsKyCk&id=75F18D3264FEE48F%212361&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADulTpNhVUsKyCk&id=75F18D3264FEE48F%212361&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Monreal plantea que el Senado no podría invalidar la designación de Yasmín Esquivel 

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, aclaró que aunque el Senado ratificó el 

nombramiento de la ministra Yasmín Esquivel, este no podría invalidar su designación. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnGPDOPuFYuSZ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212351&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnGPDOPuFYuSZ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212351&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnGPDOPuFYuSZ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212351&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
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Monreal cuestiona el despliegue de las GN en el Metro 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, cuestionó el despliegue de la Guardia 

Nacional en el Metro y enunció que los elementos podrían ser usados en otras actividades.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHrJA%2DCHSefCp0c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212349&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHrJA%2DCHSefCp0c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212349&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHrJA%2DCHSefCp0c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212349&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
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Entrevista / Mario Delgado (Presidente Nacional de Morena) 

Está en su derecho (Ricardo Mejía), pero yo considero que la gente está muy atenta y lo único que tiene 

en política es palabra, si no cumples la palabra no vales nada. La regla en Morena es que el pueblo manda 

y preguntamos la opinión de la gente a través de las encuestas y parte de los principios de Morena es no 

mentir, no robar ni traicionar, entonces si traicionas al pueblo y no te gusta la decisión del pueblo porque 

pienso que yo tengo más oportunidad, evidentemente el espacio no es Morena”. 

https://drive.google.com/file/d/1iDcmkgE-JqblMUh5a8Zdj8lrS8QhnVpf/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1iDcmkgE-JqblMUh5a8Zdj8lrS8QhnVpf/view
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Entrevista / Marco Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

“La gente nos pedía en las calles, en los cafés, en las redes, que superáramos las diferencias los partidos 

políticos de oposición, que nos reencontráramos, nos decían pónganse de acuerdo, construyan, 

negocien, vayan juntos y eso hicimos, escuchar la voz de la sociedad que así nos lo pedía y, por ello, es 

que logramos un gran acuerdo para reconstruir la coalición legislativa, que eso es lo más importante 

para cuidar al INE y para construir una coalición electoral vinculada del 23 hasta allá del 24”. Fue un 

acuerdo que finalmente fue validado en los mismos términos en el Consejo Nacional del PAN y en el 

Consejo Político Nacional del PRI, en los mismos términos del acuerdo, lo que significa la coalición 

legislativa”.  

https://drive.google.com/file/d/1D5FATieAQyU7wscpwTEczUYWKdSxQYFK/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1D5FATieAQyU7wscpwTEczUYWKdSxQYFK/view
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Lorenzo Córdova hace llamado a precandidatos y partidos a conducirse con legalidad 

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, llamó a partidos políticos, funcionarios y candidatos, a 

conducirse con legalidad durante las elecciones del Estado de México y Coahuila. Córdova expresó que 

es muy importante que los partidos políticos, los precandidatos, las precandidatas, así como los 

servidores públicos cumplan con todas las obligaciones legales tanto en materia de financiamiento y 

fiscalización, como en las condiciones de equidad en la contienda.  

https://drive.google.com/file/d/1VIXn07cg2K7d4463MoCoTHZb-DGjnspS/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VIXn07cg2K7d4463MoCoTHZb-DGjnspS/view
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Inician las precampañas del Estado de México y Coahuila 

Este fin de semana iniciaron las precampañas de los candidatos registrados a los gobiernos del Estado 

de México y Coahuila. El sábado en Toluca, Delfina Gómez, precandidata de Morena, PT y Verde aseguró 

que gobernará para el pueblo. A su vez, los dirigentes estatales del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza 

registraron la coalición Va por el Estado de México para competir por la gubernatura mexiquense. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACNZlBddaEk5O8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212350&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACNZlBddaEk5O8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212350&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACNZlBddaEk5O8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212350&parId=75F18D3264FEE48F%212348&o=OneUp
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Entrevista / Ricardo Mejía (ex subsecretario de Seguridad Pública) 

“El movimiento que a mí me ha respaldado en los últimos meses, el Movimiento Coahuilense, un 

movimiento contra el Moreirato que quiere la transformación y terminar con este régimen de 

corrupción. Este movimiento plural logró concretar un acuerdo con el PT para que, a través de su 

plataforma, se pueda participar en el proceso electoral y ofrecer una alternativa genuinamente opositora 

contra este Moreirato corrupto que hemos padecidos los coahuilenses”. 

https://drive.google.com/file/d/1GnChRIKyLo9N_-9aCWnM2LI2zGhEVV_u/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GnChRIKyLo9N_-9aCWnM2LI2zGhEVV_u/view
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Balacera en Cuautitlán Izcalli 

Ocurrió una balacera en el tianguis de la zona de los bancos en Cuautitlán Izcalli, Estado de México. De 

acuerdo con primeras versiones fue un enfrentamiento entre líderes sindicales y comerciantes, hay al 

menos dos heridos y hasta el momento no hay detenidos. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADZi2G51UJJjuv4&id=75F18D3264FEE48F%212358&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADZi2G51UJJjuv4&id=75F18D3264FEE48F%212358&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADZi2G51UJJjuv4&id=75F18D3264FEE48F%212358&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Como si se tratara de una acción concertada, casi de nado sincronizado, la ministra Yasmín Esquivel 

declaró ayer, en entrevista banquetera a Milenio Televisión que no piensa renunciar a su cargo, que 

seguirá trabajando y asistiendo a las sesiones de la Corte porque “no tengo nada de qué avergonzarme” 

y que no acepta el fallo de la UNAM y del Comité de Integridad de la FES Aragón. Las declaraciones de la 

ministra, afuera del edificio de la SCJN y a bordo de su camioneta, se produjeron horas después de que, 

en la mañanera, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, anunciara que la SEP devolvería el 

expediente del plagio de Esquivel Mossa a la UNAM y le reprochara altaneramente al rector Enrique 

Graue “que no rehúya su responsabilidad”. 

Por la tarde —y para completar la estrategia desde el gobierno federal para defender a la ministra y 

ganarle tiempo— la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, le envió un oficio al rector 

Graue en el que le informa, que tras el análisis detallado del asunto, por parte de los abogados de la 

dependencia, se concluyó que, con base en la autonomía que le concede el artículo 3ero. Constitucional, 

le corresponde a la UNAM a través de sus instancias universitarias competentes, proceder de acuerdo a 

su Ley Orgánica, valorar la denuncia de plagio y tomar una determinación al respecto. 

  

“En respeto a la autonomía universitaria que el propio comité (de integridad) hace valer, las instancias 

universitarias competentes para emitir una resolución sobre el tema en cuestión, son aquellas señaladas 

en la Ley Orgánica de la Universidad Nacional Autónoma de México y su Estatuto General las que deben 

llevar a cabo el procedimiento que corresponda conforme a las reglas generales del derecho procesal, 

con respeto irrestricto a los derechos de los humanos de todos los involucrados y las garantías de 

audiencia y seguridad jurídica establecidas en los artículos 14 y 16 constitucionales”, dice el oficio 

firmado por la titular de la SEP. 

La secretaria Leticia Ramírez incluso cuestiona en su comunicación “que no hay constancia de que la 

autoridad universitaria haya hecho dicha valoración y tomado una determinación al respecto”, al mismo 

tiempo que conmina al rector Graue a determinar si la C. Yasmín Esquivel Mossa incurrió en una 

conducta ilícita y de ser así denunciarla ante los órganos de procuración de justicia. “Esto es así —dice la 

funcionaria federal— porque en tanto el título expedido en su momento por el rector de la UNAM a la 
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C. Yasmín Esquivel Mossa no sea declarado inválido por la autoridad jurisdiccional competente, la 

Dirección General de Profesiones carece de facultades para intervenir en forma alguna en el asunto en 

cuestión”. Y con ese remate le regresa toda la documentación del caso a la Rectoría universitaria. 

  

El jueves pasado el presidente López Obrador cuestionó duramente a la UNAM y a su rector por “lavarse 

las manos como Poncio Pilatos”, al no haber determinado si el título de abogada de Esquivel Mossa era 

o no válido y anunció en esa misma conferencia mañanera que su gobierno iba a analizar el asunto y 

resolverían rápido el tema. Desde ese jueves 12, el mandatario le encargó el asunto al secretario Adán 

Augusto y le pidió coordinar la estrategia legal y política con la titular de la SEP y con la propia Yasmín 

Esquivel. 

  

Ayer mismo antes del mediodía, la ministra estuvo en comunicación directa con el secretario de 

Gobernación y supo de la respuesta que daría la SEP al mismo tiempo que ella preparó su respuesta a 

los medios. Lo demás pareció casual: llegando al edificio de la Suprema Corte, a bordo de su camioneta 

Suburban negra, Yasmín se detuvo amablemente a contestar al reportero de Milenio, Amílcar Salazar, 

que al parecer ya la esperaba en la entrada. Bajó el vidrio polarizado y, con toda calma y amabilidad la 

ministra dio su mensaje que parecía tener ya preparado: “Desde hace 35 años tengo una carrera 

impecable, de la que no tengo nada de qué avergonzarme y continuaré trabajando intensamente, 

participaré en la sesión de hoy y en todas las subsecuentes y hoy más que nunca por la dignidad de las 

personas, defendiendo la Constitución y los derechos humanos”, dijo la ministra. 

  

No es común y más bien nunca ocurre, que un ministro de la Corte se detenga antes de entrar al 

estacionamiento para atender a los reporteros como lo hizo ayer Yasmín Esquivel. Eso más bien pareció 

un mensaje pactado y que la ministra acordó mandar como parte de la estrategia que le compartió el 

titular de Gobernación y con la que, además de devolver el caso a la UNAM y presionarla para que sea 

ella la que tome una determinación que claramente no quisieron tomar en la Universidad, le compran 

tiempo y argumentos de defensa a la ministra emproblemada, que incluso cuestionó y desconoció que 

nunca le notificaron del proceso universitario para discutir su caso ni la llamaron a audiencia. 

  

Si algo ha quedado claro como un modus operandi del presidente López Obrador y de la 4T ante los 

escándalos de corrupción en su gobierno, cuando involucran a personajes o colaboradores cercanos al 

presidente, como en este caso, es la estrategia utilizada siempre para llevar los casos y denuncias al 

terreno legal (o legaloide) y alargar los tiempos de las resoluciones o fallos. Así le apuestan a que el 

escándalo y la presión mediática y de opinión pública disminuya y la gente y los propios medios se olviden 

del tema. Así bajaron el caso de Pío López Obrador, que terminó resolviéndose dos años después, el 

pasado mes de octubre con un fallo exoneratorio; así trataron también el caso de Manuel Bartlett y sus 
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propiedades, igual que los contratos millonarios del IMSS a su hijo para la compra de respiradores. 

  

En fin, que a Yasmín Esquivel, a la que ya había arropado y defendido el presidente a pesar de las 

evidencias y el dictamen de la UNAM de que sí plagió su tesis de licenciatura, ahora le compran tiempo 

con una estrategia política y jurídica de marrullería y legalismos. Es el sello de la casa y la ministra, 

engallada, dice que no renunciará y que “no tengo nada de qué avergonzarme”. Nunca fueron distintos. 

  

NOTAS INDISCRETAS… Ayer los principales dirigentes del empresariado mexicano se trasladaron a 

Madrid para inaugurar una cumbre de alto nivel con los empresarios españoles. En la sede de la Patronal 

de España, agrupadas en la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) los 

empresarios mexicanos y sus dirigentes del CCE, la Coparmex, Concamín, Comce, Concanaco 

Servytur, Asociación de Bancos de México y la Industria Nacional de Autopartes, acudieron para 

participar en el primero Foro Empresarial “México-España, una apuesta empresarial de Futuro”, en el 

que se planteó la apertura de nuevas inversiones para ambos países, con la idea de aprovechar una 

oportunidad histórica para aumentar el intercambio comercial. España es hoy el segundo socio comercial 

de México, después de los Estados Unidos, con 45 mil millones de euros de intercambio y la presencia 

de al menos 7 mil empresas españolas en territorio mexicano y cientos de empresas mexicanas que 

invierten en España. La reunión es histórica y fue coordinada por Carlos Salomón Cámara, quien ayer 

recibió un reconocimiento de los empresarios de los dos países; acudió también el embajador mexicano, 

Quirino Ordaz y como invitado el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Desde 

que se restablecieron las relaciones diplomáticas entre México y España, en 1945, nunca había habido 

una cumbre de empresarios de los dos países. Del lado español, el presidente de la CEOE, Antonio 

Garamendi, ofreció relanzar la relación comercial a partir de firmar todos los tratados comerciales con 

México, aprovechando que España asumirá la presidencia de la Unión Europea justo en el segundo 

semestre de este año, lo que coincide con las fechas en las que se deberá ratificar el Tratado de Libre 

Comercio entre México y la Comunidad de naciones de Europa. Por la parte mexicana, el presidente del 

CCE, Francisco Cervantes, habló de las posibilidades de aumentar inversión española en sectores de 

telecomunicaciones, energía, textil, infraestructura y turismo. La cumbre empresarial terminará el 

próximo jueves 19 y ese día los empresarios de ambos países serán recibidos por el Rey Felipe VI de 

España… Los dados mandan Escalera. La semana mejora. 
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Sensato, prudente, cauteloso, como advertimos ayer en este espacio, reacción del político de 

Zacatecas, al enterarse que, en reunión sabatina, en la oficina que se encarga de política interior en 

el país, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, enviara misiva a los gobernadores del 

partido, en la cual, comunica que son 4 los aspirantes a la candidatura presidencial y pide “piso 

parejo” para ellos, cuando visiten la entidad que gobiernan. 

De mucho significado, que el anuncio o revelación de esa carta que envió el ¿ex delfín? del canciller 

Ebrard, a gobernadores de Morena, fue en Segob, dependencia en la cual, su titular, Adán Augusto 

López Hernández, también aspira a esa candidatura que buscan 4 correligionarios. 

Los mexicanos, sectores del país y, en el extranjero, ya los conocen: Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 

Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila y Claudia Sheinbaum Pardo, con la novedad, 

que el cuarto aspirante, reiteramos, es el actual senador y coordinador del grupo mayor -y de 

manera oficial-, admiten, lo reconocen, como precandidato. 

Nuevas reglas del juego que impone para la sucesión propia, el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, quien se decidió a corregir el rumbo que llevaba este asunto que adelantó, un 

mes después que perdieron mayoría calificada en la Cámara de Diputados, en los comicios 

intermedios del 2021. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: “UN GESTO CORRECTO”, QUE MORENA, LO INCLUYA ASPIRANTE A CANDIDATO 

PRESIDENCIAL; CREEL, PROMUEVE INVERSIÓN EN MÉXICO 
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Una semana después, que accidente con saldo de una víctima universitaria en Línea 3 del Metro, a 

los primeros 7 días de este año, estremeciera a los usuarios del metro, por los constantes accidentes 

en el Sistema de Transporte Colectivo, en los cuales, la responsable directa, hay que decirlo, es la 

señora Claudia Sheinbaum Pardo. 

O sus antecesores en el encargo, “de Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, a quienes poco o nada 

interesó invertir en el Metro, para otorgarle mantenimiento preventivo y correctivo. ¡Vamos, pues! 

si viviera el expresidente Gustavo Díaz Ordaz, se volvería a morir, de ver cómo tiene un partido cuya 

clase política surgió del PRI, las condiciones en que opera transporte masivo que puso al servicio de 

la capital del país y de la República, antes de terminar el sexenio. 

Hechos que, impactaron en la trayectoria presidencial de la jefe del gobierno en CDMX, ante los 

cuales, no quedó otra al jefe máximo de Morena, que cambiar accidentada ruta que seguía rumbo 

al 2024. 

Tardíamente, Andrés Manuel López Obrador, corrige rumbo de la sucesión en Morena, decisión que 

“pega” a su amiga, la jefa del gobierno capitalino, porque la bajo de la  nueva en que andaba, 

reiteramos, cual dice famosa canción de Cornelio Reyna, y la dejó caer en sus aspiraciones a futuro, 

virtual acomodo de precandidatos, con el ingreso del cuarto aspirante, Ricardo Monreal Ávila. 

Solicitud de Mario Delgado Carrillo a gobernadores de Morena, para que “formalicen”, presencia de 

ellos, en sus estados, no es más que virtual pedimento de “piso parejo”, a precandidatos de Morena, 

a suceder a López Obrador, ¡claro!, siempre y cuando uno de ellos, con las siglas de Morena ganen 

elección por la Presidencia, primer domingo de junio en el 2024. 

Transcribimos dos párrafos de la columna de ayer, que son determinantes en la reacción que publicó 

en redes sociales, el senador Ricardo Monreal. 

-“Seguramente, este fin de semana, fue de enorme satisfacción para el político de Tabasco que, ¡al 

fin!, aunque no fue en Palacio Nacional, por el jefe máximo, sino por el dirigente del partido, Mario 
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Delgado, lo reconozcan como cuarto, en lista de los candidatos de Morena, para contender poa 

continuidad de la transformación”. 

“El senador, coordinador del grupo mayor, presidente en Junta de Coordinación Política, quien 

conoce los tiempos de la política, sabe que debe recibir con prudencia, precaución y cautela, ese 

aviso; estilo personal de gobernar del jefe máximo del partido en el poder, es cual veleta”. 

Ayer, por la tarde-noche, así reaccionó el político de Zacatecas, en el que utiliza primera persona: 

“El fin de semana pasado, la dirigencia nacional de Morena, se reunió con los gobernadores y 

gobernadoras que surgieron de este movimiento. Llegaron a varios acuerdos; podríamos 

destacarlos, pero lo más importante, es que rectifica el partido o amplía la posibilidad de 

participación el partido, comienza a fijar reglas políticas e incluye a cuatro en la cuatro”. 

“Cuatro aspirantes: tres, los que refiere constantemente el Presidente de la República y un servidor, 

lo que me parece un gesto correcto”. 

Ayer, recordamos que, en este asunto de sucesión de López Obrador, su estilo personal de gobernar, 

es cual veleta: 

“¡Vamos, pues!, ni entre sus colaboradores, hay confianza total hacia el mandatario, porque de la 

noche a la mañana, a él, se la pierden. Están los casos del primer secretario de Hacienda en este 

régimen, Carlos Urzúa, quien tras desencuentros con el responsable de las finanzas nacionales, diría 

Luis Echeverría Álvarez, prefirió renunciar el encargo que le dio su amigo en el 2018”. 

“El de Arturo Herrera, a quien en Palacio Nacional, le hicieron creer que se iría a gobernador en el 

Banco de México, para finalmente, decirle que siempre no y le buscaron encargo de premio menor, 

en un organismo financiero internacional”. 
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“O repentina renuncia de Tatiana Clouthier en secretaría de Economía, por diferencias que 

alimentaron desde el despacho presidencial, en la conducción de la dependencia y optó por dejar 

el encargo, antes que el canibalismo y fuego amigo, minaran su salud”. 

Casualidad o coincidencia, reiteramos, en política no es, ayer, el senador Monreal, expresó: 

“No vamos a desbordarnos en optimismo, ni tampoco vamos a lanzar las campanas a vuelo, 

queremos que en los hechos se observe con toda seriad que las reglas que se fijen sean para todos 

y que no haya ventaja indebida para ninguno o para ninguna”. 

Luego de la dedicatoria a la candidata de “ysq”, el senador, añadió: 

“Creemos y por eso estamos aquí; por eso decidimos mantenernos en Morena, hasta el límite de la 

dignidad. No tenemos por qué acudir a otra opción política si el instituto que fundamos, puede 

lograr la apertura y puede generar condiciones de participación pareja, igualitaria, equitativa para 

todos”. 

Cauteloso, prudente, sensato, Ricardo Monreal, resalta: 

“En eso creo, pero obviamente, soy un hombre que cree en las instituciones, cree en la ley, cree en 

el Estado de derecho y por eso, sin exceso ni desbordamiento de optimismo o alegría, esperaré con 

calma que los principios constitucionales y la legalidad, se observen en el proceso que viene”. 

Institucional, el senador ponderó: 

“Yo, de mi parte, les ofrezco honrar mi palabra. No importa lo que suceda, lo que es necesario es 

cuidar a México, luchar por México, que la Constitución y la ley, sean las que imperen”. 

Tiene razón el militante de Morena, que conoce los tiempos de la política; sabe que no hay nada 

escrito en esta actividad y no es fácil que lo duerman, luego que la víspera del inicio de este régimen, 

fue víctima de politiquería, politiporquería y fuego amigo, cuando no cumplieron lo que 

prometieron: candidatura a la jefatura del gobierno en CDMX. 
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Porque se atravesó la amiga de la amiga del amigo. 

Contexto en el que, más que  nunca, Ricardo Monreal Ávila, debe mantener cautela, prudencia, 

sapiencia y altura de miras, para esperar los tiempos de la política, que bien conoce. 

Por lo pronto, es sano para la democracia en este país, para el sistema político mexicano, que el 

partido en el poder que busca repetir en el siguiente sexenio, incluya como aspirante a la 

candidatura presidencial, al político de Zacatecas. 

¡Venga! 

Se espera que con esa decisión del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, cese guerra sucia 

y fuego amigo en su contra, como la que emprendió la señora Layda Sansores San Román. 

O la misma Claudia Sheinbaum, en redes sociales, cual acusó en su momento, el senador y 

presidente en Junta de Coordinación Política. 

Todo ello, producto del fallido adelanto de los tiempos de la sucesión presidencial. 

Hay que decirlo, producto de la falta de oficio, sensibilidad y visión de futuro. 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma, en este espacio, advertimos, situación del Metro, en materia de mantenimiento 

preventivo y correctivo. Ayer, recibimos reporte de extrabajadores que conocen bien a bien, 

estructura operativa del Sistema de Transporte Colectivo, Metro; ellos, con preocupación por lo que 

sucede en su fuente laboral, a la que dedicaron mayor parte de su vida… Acusan que desde 

administraciones pasadas en CDMX -¡obvio!, reiteramos-, “del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

para acá”, el enfoque que tenían en el Metro, es que se les hacía costoso e innecesario, y fue en el 

gobierno de la señora Rosario Robles, cuando consideraron alternativas de transporte masivo, como 

aconsejaban urbanistas de entonces, como el arquitecto Ricardo Legorreta… Fue así que pensaron 

en “castigar” expansión y modernización del Metro, para invertir en Metrobús, ahora en el Cablebús 

y Tranvía Elevado, no obstante, esos “alimentadores” de pasaje a una red que no crece, representan 

presión extra para un Sistema de Transporte “carcachizado” y costoso de reparar, cual está el 

Metro… Dinero siempre insuficiente para un costoso tren urbano, que sexenio tras sexenio, cambia 
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sus directivos, con decenas de recomendados a cambio de despidos injustificados de una plantilla 

laboral que “muda” y no se renueva con mano de obra técnica… El extraño incendio del Puesto 

Central, que abandonaron por negligencia de autoridades pasajeras, acusan, terminó por 

derrumbar vieja estructura del Metro, orgullo de pasadas administraciones, hay que decirlo, del 

PRI… Al que se añaden, “pifias criminales” de quienes operan La Red, sin seguimiento en tiempo 

real de los trenes, con lo que arriesgan posibles alcances, mientras “parchan” el cerebro del media 

red del sistema y los reguladores de tráfico, se “entretienen”, con papelitos, jabones y fichas de 

dominó, lo que deriva en un auténtico Waterloo, para continuar el proyecto de Andrés Manuel 

López Obrador… Todo ello, deriva en que el control de daños, “hace agua” y evidencia lo que 

advertimos en este espacio. O sea, el Metro, no es seguro, pierde eficiencia, una red, que continua 

en pendiente cada vez  más inclinada… Situación en la que no solo pierde Claudia Sheinbaum y sus 

aspiraciones presidenciales... Entonces, reportan extrabajadores del Metro a esta columna, urge 

seguridad y rehabilitar el Puesto Central, ¡ya!, así como está, el Metro, es una irresponsabilidad del 

gobierno en CDMX… Además, ningún Metro del mundo, cambia de responsables, cada sexenio…  

“Los que debemos lo que somos al trenecito, lo queremos y estamos encabronados por falta de 

mantenimiento, por irresponsabilidad de los directores que sólo buscan escalafón político”… ¡Zas!... 

Está claro lo que advierten extrabajadores del Metro, a más de 5 millones de usuarios: el Metro, no 

es seguro y pierde eficiencia… ¡Cuidado!... Directivos estatales del PAN, se reunieron en Mérida, 

Yucatán, encuentro en el que el presidente del partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, anunció 

que, en breve, presentarán acción de inconstitucionalidad en la Corte, para impugnar plan “B” del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, el cual, pretende limitar facultades del Instituto Nacional 

Electoral y debilitarlo como árbitro… El recurso, lo presentarán por diferentes vías: la facultad que 

tiene el dirigente nacional, firmas de diputados y senadores y analizan que sea por municipios, “ya 

que se les limita seriamente su capacidad de informar y difundir acciones de gobierno”… En el 

asunto del Metro, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, considera que hay “cosas trágicas, 

pero también cosas del día a día; cuando tenemos época de lluvia se inunda, pero todo esto es 

responsabilidad de Morena.”… Así o más claro, ¿eh?... El presidente en mesa directiva de San 

Lázaro, Santiago Creel Miranda, participó en Madrid, durante el Foro, “México y España, una 

apuesta empresarial de futuro”, en el que resaltó importancia de la relación histórica ente México 

y ese país… Creel, asistió ayer a ese foro, por invitación de la Confederación Española de 

Organizaciones Empresariales, CEOE, homóloga del Consejo Coordinador Empresarial de nuestro 

país, pues ambas, agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales, de comercio y 

servicio… En la óptica de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad 

histórica para analizar de primera mano la realidad económica y empresarial de México, así como 

supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las empresas 

españolas… Acompañaron a Creel, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
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Cervantes Díaz y representantes del Consejo Empresarial de Comercio Exterior, Concamín, 

Coparmex ¡y la Asociación de Bancos de México!… ¡Requetebién!, inicia precampaña para el 

gobierno del Estado de México, la senadora con licencia, Delfina Gómez Álvarez, quien estrena 

nuevo estilo de propaganda electoral, cuyos carteles, son creativos y marcan tendencia de 

innovación en el asunto de convocar a los electores a votar por ella, el primer domingo de junio 

próximo… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Carta Abierta / Columnas / Jorge Núñez 

Ahí están los gobernadores de Chihuahua, Maru Campos; de Yucatán, Mauricio Vila; de Querétaro, 
Mauricio Kuri; el exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks; y el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados y exsecretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda. 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-
sobre-la-alianza-opositora-9472075.html 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-sobre-la-alianza-opositora-9472075.html
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/analisis/carta-abierta-desde-tabasco-paredes-y-su-postura-sobre-la-alianza-opositora-9472075.html
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Las traiciones y las opciones /Columnas / Fernando 
Antonio Herrera Martínez 

En el acuerdo firmado por los tres partidos de la Alianza va por México, Enrique De La Madrid podría ser 
la opción de las organizaciones sociales para participar en la internas, en caso de que el PAN, que lleva 
la mano, las convocara para elegir al mejor, y, seguro jugaría las internas, contra las dos reinas y el as 
panistas, es decir, contra María Eugenia “Maru” Campos Galván, Lilly Téllez y Santiago Creel. 

https://juarezhoy.com.mx/las-traiciones-y-las-opciones/ 
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Tips en cascada / Columnas / Redacción 

Y aunque Marko Cortés casi, casi, le dio el espaldarazo a Santiago Creel como el natural del PAN para la 
contienda presidencial, los demás suspirantes y aspirantes, como Mauricio Vila no quisieron quedarse 
atrás y convocaron a ex gobernadores y mandatarios en activo, a su informe de gobierno, entre ellos, se 
excluyó por supuesto a Javier Corral, pero si se tomó en cuenta a la gobernadora de Chihuahua,  Maru 
Campos Galván, quien no pudo hacer parada en su gira rural por Madera para poder estar a tiempo a la 
comilona con sus amigos del PAN. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252398/tips-en-cascada-16-de-enero-2023 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252398/tips-en-cascada-16-de-enero-2023
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIA NOMBRAMIENTO DE SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD Y DE COMANDANTE DE LA 

GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció el nombramiento de subsecretario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

a Luis Rodríguez Bucio, quien se desempeñaba como comandante de la Guardia Nacional; al frente de esta corporación estará el general 

David Córdova Campos. Le tenemos al general Bucio toda la confianza. Rodríguez Bucio asume el cargo en sustitución de Ricardo Mejía 

Berdeja. La trayectoria del nuevo secretario de la SSPC consta de estudios en el Heroico Colegio Militar como cadete y graduado subteniente 

de Infantería en 1977. Tiene doctorado en Defensa y Seguridad Nacional en el Centro de Estudios Superiores Navales (CESNAV) de la Secretaría 

de Marina. Se desempeñó como agregado militar y aéreo en la embajada de México ante la República Federal de Alemania, con sede en la 

ciudad de Berlín, y en la embajada de México ante la República Federal de Polonia, con sede en Varsovia. Fue comandante de 2/o. Batallón de 

Fuerzas Especiales en Temamatla, Estado de México; posteriormente ejerció cargos de: comandante de la Guarnición Militar de Cancún, 

Quintana Roo; director del Centro de Investigación y Desarrollo del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos en la Ciudad de México, así como 

presidente del Consejo de Delegados de la Junta Interamericana de Defensa, en Washington, D.C. El ahora comandante de la Guardia Nacional, 

David Córdova Campos es maestro en Administración Militar para la Seguridad y Defensa Nacionales del Colegio de Defensa Nacional. Su 

último cargo fue el de director técnico de Prestaciones del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas. Fue comandante 

del 66/o. Batallón de Infantería. Tiene experiencia en actividades administrativas: ha sido subdirector general de Defensas Rurales, director de 

la Escuela de Administración Militar y Pública, además de subdirector del Centro de Estudios del Ejército y Fuerza Aérea. Destacó como jefe del 

Estado Mayor de la 38/a. Zona Militar; subjefe administrativo y logístico del Estado Mayor de la Defensa Nacional; subjefe operativo del Estado 

Mayor de la Defensa Nacional y oficial Mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional. Por otra parte ante las próximas elecciones en el Estado 

de México y Coahuila, el presidente Andrés Manuel López Obrador deseó que éstas sean libres y limpias, sin fraudes o presiones de ningún 

tipo hacia los ciudadanos para votar a favor de algún candidato. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; NO PONER EN JUEGO LAS REGLAS DEMOCRÁTICAS QUE ESTABLECE LA CONSTITUCIÓN; 

IMPULSA INICIATIVA SOBRE TUA BENEFICIO A PASAJEROS QUE UTILIZAN LOS AEROPUERTOS DEL PAIS  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que las reformas avaladas del Plan B, en materia electoral 

no contribuyen a un debate equitativo y honesto, dado que permite que los aspirantes presidenciables promuevan el voto incluso en momentos 

de graves tragedias sociales. Asimismo señaló que las recientes reformas en la Ley General de Comunicación Social y la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas, contravienen sin duda alguna, con lo dispuesto en el artículo 41 constitucional, relativo a la suspensión de la 

difusión en los medios de comunicación social de toda propaganda gubernamental, tanto de los poderes federales como de las entidades 

federativas. Indicó que tras estas adecuaciones y al empezar los procesos electorales de 2023, se perfilan violaciones a la Constitución en estos 

comicios y sobre todo rumbo a 2024, dado que está en riesgo el respeto a la legalidad, equidad y piso parejo. Tambien mencionó que el tema 

cobra relevancia en el contexto que se vive actualmente en México, porque este año será complejo, por su carácter electoral y debido a la 

sucesión presidencial anticipada. Hoy vivimos tiempos en los cuales no es posible que algún partido u orden de gobierno trate de subvertir los 

logros alcanzados por las ocho grandes reformas electorales, y que tienen que ver con garantizar respeto a la legalidad, equidad y piso parejo 

en todos los procesos de nuestro país. Ante la efervescencia político-electoral que se está viviendo en el país, no podemos poner en juego el 

cumplimiento de las reglas democráticas establecidas en la Constitución, en materia de propaganda y responsabilidades administrativas. Por 

otra parte y con el fin de beneficiar a los millones de pasajeros que utilizan los aeropuertos del país, el senador Ricardo Monreal Ávila impulsa 

una reforma para asegurar que a quienes pierdan un vuelo se les devuelva la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA), al no haber utilizado el servicio 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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aeroportuario. Con el pago de la TUA, los usuarios tienen acceso a las instalaciones del aeropuerto como los mostradores y bandas para equipaje, 

servicios sanitarios, las señalizaciones e información dada al pasajero ubicada dentro de las terminales, las áreas de revisión, así como las zonas 

de libre acceso o restringido. El legislador destacó la importancia de que los derechos de los ciudadanos sean efectivos y que a aquellos que se 

ejercen, también la autoridad los respete. Por ello, presentó una iniciativa para reformar el artículo 69 de la Ley de Aeropuertos, a fin de que las 

aerolíneas señalen el procedimiento para que cuando un pasajero o una pasajera no pueda abordar un vuelo obtenga la devolución de la Tarifa 

de Uso Aeroportuario (TUA), al no haber utilizado el servicio aeroportuario. El legislador explicó que la Ley de Aviación Civil establece que el 

pasajero puede solicitar la devolución de su boleto en caso de que decida no efectuar el viaje, siempre y cuando lo comunique al permisionario 

o concesionario en el lapso de veinticuatro horas contadas a partir de la hora de la compra del boleto. La propuesta de Monreal Ávila establece 

los plazos en que se deberá realizar la devolución, mediante un mecanismo eficaz y expedito, el cual será implementado por la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Asimsimo detalla que aquellos casos en que por causas atribuibles al usuario no sea posible la 

devolución de la tarifa, el recurso se destine a la mejora de infraestructura aeroportuaria, preferentemente para las personas con discapacidad o 

con movilidad reducida. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MUY ATINADO QUE LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA EXPRESE SIN HIPOCRESÍAS, QUE 

QUIENES ASPIREN A UNA CANDIDATURA PUEDAN REGISTRARSE 

 

El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, calificó como muy atinado que la dirigencia nacional de su partido exprese sin 

hipocresías, que quienes aspiren a una candidatura puedan registrarse, luego de que el senador Ricardo Monreal fue reconocido como uno de 

los aspirantes a la Presidencia de la República. El legislador mencionó que la unidad del partido se mantendrá en tanto haya inclusión para todos, 

de todo aquel que respire y aspire. Señaló que la permanencia de Monreal Ávila en el partido habla de su consistencia política y de congruencia. 

Insinuó que aún podría haber dos personas más que tengan interés en subirse a la competencia. Y una vez que él expresó que permanece en 

nuestro movimiento después de esta etapa de reflexión que tuvo con motivo del mes de diciembre, pues es muy bueno que la dirigencia nacional 

ya empiece, sin hipocresías, a expresar libremente que todos los que aspiren que se registren, y yo no diría que solamente son cuatro, pueden 

ser cinco o seis. A lo mejor por ahí surge otro más y está bien, así está bien. Entre las dos figuras que, refirió, también deberían ser consideradas 

por la dirigencia nacional como presidenciables mencionó al diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña. El legislador hablo también sobre la 

postulación del exsubsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja, como candidato del PT a la gubernatura de Coahuila. Negó que esto 

implique un debilitamiento de la coalición Juntos Haremos Historia y señaló que la decisión del exfuncionario federal es parte de la transformación, 

el libre albedrío. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; RECORRIO EL AEROPUERTO INTERNACIONAL FELIPE ÁNGELES ACOMPAÑADO POR 150 

EMBAJADORES Y CÓNSULES 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, realizó un recorrido por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 

junto a 150 embajadores y cónsules, a quienes le presumió la obra realizada por la Secretaría de la Defensa Nacional. El recorrido se realizó en 

el marco de la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules, en donde se busco intercambiar puntos de vista sobre el estado actual y las 

perspectivas futuras en los ámbitos político, económico, social y cultural de nuestro país. Nuestra gratitud a la Sedena por el extraordinario 

recorrido en el AIFA para nuestras embajadas y consulados en el mundo. La secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, en el marco de este 

encuentro anual, se reunió con el cuerpo diplomático mexicano acreditado en el extranjero, a quienes les expuso los alcances de la política 

social. Agradezco al canciller Marcelo Ebrard por invitarme a compartir los logros de los programas y pensiones Bienestar, piedra angular del  

Gobierno de México en el marco de la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules 2023. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ENCABEZA PREFERENCIAS RUMBO A 2024 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabeza las preferencias rumbo a la elección presidencial de 2024, de 

acuerdo con dos encuestas. Por parte del Estudio Nacional de Opiniones Públicas México Elige, realizado por Investigaciones Digitales, 

Sheinbaum se posiciona como la favorita, con un 36.5%, 7.1 puntos porcentuales más arriba que el mes de diciembre de 2022. El canciller 

Marcelo Ebrard Casaubón con 29.7%; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con 25%; y el senador, Ricardo Monreal, con 

8.8% de las preferencias. En el proceso electoral de 2024, si Morena, PT y PV fueran en alianza representados por Claudia Sheinbaum, la 

Alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) tuviera como abanderada a Lilly Téllez, Colosio fuera con MC y Verástegui como independiente; el 

54.1% votaría por la primera opción, 27.5% por la segunda, 8.7% por la tercera y 1.4% por la cuarta. Si los partidos se conformarán, Morena-PT-
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Verde, con Sheinbaum y PAN-PRI-PRD-MC Lilly Téllez, seguiría prevaleciendo la jefa de Gobierno de la CDMX con 54.5%, sobre la senadora 

panista 31.3%. En tanto, la encuesta Poligrama, resalta a Claudia Sheinbaum como la más elegida. En cunato a los siguientes personajes cual 

consideran que sería el mejor candidato o candidata de Morena a la Presidencia de México, situaron a la mandataria capitalina en primer lugar 

con 30.1% de los votos; Marcelo Ebrard Casaubon, 22.6%; Adán Augusto López Hernández, 16.3% y Ricardo Monreal 10.7%. En lo que 

respecta al partido con el que simpatizan, 44.6% respondieron que con Morena, 16.2% por el PAN y 12.9% por el PRI. Mientras que el 10.3% 

por Movimiento Ciudadano, 2.4% por el Verde, 1.3% por PT, además de 1.1% por PRD. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; LA SEP NO ESTA FACULTADA PARA CANCELAR TITULO DE LA MINISTRA YASMIN ESQUIVEL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informó que la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) no está facultada para cancelar el título de la ministra Yasmín Esquivel por lo que le pide a la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) no evadir su responsabilidad en este caso. López Hernández dijo se requiere una resolución judicial o una inhabilitación para cancelar 

dicho lo que no ha cumplimentado la UNAM. Exhortó que se debe tener una resolución del Consejo Universitario y del Tribunal Universitario. El 

secretario de Gobernación refirió que el 12 de enero de este año la SEP recibió un oficio firmado por el rector de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el doctor Enrique Graue, con un acta del Comité de Integridad Académica y Científica de la Facultad de Estudios 

Superiores de Aragón, sobre el supuesto presunto plagio de un trabajo de tesis profesional de la ministra Yasmín Esquivel. El funcionario explico 

que es la resolución de ese comité quien sostiene que no hay ninguna facultad, no está facultada ninguna autoridad Universitaria para emitir una 

resolución en el caso que nos ocupa y le pide a la Secretaría de Educación Pública que sea la Dirección General de Profesiones, quién cancele 

el título en cuestión. López Hernández dijo que la SEP enviará la respuesta formal a ese oficio en el sentido de que no está facultada la Dirección 

General de Profesiones para cancelar ningún tipo. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; ALIANZA PRI, PAN Y PRD DEBE ELEGIR A CANDIDATO PRESIDENCIAL CON ELECCIÓN PRIMARIA 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel del Grupo Parlamentario del PRI, reiteró sus aspiraciones por contender por la candidatura presidencial 

en 2024 y dijo que la alianza entre PRI, PAN y PRD deben convencer ante los esfuerzos de Morena por retener el poder. Consideró que una 

elección primaria podría ser una opción de las más abiertas para elegir a su abanderado pero serán las dirigencias partidistas las que definan la 

ruta. Paredes Rangel planteó que a su juicio no es deseable que en ese procedimiento, participen sólo candidatos de los partidos, y que lo más 

sano es que no fuesen servidores públicos para evitar el uso de recursos públicos. La senadora hizo énfasis en el método para que participen 

incluso personas sin partido, que sea abierto y fomente la participación ciudadana para permitir una candidatura ganadora. Dijo que seguirá 

recorriendo el país convocando a partidos y sociedad y sobre todo escuchando propuestas para integrar una plataforma de gobierno que no 

permita ningún retroceso. 

 

SENADORA MINERVA HERNÁNDEZ; FUNDAMENTAL MODERNIZAR EL SISTEMA TRIBUTARIO NACIONAL 

 

La senadora Minerva Hernández Ramos del (PAN), durante el foro “Las reformas fiscales que México necesita: hacia una consolidación 

tributaria”aseguró que es fundamental modernizar el sistema tributario nacional, en aras de hacerlo más redistributivo, proporcional y respetuoso 

de los derechos de los contribuyentes. México, requiere de reformas fiscales que le permitan crecer y alcanzar un nivel óptimo de desarrollo 

económico, ya que solamente de esta manera la población podrá tener mayor bienestar y mejor calidad de vida. La presidenta de la Comisión 

de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias dijo que se debe impulsar un enfoque integral de la política fiscal, que permita una asociación entre 

el ingreso, el gasto y la deuda. Debe haber propuestas fiscales sólidas, razonables, sustentadas y que estén orientadas al desarrollo económico 

de México en su máximo potencial. Indicó que, de los países similares al nuestro, en las tres últimas décadas, México ha tenido un desempeño 

por debajo de lo esperado en términos de crecimiento, inclusión y reducción de la pobreza. De las naciones que integran la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es el país que menos recaudación obtiene de sus ingresos tributarios. Por lo que es 

impostergable impulsar una reforma fiscal orientada a generar mayor eficiencia en el gasto público. Apuntó que es necesario ajustar el marco 

jurídico, relativo al gasto, debido a que hay debilidades del Estado mexicano a la hora de ejercerlo. Hay deficiencia de las políticas que se han 

puesto en marcha. Actualmente, el enfoque del gasto social es clientelar para ganar votantes, y no busca resolver el problema de fondo de la 

pobreza.  
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; REALIZAN SEGUNDA EDICIÓN DE “TRAZOS CON CAUSA”  

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, informo que en el Senado de la República se realizó la segunda edición de “Trazos con 

Causa”, un programa de alternativas de reconstrucción física y emocional para personas que ganaron la batalla contra el cáncer, en el que 45 

mujeres fueron beneficiadas con tratamientos gratuitos de micropigmentación y microblading. El legislador detalló que “Trazos con Causa” es la 

suma de esfuerzos que apoyan a personas que vencieron el cáncer, que necesitan superar los estragos que les dejaron los tratamientos médicos, 

y con estas técnicas se atiende su salud mental. Dijo: No sabemos qué número de personas sufren de depresión ansiedad, u otras afectaciones 

de la salud mental y este tipo de procedimientos alivian, sirven y contribuyen a tenderla. Estas acciones, deben impulsarse en el sector salud, 

sabemos que hay muchas probidades y que debe haber valoraciones; incluso, consideró importante contar con una partida presupuestal para 

“este tipo de acciones van directamente al empoderamiento de la mujer. Dicho programa, que es dirigido por diferentes fundaciones, ofrece 

procedimientos estéticos como la micropigmentación capilar, para ayudar a que las personas recuperadas se sientan completas y cómodas con 

su cuerpo, ya que con las quimioterapias perdieron melanina, bello facial, entre otras repercusiones físicas. Yelyzaveta Kirkpatrick, presidenta 

de Omega Academy, agradeció el apoyo del senador Miguel Ángel Mancera para la realización de estos encuentros en beneficio de quienes son 

sobrevivientes de cáncer.  

 

MARKO CORTÉS; PAN TIENE EL MEJOR MODELO DE GOBIERNO EN EL PAÍS Y YUCATÁN ES REFERENTE  

 

Marko Cortés Mendoza, presidente nacional del PAN, al asistir al cuarto informe del gobierno de Mauricio Vila gobernador de Yucatán, se dijo 

profundamente orgulloso, porque aseguró así es como gobierna Acción Nacional y demuestra en los hechos que sí hay otra forma de gobernar, 

que se pueden dar resultados sin pretextos a la gente. El presidente nacional del PAN sostuvo que su partido tiene el  mejor modelo de gobierno 

en el país y Yucatán es referente porque partiendo de la realidad de cómo tomas un estado, la puedes transformar, la puedes mejorar y eso es 

lo que se ha logrado en la entidad. Marko Cortés consideró que Mauricio Vila es uno de los liderazgos que ha crecido de manera muy importante 

y muestra de ello es la convocatoria que tuvo en su informe, al que asistieron alcaldes, diputados locales, jefes estatales, diputados federales, 

senadores y los gobernadores y gobernadoras del PAN. El líder nacional de los panistas destacó que Yucatán es el estado más seguro, que 

crece en inversión y desarrollo y que atrae a propios y extraños, porque se ha convertido en referente, un lugar que hoy demuestra en los hechos 

que va ser punta de lanza por muchos años en nuestro país. El gobernador habló de los proyectos en puerta para el 2023, entre ellos 

remodelación del aeropuerto, ampliación de puertos y obras de infraestructura como el libramiento de Progreso. En el evento estuvieron 

presentes:  el coordinador nacional de los diputados locales, Enrique Vargas del Villar, el coordinador de los senadores, Julen Rementería, 

los senadores Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez, Kenia López, Damián Zepeda, Mayuli Martínez, Minerva Hernández y María Guadalupe 

Cisneros. Los gobernadores de Aguascalientes, Tere Jiménez; de Chihuahua, Maru Campos Galván; de Guanajuato, Diego Sinhue; de 

Querétaro, Mauricio Kuri y los  ex gobernadores José Rosas Aispuro Torres, Francisco Domínguez, Carlos Mendoza Davis, Martín Orozco 

y Miguel Márquez Márquez. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE REÚNE CON ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE CARA A ELECCIONES 2023 Y 2024 

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cardenas “Alito”, se reunió 

con organizaciones de la sociedad civil, a quienes ratificó la apertura del tricolor para impulsar la unidad de la oposición de cara al 2024 y 

promover la más amplia inclusión en la definición del método para la elección del candidato presidencial. En esta reunión acuerdan avanzar en 

la unidad de la oposición para consolidar triunfos en el Estado de México y Coahuila en 2023, y continuar en la defensa del INE. Alejandro 

Moreno, ratificó la apertura del partido para que el método de elección del candidato presidencial para 2024 sea definido a través de una amplia 

participación. El dirigente nacional del PRI, como los representantes de las organizaciones de la sociedad civil, destacaron la necesidad de hacer 

el más amplio llamado a la unidad ciudadana y partidista, a fin de consolidar los triunfos electorales de la alianza "Va por México" en 2023 y en 

2024.En el encuentro participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Claudio X. González, de Sí por México; Marco 

Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, 

de Poder Ciudadano. Finalmente Alejandro Moreno y los representantes de las organizaciones de la sociedad civil convinieron en celebrar 

reuniones con los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, con el 

propósito de proponerles que incluyan sus planteamientos en las plataformas que presentarán durante la campaña y emprender, al mismo tiempo, 

la organización de la defensa del voto. 
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JOE BIDEN; EN SU ADMINISTRACIÓN LA CANTIDAD DE MEXICANOS DEPORTADOS DE EU CRECE 26%  

 

El presidente Joe Biden, en lo que va de su gestión, durante los primeros dos años, las deportaciones de mexicanos desde Estados Unidos 

aumentaron 26 por ciento, comparadas con el mismo periodo de la administración del expresidente Donald Trump, quien ha mantenido un 

abierto discurso antiinmigrante. De acuerdo a la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación, durante 2017 y 2018, en la 

administración Donald Trump se registraron 370 mil 733 deportaciones a México, mientras que en los años 2021 y 2022 se registraron 467 mil 

657 repatriaciones, es decir, 96 mil 924 devoluciones más. Este aumento en las deportaciones de mexicanos ha crecido de manera gradual, en 

2021 se registraron 225 mil 995 deportaciones, mientras que en sólo 11 meses de 2022 la cifra creció a 241 mil 662 repatriaciones, 15 mil 667 

devoluciones más, y están pendientes las registradas en diciembre de 2022. Cada día de los dos primeros años del gobierno de Donald Trump 

se repartió, en promedio, a 507 connacionales, mientras que en la administración de Joe Biden se devolvieron a 669 connacionales, 162 

mexicanas y mexicanos más por día. En enero-noviembre de 2022, fueron registrados 241 mil 662 eventos de devolución de mexicanos, 60.8 

por ciento más que en el mismo periodo de 2021, cuando se registraron 151 mil 038 repatriaciones, es decir, 90 mil 624 deportaciones más, 

señaló la Unidad de Política Migratoria de Segob. En los 12 meses de 2021 se registraron 225 mil 995 devoluciones de mexicanos desde Estados 

Unidos, y en 11 meses de 2022 se registraron 241 mil 662 repatriaciones, cifra que ya supera en 15 mil 667 deportaciones del año anterior. Del 

total de deportaciones de connacionales el año pasado, 207 mil 890 son hombres, 86 por ciento, y 33 mil 772 son mujeres, 14 por ciento. Baja 

California es el principal destino al que fueron devueltos, con 65 mil 48, lo que representa uno de cada cuatro repatriados; Chiapas, con 15 mil 

235; Guerrero, con 13 mil 575; Sonora, con 11 mil 357, y Puebla, con 11 mil 556. 
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Noroña y Monreal, de dientes pa’ fuera / Columna / 
Verónica Malo Guzmán 

Gerardo Fernández Noroña y Ricardo Monreal se dicen más morenistas que el mismo López Obrador. 
Ante la salida del ex subsecretario Ricardo Mejía del gabinete y de Morena, con objeto de competir por 
la gubernatura de Coahuila abanderando al Partido del Trabajo, los mencionados legisladores 
compartieron mensajes que los pintan “bien cuatroteístas”. Eso de dientes pa’ fuera, porque la realidad 
es otra y la conocemos. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/norona-y-monreal-de-dientes-pa-fuera/ 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/norona-y-monreal-de-dientes-pa-fuera/
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 
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  17 DE ENERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Insta OMS a China a hacer un seguimiento de muertes por Covid.- La Organización Mundial de la 

Salud (OMS) indicó ayer que recomendó a China hacer un seguimiento del exceso de mortalidad por 

Covid-19, a fin de contar con una idea más completa del impacto que tiene el aumento de casos en 

ese país. China dijo el sábado que casi 60 mil infectados por SARS-CoV-2 habían muerto en sus 

hospitales desde que el país abandonó su política “cero-covid” el mes pasado; un gran salto respecto 

a las cifras que comunicó antes de enfrentarse a la crítica internacional por sus datos sobre el Covid-

19. [JORNADA / p14]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17123_N_JORNADA_14_INSTAOMSACHINA_COVID_12NACIONAL.pdf
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The silent threat from below Nation honors civil-rights great Dr. 

Martin Luther King Jr.  

China may help stave off global 

recession 

 

How red flag laws offer tool 

to thwart shooting 

 

Des chars lourds pour l’Ukraine: 

un tabou est levé 

 

Génova presiona a Mañueco para 

rectificar por el daño electoral 

 

US cracks down on private equity packges 

that pose risk to insurers 

 

Met officer admits to brutal 
campaign of rape and terror 
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economía, también planifican 

 

Créditos hipotecarios anotan tercera 

caída consecutiva, pero analistas 

advierten amenazas de nuevos retiros e 
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Ante el repudio político, no 

descartan frenar los controles de 

camioneros 

 

PGR denuncia 39 extremistas por 

tentativa de golpe de Estado 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Casa Blanca negó registro de visitas en casa de Biden donde se hallaron documentos clasificados 

•40 muertes en Dnipro: Rusia negó implicación y ONU pidió investigar posible crimen de guerra 

•Policía frenó marcha hacia Lima, mientras otras provincias se unen a protestas 

•Detenido el jefe de Cosa Nostra, Messina Denaro, el más buscado de Italia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Con propósitos industriales, Santiago Creel fue a Madrid una vez más.- Santiago Creel, presidente de 

la Cámara de Diputados, acudió a Madrid, para participar en un foro empresarial, donde expuso la 

importancia de la relación histórica entre México y España. [INFOBAE, FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Fernández Noroña debe ser incluido en las “corcholatas” principales, pidió Ignacio Mier.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, consideró que el 

diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, debe ser incluido como una opción dentro de 

las llamadas “corcholatas”. [INFOBAE] 

AMLO insiste en militarizar el país al nombrar a Rodríguez Bucio: oposición.- El coordinador del PRD, 

Luis Espinosa Cházaro, comentó que López Obrador pretende resolver los problemas del país con 

militares, por lo que pidió que estos uniformados estén en los estados donde registran mayores índices 

de inseguridad. Mientras el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

respaldó la decisión y calificó como “eficiente y ejemplar” a Luis Rodríguez Bucio. [FORBES] 

Jorge Romero aseguró que Va por México defenderá al país "del autoritarismo de Morena".- El 

coordinador del PAN, Jorge Romero, dijo que el proceso para elegir a los candidatos a la Presidencia 

de la República será incluyente y garantizará que todas las voces de la oposición. [POLÍTICA ONLINE] 

LEGISLATIVO 

PAN impugnará Plan B de AMLO ante la SCJN.- El dirigente del PAN, Marko Cortés Mendoza, anunció 

que su facción impugnará el Plan B en materia electoral del presidente de Andrés Manuel López 

Obrador ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. De acuerdo al líder blanquiazul, la reforma 

secundaría que fue debatida en el mes de diciembre de 2022, busca modificar “sustancialmente” el 

Instituto Nacional Electoral a conveniencia del oficialismo. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Análisis/¿Cuáles fueron los acuerdos entre México, Estados Unidos y Canadá en la cumbre de 

América del Norte?.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden; el presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dijeron que habían 

conversado sobre la cooperación económica, el narcotráfico, migración y el cambio climático 

durante su cumbre en la Ciudad de México. Alfredo Coutiño, Director de América Latina de Moody's 

Analytics, explicó que sigue a largo plazo para los tres países. [CNN] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/17/con-propositos-industriales-santiago-creel-fue-a-madrid-una-vez-mas/
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https://www.infobae.com/mexico/2023/01/16/pan-impugnara-plan-b-de-amlo-ante-la-scjn/
https://cnnespanol.cnn.com/video/cumbre-mexico-eeuu-cana-acuerdos-migracion-economia-energia-trabajos-cnn-dinero-cnne/
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México dará las primeras concesiones de litio a empresa estatal en febrero.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador anunció que el Gobierno dará las primeras concesiones de litio en su 

administración a la empresa estatal Litio para México (LitioMx), el 19 de febrero, como parte de su 

impulso al denominado Plan Sonora. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

El juicio en Estados Unidos contra el zar antidroga García Luna amenaza al entorno de Felipe 

Calderón.- La espera ha terminado. El juicio de más alto perfil contra un exfuncionario mexicano en 

la historia está por comenzar en Estados Unidos. A tres años de ser detenido, Genaro García Luna se 

sentará en el banquillo de los acusados en la Corte del Distrito Este del Estado de Nueva York, el mismo 

tribunal donde Joaquín “El Chapo” Guzmán fue condenado a cadena perpetua en 2019. [EL PAÍS] 

Estados Unidos revelará nombres de funcionarios que ayudaron a García Luna en el desvío de 

recursos: Santiago Nieto.- Una de las cosas esperadas en el juicio contra Genaro García Luna, 

exsecretario de Seguridad Pública durante el gobierno del panista Felipe Calderón Hinojosa (2006-

2012), es que salga a la luz información sobre sus movimientos ilegales, entre la que destacan los 

negocios que tuvo con diferentes instancias y funcionarios del Gobierno. [INFOBAE] 

Feminicidio de mexicana Ariadna fue por golpes en la cabeza: Fiscalía.- La Fiscalía General de la 

República de México determinó que la muerte de la joven Ariadna Fernanda López ocurrió por 

"descargas de un objeto contundente sobre su cabeza" y no por broncoaspiración por intoxicación 

etílica. [SWISSINFO, INFOBAE, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

“Tengo que entregarme para irnos juntas”: las niñas salvadoreñas abandonadas en la frontera 

mexicana serán deportadas con su madre.- La madre de las tres niñas salvadoreñas halladas solas 

en una zona fronteriza del río Bravo confirmó que fue notificada por migración mexicana que ella y 

sus hijas serán deportadas de vuelta a El Salvador. [TELEMUNDO, CNN] 

GENERAL 

SEP respondió a la UNAM: no tiene la facultad de retirar título a Yasmín Esquivel.- La Secretaría de 

Educación Pública respondió al oficio que emitió la Universidad Nacional Autónoma de México y 

señaló que no puede retirar el título de licenciatura a la ministra Yasmín Esquivel debido a que no 

cuenta con las facultades para hacerlo. [INFOBAE, EL PAÍS, INFOBAE] 

Ministra Yasmín Esquivel rechazó renunciar a su cargo tras el plagio de su tesis: “No tengo nada de 

qué avergonzarme”.- La funcionaria no aceptó la resolución de la UNAM y afirmó que continuará en 

su puesto en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [ELPAÍS, INFOBAE] 

Incidentes "fuera de lo normal" que llevaron al polémico despliegue de la Guardia Nacional en el 

metro de Ciudad de México.- El metro de Ciudad de México encadena un incidente tras otro 

recientemente y las autoridades optaron por una medida no exenta de polémica para tratar de 

solucionarlo: recurrir a la Guardia Nacional. [BBC, FORBES, RT] 

Cárteles mexicanos: mano "invisible" que mueve el mercado de la cocaína en Colombia.- Sombrero 

alón, canana de cuero y rifle en mano. Su gusto por México lo llevó incluso a fotografiarse disfrazado 

de héroe de la Revolución mexicana. Pero quizá Pablo Escobar, el capo colombiano de la cocaína, 

murió sin imaginar que los socios del norte terminarían manejando su negocio. [SWISSINFO] 
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México rebasó las exportaciones agroalimentarias de 2021.- Las exportaciones agroalimentarias de 

México entre enero y noviembre de 2022 ascendieron a 45,714 millones de dólares, cifra que superó 

el techo de todo 2021, de 44,687 millones de dólares. [FORBES] 

Gobierno de Castillo gestionó el asilo de Lilia Paredes en México desde agosto de 2022, de acuerdo 

con la Fiscalía de Perú.- La Fiscalía de Perú advirtió que el expresidente Pedro Castillo empezó a 

gestionar la solicitud de asilo en México para su mujer, Lilia Paredes, ya en agosto de 2022, varios 

meses antes del intento frustrado de arrogarse más funciones y que derivó en su destitución y 

detención. [EUROPA PRESS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Balance del bombardeo en ciudad ucraniana de Dnipro subió a 40 muertos y Rusia negó implicación.- 

El balance de un bombardeo ruso contra un edificio residencial en Dnipro subió a 40 muertos, un 

recuento que podría agravarse y que representa uno de los peores ataques desde el inicio de la 

guerra. [SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, REUTERS, DW, EUROPA PRESS] 

Vladimir Putin protestó por las crecientes entregas de armas a Ucrania.- El presidente ruso, Vladimir 

Putin, cargó contra las políticas "destructivas" de Ucrania y el creciente aumento de las entregas de 

armas occidentales al gobierno de Kiev, en una conversación telefónica con su homólogo turco, 

Recep Tayyip Erdogan. [DW, SPUTNIK] 

Donetsk informó 4.413 civiles muertos desde febrero de 2022.- Un total de 4.413 civiles, incluidos 132 

niños, fallecieron en el territorio de la República Popular de Donetsk desde el inicio de la escalada, 

informó la representación de la república en el centro conjunto de control y coordinación de los 

asuntos relativos a los crímenes de guerra de Ucrania. [SPUTNIK] 

Estados Unidos entrenará a tropas ucranianas para usar antimisiles Patriot.- Soldados ucranianos 

llegaron a Estados Unidos para aprender a usar el sistema de defensa antiaérea Patriot con el objetivo 

de protegerse de los ataques rusos con misiles, como el que mató al menos a 40 personas en la ciudad 

de Dnipro. [DW] 

Unión Europea firmó ayuda de 18.000 millones de euros a Ucrania en 2023.- El vicepresidente ejecutivo 

económico de la Comisión Europea, Valdis Dombrovskis, y el titular de Finanzas, Sergii Marchenko, por 

parte del Gobierno ucraniano, así como el gobernador del Banco Nacional de Ucrania, plasmaron 

sus firmas en el memorando de entendimiento. [DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió que se investigue el ataque en Dnipro como posible crimen de guerra.- El secretario general 

de la ONU, António Guterres, condenó el ataque con misiles rusos contra un edificio de apartamentos 

en la ciudad ucraniana de Dnipro, que dejó al menos 40 muertos, calificándolo como un posible 

crimen de guerra, dijo su portavoz. [DW, EUROPA PRESS] 

ONU elevó a más de 7.000 el recuento oficial de civiles fallecidos en Ucrania.- La oficina de la ONU 

para los Derechos Humanos ya tiene confirmadas más de 7.000 muertes civiles en el marco del 

conflicto desatado en febrero de 2022 por la ofensiva militar lanzada por Rusia sobre Ucrania, aunque 

asume que la cifra real de víctimas será "considerablemente mayor". [EUROPA PRESS] 
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GENERAL 

Una delegación del Gobierno de Estados Unidos se reunió con Zelenski en Ucrania.- Una delegación 

del Gobierno de Estados Unidos encabezada por la "número dos" del Departamento de Estado, 

Wendy Sherman, se reunió en Kiev con el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, para reiterar su 

apoyo a Ucrania frente a la invasión rusa. [SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIT alertó que los trabajadores aceptarán empleos de peor calidad en 2023 por la desaceleración 

global.- La Organización Internacional del Trabajo alertó que trabajadores de todo el mundo se verán 

obligados a aceptar empleos de peor calidad como consecuencia de la desaceleración global que 

tendrá lugar este año. El ritmo de crecimiento del empleo caerá a la mitad en 2023 y se quedará en 

el 1%. [EL PAÍS, SWISSINFO, EFE, FRANCE 24, DW] 

Casi 90 periodistas fueron asesinados en 2022 en el mundo: Unesco.- Un total de 86 periodistas fueron 

asesinados en el mundo en 2022, frente a 55 en 2021, indicó la Unesco, advirtiendo que más de la 

mitad se produjo en América Latina y el Caribe. [SWISSINFO] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Casa Blanca negó que haya un registro de visitas en la casa de Biden en la que se hallaron 

documentos clasificados.- La Casa Blanca afirmó que no existen registros de visitas que indiquen 

quién entra y quién sale de la casa del presidente, Joe Biden, en Wilmington, Delaware. [TELEMUNDO, 

FORBES, REUTERS, UNIVISIÓN] 

Blinken viajará a Pekín en febrero para afianzar las relaciones con China.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, viajará a Pekín a principios de febrero para afianzar las relaciones con 

el gigante asiático reuniéndose con su homólogo chino, Qin Gang, quien ostenta el cargo de ministro 

de Exteriores desde el pasado 30 de diciembre. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Un tiroteo en California dejó seis muertos, incluido un bebé de seis meses.- Un tiroteo en el municipio 

de Goshen (ubicado en el condado de Tulare, estado de California) dejó seis muertos, incluidos una 

madre de 17 años y su bebé de seis meses. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

OIT espera que el empleo en Latinoamérica crezca apenas un 0.9% y el global un 1% en 2023.- El 

empleo en Latinoamérica crecerá apenas un 0.9% en 2023 (2.9 millones de puestos de trabajo nuevos) 

y un 1.4% en 2024 (4.6 millones), indicó el informe global de perspectivas del mercado laboral global 

de la Organización Internacional del Trabajo. [FORBES] 

CUBA 

Fallecieron ocho bebés prematuros en un hospital de La Habana.- Ocho bebés prematuros y con 

bajo peso fallecieron en lo que va de enero en el hospital ginecobstétrico "Diez de Octubre", de La 

Habana, informó el Ministerio de Salud Pública. [SWISSINFO]  
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EL SALVADOR 

El Salvador cumplió 31 años del fin de la guerra y exguerrilla advirtió retrocesos.- El Salvador cumplió 

31 años de la firma de los Acuerdos de Paz que pusieron fin a 12 años de guerra civil (1980-1992), sin 

actos oficiales y con advertencias de retrocesos por parte de la exguerrilla. [EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Gobierno de Brasil alertó ante posibles nuevos actos golpistas.- El Gobierno de Brasil activó todas las 

fuerzas de seguridad ante posibles nuevas acciones golpistas anunciadas por adeptos radicales del 

exmandatario, Jair Bolsonaro, en la capitalina Explanada de los Ministerios. [PRENSA LATINA] 

Lula evita dejar Brasil tras los ataques a los tres poderes y envió a Davos al ministro de Economía.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, optó por no salir del país a medida que continúan las 

investigaciones por los actos golpistas de la semana pasada y envió al Foro Económico de Davos a 

los ministros de Economía, Fernando Haddad, y de Medio Ambiente, Marina Silva. [EUROPA PRESS] 

Cámara de Diputados de Brasil tomará medidas contra los diputados que negaron los estragos del 

ataque.- El presidente de la Cámara de Diputados de Brasil, Arthur Lira, adelantó que los congresistas 

que negaron los estragos dejados a su paso por la turba de seguidores del expresidente Jair Bolsonaro 

durante los ataques del 8 de enero serán responsabilizados porque "no se puede mentir" sobre lo que 

ocurrió. [NOTIMÉRICA] 

Dan tres días a Bolsonaro para explicar contenido de "documento golpista".- El Tribunal Superior 

Electoral de Brasil le dio un plazo de tres días al expresidente Jair Bolsonaro para explicar el contenido 

de un proyecto de decreto encontrado en la residencia de uno de sus exministros y considerado 

como evidencia de que pretendía dar un golpe de Estado. [SWISSINFO] 

Brasilia duplicó la seguridad mientras se investigan los desmanes.- Brasilia anunció el fortalecimiento 

de la seguridad en las sedes de los poderes públicos vandalizadas el 8 de enero por seguidores del 

expresidente ultraderechista Jair Bolsonaro, al tiempo que las autoridades detuvieron a uno de los 

presuntos organizadores del ataque. [SWISSINFO, DW]  

CHILE 

Cámara de Diputados aprobó comisión especial investigadora por indultos presidenciales.- Por 66 

votos a favor fue aprobada la instancia que, se espera, esté constituida a partir de marzo y a la cual 

se pretende invitar, entre otros, a la exministra de Justicia Marcela Ríos y a Matías Meza-Lopehandía, 

ex jefe de gabinete del presidente Boric. [LA TERCERAF] 

COLOMBIA 

Petro despejó dudas: Reforma pensional de Colombia no cambiará edad de jubilación.- Luego de 

que el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, dijo que en la reforma pensional, que se espera 

llevar al Congreso en abril de este año, no se descarta debatir la edad de jubilación, el presidente 

Petro dijo que eso no hará parte de la reforma. [BLOOMBERG] 

Los logros agridulces de la reincorporación.- Cuando en 2016 se supo que Tierra Grata sería una de 

las zonas donde se reagruparían los excombatientes de  las Fuerzas Armadas Revolucionarias de 

Colombia, los habitantes del corregimiento más cercano, San José de Oriente, estuvieron reacios. 

Temían el regreso de la violencia. Hoy han hecho reuniones con víctimas de la comunidad y visitado 

el pueblo para hacer jornadas de salud. [EL PAÍS] 
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ECUADOR 

Lasso promueve a Ecuador como destino de inversiones en Foro Económico Mundial.- El presidente 

de Ecuador, Guillermo Lasso, asiste al Foro Económico Mundial de Davos, en Suiza, donde espera 

exponer los logros de su gobierno y promover a su país como destino de inversiones. [SPUTNIK] 

PERÚ 

Protestas en Perú: 50 muertos y un desafío a la democracia.- Carreteras bloqueadas con piedras 

enormes y vidrios rotos. Ciudades enteras cerradas a causa de las protestas masivas. Cincuenta 

familias dolientes llorando a sus muertos. Llamados para instalar un nuevo presidente, una nueva 

constitución, un sistema de gobierno completamente nuevo. Promesas de llevar la lucha a Lima, la 

capital. Autoridades advierten que el país va hacia la anarquía. [THE NEW YORK TIMES] 

Congreso de Perú planteó anticipar legislatura que verá adelanto de comicios.- La mesa directiva del 

Congreso de Perú presentó un proyecto que propone adelantar para el 15 de febrero el inicio de la 

segunda legislatura que, entre otros temas, deberá votar por el posible adelanto de las elecciones 

en el país. [SWISSINFO] 

Policía frenó marcha hacia Lima, mientras otras provincias se unen a protesta.- Una marcha de 

protesta antigubernamental procedente de la región peruana de Apurímac avanzaba hacia Lima 

para trasladar sus manifestaciones a la capital, cuando fue detenida por la Policía Nacional, en tanto 

que varias provincias del norte se sumaron a un paro y bloquearon varios tramos de la carretera 

Panamericana. [SWISSINFO, TELESUR, AP, SWISSINFO]  

VENEZUELA 

Maduro se enfrenta a un nuevo pico de protestas por los bajos sueldos en Venezuela.- Miles de 

trabajadores toman las calles de varias ciudades del país y convocan nuevas movilizaciones por la 

pérdida de poder adquisitivo. [EL PAÍS] 

Maduro anunció la salida de Félix Plasencia como embajador de Venezuela en Colombia.- El recién 

designado embajador de Venezuela en Colombia, Félix Plasencia, desde el pasado septiembre, 

asumirá un nuevo rol al frente de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América y dejará 

su cargo como diplomático en el país vecino. [BLOOMBERG, SWISSINFO, INFOBAE] 

Ordenaron captura del expresidente del Parlamento.- El Ministerio Público de Venezuela emitió una 

orden de detención contra el opositor y expresidente del Parlamento Julio Borges, acusado de 

traición a la patria, conspiración y asociación por su presunta participación en un conato de 

levantamiento militar en abril. [DW] 
 

EUROPA 

Presidenta del Parlamento Europeo promete medidas para enfrentar corrupción e "interferencia 

extranjera".- La presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, prometió adoptar medidas 

para enfrentar la corrupción y la injerencia extranjera en esa institución, sacudida por el estallido de 

un escándalo que involucra a Qatar y Marruecos. [SWISSINFO] 

Empezó la retirada de inmunidad en Parlamento Europeo a los implicados en Qatargate o fraude.- El 

Parlamento Europeo inició el proceso para retirar la inmunidad a dos eurodiputados por su supuesta 

implicación en el escándalo de corrupción vinculado a Qatar y Marruecos y, en paralelo, a otras dos 

eurodiputadas acusadas de incurrir en fraude con dietas parlamentarias destinadas a sueldos de sus 

asistentes. [SWISSINFO, EFE] 
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FORO ECONÓMICO MUNDIAL DE DAVOS, SUIZA 

Economía, guerra y cambio climático, temas en Davos.- El Foro Económico Mundial está de regreso 

con su primera reunión de invierno desde 2020 en la ciudad alpina suiza de Davos, donde los líderes 

buscan sortear las divisiones políticas en un mundo polarizado, apuntalar una economía tambaleante 

y abordar las preocupaciones sobre el cambio climático, entre muchas otras cosas. [AP, EURONEWS, 

DW, FRANCE 24, REUTERS, EL PAÍS] 

Foro de Davos día 1: "explosión de desigualdad" y fantasma de recesión amenazan a la economía.- 

La desigualdad en el mundo creció con la pandemia del Covid-19, de acuerdo con Oxfam 

Internacional, que propone impuestos adicionales para las grandes fortunas. Este lunes inició el 

encuentro anual de líderes políticos y empresariales en Davos, Suiza. [FRANCE 24] 

Oxfam pidió en el Foro de Davos subir al 75% los impuestos a las grandes fortunas.- La ONG Oxfam 

instó en un informe a subir al 75% los impuestos a las grandes fortunas, para reducir la creciente 

desigualdad y mitigar los efectos de una “policrisis” derivada de la subida de la inflación, los coletazos 

de la pandemia y los efectos de fenómenos como sequías, ciclones e inundaciones. [EFE] 

ALEMANIA 

Renunció la criticada ministra alemana de Defensa.- La criticada ministra alemana de Defensa, 

Christine Lambrecht, anunció su renuncia, en medio de un gran proyecto para modernizar el Ejército 

alemán y de planes de ampliar las entregas de armas a Ucrania. [AP, EL PAÍS, TELESUR, SPUTNIK, 

SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

La Fiscalía recurrió a la decisión de Llarena de no aplicar a Puigdemont el nuevo delito que sustituye 

a la sedición.- La Fiscalía ha recurrido la decisión del magistrado del Tribunal Supremo, Pablo Llarena, 

instructor del procés y de la causa contra Carles Puigdemont y el resto de dirigentes independentistas 

que se fugaron de la justicia española, de no aplicar al expresidente catalán el nuevo delito de 

desórdenes públicos agravados, castigado con hasta cinco años de cárcel y ocho de inhabilitación. 

[EL PAÍS] 

Gobernante regional aclaró protocolos sobre aborto.- Un gobernante regional español trató de 

suavizar el anuncio hecho por un miembro de extrema derecha de su gabinete acerca de que los 

doctores tendrían que ofrecer a las mujeres la opción de escuchar el latido del corazón del feto antes 

de realizar un aborto. [AP] 

ITALIA 

Detenido el jefe de Cosa Nostra, Messina Denaro, el más buscado de Italia.- Considerado jefe de jefes 

de Costa Nostra, la mafia de Sicilia, el criminal más buscado del país, huido de la justicia desde hace 

30 años, Matteo Messina Denaro, fue arrestado por los Carabineros. [DW, INFOBAE, EL PAÍS, CNN, EL 

MUNDO, SWISSINFO, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

REINO UNIDO 

Gobierno británico vetará la ley escocesa que facilita el cambio de género.- El Gobierno británico 

avanzó que bloqueará la ley que aprobó el Parlamento autónomo de Escocia para facilitar el cambio 

de género a partir de los 16 años, utilizando por primera vez el mecanismo que le permite frenar 

iniciativas aprobadas en Edimburgo. [EFE, FRANCE 24] 
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Banco de Inglaterra dio por superada la crisis financiera que desató Liz Truss.- Los inversores se habían 

alejado de los activos británicos, incluida la libra y la deuda pública tras el desastroso programa 

presupuestario de la entonces primera ministra Liz Truss, que promulgó una serie de recortes fiscales 

sin financiación. [FRANCE 24] 

David Carrick: el policía británico que admitió haber sido un violador en serie durante 17 años.- El 

exagente ahora ha admitido 49 cargos relacionados con 12 víctimas. Sus declaraciones de 

culpabilidad dejan a la Policía Metropolitana de Londres -la fuerza en la que sirvió- nuevamente 

teniendo que disculparse por no haber logrado detectar a un criminal uniformado en sus filas. [BBC, 

EL PAÍS] 
 

ASIA 

CHINA 

China con nuevos requisitos sanitarios para viajeros internacionales.- China aplicará nuevos requisitos 

sanitarios a los pasajeros con destino a su territorio, incluida una cuarentena para quienes den positivo 

a la Covid-19 en el chequeo de la aduana. [PRENSA LATINA] 

La población de China se redujo en 2022 por primera vez en más de 60 años.- El número de habitantes 

de China, el país más poblado del mundo, se redujo en unas 850.000 personas el año pasado, la 

primera vez que se registra un descenso desde 1961, de acuerdo con la Oficina Nacional de 

Estadística de la nación asiática. [SWISSINFO, REUTERS, GUARDIAN] 

INDIA 

Un muerto y decenas de heridos en una fiesta taurina de India.- Al menos una persona murió y 

decenas resultaron heridas durante una tradicional fiesta taurina de India, llamada Jallikattu, en la 

que los participantes intentan dominar al bovino sin matarlo. [SWISSINFO] 

INDONESIA 

Empezó el juicio por la estampida en estadio de fútbol de Indonesia.- Cinco hombres, acusados de 

negligencia por la estampida ocurrida durante un partido de fútbol en un estadio de Malang, 

Indonesia, comparecieron por videoconferencia en la primera audiencia de su juicio. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Herzi Halevi juró el cargo como nuevo jefe del Ejército de Israel.- El general y exlíder de la Inteligencia 

militar israelí, Herzi Halevi, ha juró el cargo como nuevo jefe del Ejército de Israel en sustitución de Aviv 

Kochavi, cuyo mandato de cuatro años ha finalizado. [EUROPA PRESS] 

Israel asesinó a otro niño palestino, el cuarto en el año 2023.- El Ministerio de Sanidad de la Autoridad 

Nacional Palestina anunció la muerte del niño Omar Khaled Lutfi Khamur, de 14 años, quien sucumbió 

a un disparo de las fuerzas de ocupación israelíes en el campo de refugiados de Dheisheh, en Belén, 

en el sur de Cisjordania. [TELESUR, SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

Países denunciaron represalias de Israel contra Palestina tras voto en la ONU.- Unos 40 países 

respaldaron una declaración para denunciar las represalias impuestas por Israel contra Palestina en 

respuesta a la aprobación en la Asamblea General de la ONU de una resolución que solicita a la 

Corte Internacional de Justicia una “opinión consultiva” sobre la ocupación israelí de territorios 

palestinos. [FORBES, DW] 
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NEPAL 

Equipos de rescate hallaron cajas negras del avión siniestrado en Nepal.- Los equipos de rescate 

hallaron las cajas negras del avión que se estrelló en Nepal con 72 personas a bordo sin dejar 

supervivientes, informaron fuentes oficiales, que han recuperado 69 cadáveres. [EFE, AP] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

ONU pidió liberación de 50 mujeres secuestradas por yihadistas en Burkina Faso.- El alto comisionado 

de la ONU para los derechos humanos, Volker Türk, expresó su preocupación por el secuestro de al 

menos medio centenar de mujeres a manos de yihadistas en Burkina Faso y pidió su liberación 

"inmediata e incondicional". [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 
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